
❊ تعز / �سب�أ:
قام الأخ عبدربه منصور هــادي نائـــب 
رئيـــــس الجمهورية بزيــارات تفقدية 
لعدد من المشــاريع الخدمية والإنمائية 
بمحافظة تعز في جولة ميدانية استهلها 
بزيارة لمشروع الصالة الرياضية المغلقة 
في منطقة الجند والبالغة مساحة فنائها 
الخارجي 68متراً فــي 44 متراً والصالة 
العامــة الداخلية بمســاحة )48 متراً في 

26 متراً(.
واســتمع من مدير عام مكتب الشباب 
عبدالناصــر  بالمحافظــة  والرياضــة 
الاكحلي إلى إيضاحات حول المواصفات 
الفنية والهندســية والقدرة الاستيعابية 
للصالة التي تتســع لحوالــي ثلاثة آلاف 
متفــرج  بكلفــة اســتثمارية تزيد على 

260 مليون ريال.
وحث نائب الرئيس الجهات الإشــرافية 

والمنفذة على العمل بوتيرة أكبر والانجاز السريع لتكون الصالة ضمن 
مشاريع الافتتاح بمناســبة احتفالات شعبنا بالعيد الوطني العشرين 

لإعادة الوحدة المباركة وقيام الجمهورية اليمنية.

يومياً على شبكة الإنترنت
www.14october.com

اهداف الثورة اليمنية
التح��رر م��ن الاس��تبداد والاس��تعمار ومخلفاتهم��ا وإقامة حكم 

جمهوري عادل وإزالة الفوارق والامتيازات بين الطبقات. 
الث��ورة  الب��اد وحراس��ة  بن��اء جي��ش وطن��ي ق��وي لحماي��ة 

ومكتسباتها. 
رفع مستوى الشعب اقتصادياً واجتماعياً وسياسياً  وثقافيا. 

 إنش��اء مجتمع ديمقراطي تعاوني عادل مستمد أنظمته من روح 
الإسام  الحنيف. 

 العمل عل��ى تحقيق الوحدة الوطنية في نط��اق الوحدة العربية 
الشاملة. 

 احترام مواثي��ق الأمم المتحدة والمنظمات الدولية والتمس��ك 
بمب��دأ الحي��اد الايجابي وعدم الانحي��از والعمل على إقرار الس��ام 

العالمي وتدعيم مبدأ  التعايش السلمي بين الأمم. 

السعر 
30 ريالًا
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الفجر  4:31

العصر  3:04

الشروق  5:43

المغرب  6:13

الظهر  12:00

العشاء  7:17

مواقيت 
الصلاة:

حسب التوقيت المحلي لمدينة عدن

البريد الاليكتروني  :   

14october@14october.com

رئيس الوزراء: الحكومة ستستكمل تطبيق إستراتيجية الأجور ومنح المعلمين بدل طبيعة العمل

البان: تقرير )هيومن رايتس(  
ح��ول صع��دة تبن��ى أحكاما 
جاهزة لتشويه صورة اليمن

ص���ح���اف���ة أكدت افتقاده للمصداقية لاعتماده على ادعاءات ومعلومات مغلوطة
ب��رش��ل��ون��ة 
حكم  تهاجم 
مباراة فريقها 
أمام إنتر ميلان
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ليس أخطر على الإنس��ان – أي إنسان – من أن يصل مرحلة 
الانهزام من داخل  نفسه ... حيث يتخلى عن كل قيمة ومبادئه 
التي آمن بها وترب��ى عليها وخاض معت��ركات حياته منطلقاً 
منها ومتسلحاً بها ومستبسلًا في الدفاع عنها وترسيخها قولًا 

وفعلًا.
ومث��ل ذل��ك مجموعات وجماع��ات الأفراد الذي��ن يوحدهم 
مسار وتجمعهم قيمة نبيلة وتدفع بهم مبادئ جادة وصادقة 
وتحشد طاقاتهم أهداف مشروعة إنس��انية راقية  ويمنحهم  
نبل المقصد  ورقي الفكر والفكرة ونبل الغاية قوة المجاهرة 
بما يطمحون ويضمرون وعدة الاستعدادات للتضحية في سبيل 
ما يحملون من قيم وما يس��عون لتحقيق��ه من غايات  ، تظل 
توحدهم وترتقي بهم شأناً ومكاناً ومكانة، ومهما تعرضوا في 
س��بيل ذلك للعثرات والنكس��ات فإنها لا تنال منهم ولا تمحو  
وجودهم ولا تنتقص من حضورهم طالما ظلوا على نبل  القيم 
ومصداقية المبادئ وإنسانية الغايات.. إلى أن تطيح  بهم نوازع 
النفوس التي تدوس على القيم وتتخلى عن المبادئ وتحقق 
الهزيمة الحقيقية التي لا تتحقق ولا تظهر في المحيط إلا إذا 

استوطنت الذات.
نقول هذا وفي نفوسنا حسرة على جماعات وقوى سياسية 
وتيارات فكرية وأحزاب وتكتلات وحتى شخصيات تغادر الأماكن 
التي وصلتها .. والمساحات التي احتلتها في أذهان الناس بما 
كانت تحمله م��ن قيم ومب��ادئ وما كانت تحمله م��ن   أفكار 
وثقافات  وتوجهات احتش��د حولها واس��تجاب لها عامة الناس 

قبل خاصتهم.
نقول هذا وف��ي الحنجرة غص��ة على هامات تتس��اقط من 
الأعالي .. وأحزاب وتيارات وقوى تتدحرج من المرتفعات التي 
كانت تتربع قممها .. وتتعاطى مع النتوءات والسفاسف والصغائر 

التي كانت تمقتها وتترفع عن السقوط في مستنقعاتها.
حقنا وحق كل عاقل في هذا البلد أن نجاهر بحسرة مشروعة 
نخفف بها أثر فاجعة تعممها في نفوسنا وآفاقنا وأجواء حاضرنا 
حالة من الانهزامية المخيفة التي أرتدت بالفكر التقدمي إلى 
زاويا التخلف والظلام .. وأسقطت الشعارات الأممية تحت أقدام 
الدعاوى القروية  المقيتة .. وألقت بدعاة الألفة والمحبة والإخاء 
في مس��تنقعات نوازع الفرقة والش��تات والتعص��ب  الأعمى 
والثقاف��ة الاقصائي��ة .. ودفع��ت بالجنون والفوض��ى والعبث 
إلى واجهة الممارس��ات التي يفزعنا فيها ومنها غياب العقول 

والعقلاء.
وحقنا وح��ق الوطن أن نرفع صوت��اً حاداً وج��اداً  يبحث عن 
بقايا عق��ل وبقي��ة عقلانية تؤنب م��ن تخلوا ع��ن تاريخهم  
الوطني النضالي وتس��تفز ما بقي من نبل ونبلاء في أوساط 
ق��وى وتيارات نكصت عن القيم النبيل��ة وارتدت عن المبادئ 
الانس��انية والوطنية التي شقت بها طرقاً إلى  نفوس الأجيال 
وصفحات التاريخ النضالي الذي يؤلمنا أن تغادره بلا مبرر ولا 
س��بب س��وى موجة جنوح يركبها البعض عناداً أو استهتاراً أو 

تعصباً أو مكايدة .
على أنن��ا - ونحن ندع��و الجميع للعودة إلى ج��ادة الصواب 
ونحذر من النكوص  والانحراف الذي قد يؤثر سلباً  على حاضر 
ومس��تقبل الوطن- نؤكد أن وطن 22 ماي��و 1990م بثوابته 
الراس��خة ونهجه الديمقراطي ومسيرته الخالدة التي يقودها 
فخامة الرئي��س علي عبدالله صالح لم تعد مرهونة بس��وية 
فرد أو جماعة أو حزب أو تيار أو تكتل سياسي.. فالوطن اليمني 
الذي انتصر لتاريخه وكبر بوحدته  واختار طريق المس��تقبل 
بمش��روعه الديمقراطي ق��د تجاوز أزمن��ة الوصاية وعقليات  
أدعيائه��ا .. وأطل��ق عنان الحرية وحق المش��اركة ف��ي البناء 
والتنمية والنه��وض والحكم بين يدي ش��عب قوامه أكثر من 
22 ملي��ون مواطن ومواطنة .. لم يع��د بينهم من فرد يؤمن 
بالتبعية أو الوصاية وبالتالي فإن نكوص الناكصين، وانحراف 
المنحرفين،  وارتداد  المرتدين عن المشروع الوطني لن يوقف 
مسيرة الوطن ولن يكون له من أثر سلبي ممقوت إلا على من 
اختاروا لأنفسهم طريق الانتكاس��ة )ومن ينقلب على عقبيه 

فلن يضر الله شيئاً(.

وطن يتجاوز الانهزاميين
كتب/ المحرر ال�سيا�سي

دشن فعاليات الاحتفال بالعيد العشرين للوحدة اليمنية في تعز .. نائب الرئيس : لانتخاب أمناء العموم ورؤساء اللجان المتخصصة

أقر عقد اجتماع استثنائي للمرافق التي تدنت إيراداتها

في حفل تكريم 800 من المعلمين البارزين بمناسبة يوم المعلم

د. مجور لدى حضوره حفل التكريم أمس

الوقائع والأحداث أثبتت أن الحوار في مفهوم أحزاب اللقاء المشترك هو خلق الأزمات

محلي عدن يطلع على الاستعدادات لمواجهة زيادة الطلب على المياه في الصيف

يحي��ى صال��ح يدع��و الفصائ��ل 
الفلسطينية إلى توحيد الصفوف 
ف�ي وج���ه الع���دو الصهيون�ي

زيارة نائب الرئيس دلالة 
على أن القيادة السياسية 
تولي محافظ��ة تعز جل 

اهتمامه����ا >>9>>4

❊ زنجب�ر/ عبد الله بن كدة:
بدأت صباح أمس بقاعة الاجتماعات بديوان محافظة أبين 
أعمال الاجتماع الســنوي للقيادات الأمنيــة بالمحافظة تحت 
شعار “معاً لتعزيز الأمن والاستقرار وفرض سيادة القانون” 
بحضور الإخوة وكلاء المحافظة محمد صالح هدران ومحمد 
حسين الدهبلي وأحمد غالب الرهوي والوكيل المساعد علي 
صالح جبران ومدير عام المحافظة العقيد ركن/ عبد الرزاق 
المرونــي وقادة الأجهزة العســكرية والأمنية في المحافظة 

والمديريات.
وفي الجلسة الافتتاحية لأعمال الاجتماع الذي يستمر يومين 
ألقى الوكيل هدران كلمة السلطة المحلية بالمحافظة نقل 
في مستهلها التحيات إلى كل أفراد الأمن بالمحافظة من قيادة 
السلطة المحلية بالمحافظة ممثلة برئيس المجلس المحلي 
محافظ المحافظة المهندس/ أحمد بن أحمد الميسري، وقدر 
هدران الجهود الكبيرة التي يبذلها منتســبو الأجهزة الأمنية 

والعسكرية من أجل تثبيت النظام

التأكي����د عل���ى تعزي��ز الأم��ن 
والاستقرار وفرض سيادة القانون

في الاجتماع السنوي للقيادات الأمنية في أبين:

نائب الرئيس يلقي كلمته في حفل التدشين أمس

.. ويتفقد احد المشاريع في محافظة تعز أمس

.. ويتفقد عددا من المشاريع الخدمية والإنمائية بمحافظة تعز

❊ عدن /  وداد �سبيلي:
اختتم المجلــس المحلي بمحافظة 
عــدن أعمال جلســاته أمس برئاســة 
الدكتور عدنان عمر الجفري  محافظ 
عدن وحضور الأخ عبدالكريم شــائف 
المحلــي  للمجلــس  العــام  الأميــن 

بالمحافظة .
واطلع  المجلس على التقرير المقدم 
من المؤسسة المحلية للمياه والصرف 
الصحي حــول الاســتعدادات الجارية 
لمواجهة الزيادة في الطلب على مياه 
الشرب خلال الصيف الحالي 2010م .

وتضمن التقرير خطط المؤسســة 
لإنتاج كميات إضافية من المياه تصل 
إلى 44,000 م3 في اليوم وهي كميات 
كافية لمواجهة زيادة الطلب على المياه 
وكذا لاستقبال أنشــطة خليجي )20(  
بما فيهــا افتتاح  المنشــآت  والمرافق 

والوحدات السكنية بالمحافظة .
كما تضمن التقرير الحاجة الماســة 
للمؤسســة إلــى اســتعادة مخزونهــا 
الاحتياطي من المواد التي توشك على 
النفاد بسبب الســحب المتزايد للمواد 
المســتخدمة فــي توســعة الطرقات 

وتجديد الخدمات في المواقع.

وأقر المجلس توجيه مذكرة للهيئة 
العامة لمياه الريف بالإســراع في بناء 
خزانات بقرية قعوة  بمديرية البريقة 
وتكليف مكتب الأشغال العامة والطرق 
بسرعة إنجاز الدراسات بشأن احتقانات 
ميــاه الأمطار فــي منطقتــي القطيع 

والكبسة .
وناقــش المجلــس فــي اجتماعــه 

أمــس التقريــر المقــدم مــن مكتب 
المالية بعــدن حول المــوارد المحلية 
للفترة ) يناير – مارس 2010م( حيث 
بلغ إجمالــي الموارد المحليــة حوالي 
) 906.214.250( ريالًا وبلغت الموارد  
المشتركة التي لم تضف إلى الموارد 

المحلية للفترة نفسها

عدد من الحاضرين في حفل تدشين احتفالات العيد الوطني بتعز ل�                                :في الاحتفال بيوم الأسير الفلسطيني والعربي الذي أحيته جمعية كنعان لفلسطين بذمار  
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الاحتياطي النقدي 6.5 مليار  دولار .. وأكبر اختلال 
نواجهه دعم المشتقات النفطية
)الم�ســتـرك( لــــم ي�ســتجــب 

للحـــوار ويريـــد اإي�ســـال 

البلد اإلى فراغ د�ستوري

رئيس الوزراء في مقابلة تلفزيونية مع قناة )اليمن( :

نص المقابلة ص  6 / 7

رئيس الجمهوري��ة يدعو المجالس المحلية في 
المحافظات والمديريات إلى الانعقاد في 5 مايو

❊ �سنع�ء/ �سب�أ:
 ص��در أمس قرار رئي��س الجمهورية رقم )9 ( لس��نة 2010 م بش��أن دعوة المجال��س المحلية 

للمحافظات والمديريات إلى الانعقاد. . في مايلي نصه:
رئيس الجمهورية

بعد الاطلاع على دس��تور الجمهورية اليمنية وعلى القانون رقم 4 لسنة 2000م بشأن السلطة 
المحلية وتعديلاته .. قرر :

م��ادة )1 (:  دعوة المجال��س المحلي���ة للمحافظ�����ات والمديريات إلى عق��د اجتماعاتها بمراكز 
الوحدات الإدارية وذلك في تمام الس��اعة العاش��رة من صباح يوم الأربع��اء بتاريخ 21 جماد الأول 

1431ه� الموافق 5 مايو 2010م لانتخاب أمناء العموم ورؤساء اللجان المتخصصة.
مادة ) 2 (:  يعمل بهذا القرار من تاريخ صدوره وينشر في الجريدة الرسمية.

د. مجور يترأس اجتماع المجلس المحلي لمحافظة عدن أمس
تصوير/  نبيل عروبة

تدشين البصمة والصورة في أمن لحج
❊ لحج / ع�دل ق�ئد:

دشــن علي حيدة ماطــر أمين عام 
محلي لحج البصمة والصورة في إدارة 

أمن لحج لـ 216 من منتسبي الأجهزة 
الأمنية في المحافظة.

الأخ/ ماطر أكد  أهمية تنفيذ عملية 

البصمة والصــورة للأجهــزة الأمنية 
لتتمكــن مــن إيجــاد قاعــدة بيانــات 

ومعلومات تشمل

❊ تعز / �سب�أ:
دشن الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية يوم أمس 
الأربعاء في مدينة تعز فعاليات الاحتفالات بالعيد الوطني العشرين 
للجمهورية اليمنية »22مايو« المجيد وذلك في الاحتفال الجماهيري 
والخطابي الذي أقامــه التحالف الوطني ومنظمات المجتمع المدني 

بمحافظة تعز.
وفي الاحتفال ألقى نائب رئيــس الجمهورية كلمة قال فيها: » يا 
أبناء محافظة تعــز الأبية، تعز الثورة والجمهورية والوحدة أحييكم 
بتحية الوحدة والديمقراطية تحية النضال والعمل، بسم الله وعلى 
بركة الله ندشن فعاليات الاحتفالات بالعيد الوطني العشرين لقيام 
الجمهورية اليمنية وإعادة تحقيق الوحدة المباركة في 22مايو المجيد 
عام 1990م، من هذه المدينة الباسلة ومن محافظة تعز الوحدوية 

التي اختيرت لتكون حاضنة لاحتفالات عيد أعيادنا الوطنية«.
وأضاف قائلًا:» نجدها فرصة ثمينة لنؤكد في هذا اليوم من تعز 
الإباء والشــموخ، أننا في الدولــة والمؤتمر الشــعبي العام وأحزاب 
التحالف الوطنــي الديمقراطي حريصون على الحــوار كخيار ثابت 
وراسخ وهو الخيار الذي رسخه فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 
في كل الظروف والأحوال بل وفي أكثر الظروف تعقيدا غير أن الحوار 
في مفهوم أحزاب اللقاء المشــترك كما أثبتت الوقائع والأحداث هو 

المزيد من خلق الأزمات وتعكير الأجواء السياسية«.
التفاصيل ص3

صدر برئاسة الجمهورية بصنعاء
بتاريخ 7جماد الأول1431ه�   

الموافق 21 إبريل 2010م

علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:
أكــد رئيس مجلــس الــوزراء الدكتور علي 
محمد مجور اهتمام الدولــة بالمعلم انطلاقاً 
من الدور المهم الذي يضطلع به في العملية 

التعليمية. 
وقال خــلال الحفل التكريمي الــذي أقامته 
وزارة التربيــة والتعليــم بصنعــاء يوم أمس 
الأربعاء بمناســبة يوم المعلــم وتكريم عدد 
من المعلميــن المبرزين » إن هــذا الاهتمام 
اخذ صوراً وأشــكالًا متعددة من خلال الإعداد 
العلمي والمهني المسبق للمعلمين مع الأخذ 
بالاعتبــار المتغيــرات في طــرق التعليم بما 
يلبي احتياجــات الطلاب والطالبات واحتياجات 
المجتمع بالإضافــة إلى جعل عمليــة الإعداد 
للمعلــم مســتمرة لمواصلــة تعليمــه ونموه 
المهني أثناء الخدمة من خلال عملية التدريب 
التــي تعتبــر بمثابة الوجــه المكمــل لعملية 

الإعداد قبل الخدمة.

وأضاف » أن الحكومة تعمل على استكمال 
تطبيق إســتراتيجية الأجــور والمرتبات ومنح 
المعلميــن بدل طبيعة عمل وتشــجيع العمل 
النقابــي للمعلمين بما يســهم في تحســين 
المهنيــة  مكانتهــم  وتعزيــز  مســتواهم 
والاجتماعية مع إشراكهم في كافة الفعاليات 

التي تخص مهنتهم وعملهم التربوي«.
وتابع رئيــس مجلس الــوزراء » وأمام هذا 
الاعتراف بالدور السامي للمعلمين في تربية 
الأجيال والاهتمام الذي يحظون به من الدولة 
والمجتمع فإن المسئولية على عاتقهم كبيرة 
ويتحملون أمانة عظيمة في تربية جيل متسلح 
بالعلم والمعرفة مع الاهتمام بالتربية الوطنية 
وغرس قيم الولاء الوطني والوحدة في نفوس 
النشء وتنشئتهم على مبادئ الدين الإسلامي 
الحنيــف ومبــادئ الثــورة والثوابــت الوطنية 
والفكر الناضج الســليم الوســطي بعيداً عن 

التفاصيل ص5الغلو والتطرف« .
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جامعة عدن توالت عليها 
القيادات تلو القيادات، وكل 
ق��ي��ادة ج��دي��دة ت��ح��اول أن 
القيادة  أفسدته  ما  تصلح 
السابقة. وتتعرض جامعة 
عدن لبعض الانتقادات أحياناً 
لتجد الإصلاحات طريقاً لها 
في دهاليز الجامعة الغارقة 
بالبشر من أساتذة ودكاترة 
حاجة  ف��ي  كلهم  وط���لاب 
مشاكلهم  يحل  لمسؤول 
همومهم  عنهم  وي��ف��رج 
مسروراً  يخرج  من  ومنهم 
يخرج  من  ومنهم  وسعيداً 

غارقاً في همه .. ليس ذلك 
في جامعة عدن فقط .. بل إن 

الهموم مشتركة في كل الجامعات بل والمرافق الحكومية.
والأمينة  الكفوءة  الجديدة  وبقيادتها  اليوم  جامعة عدن  إن 
التي أربكت سير  الكثير من الأم��ور  تحاول جاهدة أن تصلح 
الموكب الجامعي قليلًا ومنها الأمور المالية، أما الأمور الإدارية 
فقد استطاعت قيادة جامعة عدن أن تضع الرجل المناسب في 
مكانه المناسب ابتداءً بالأمين العام وانتهاءً بالمدير الإداري .. 
فالخطوات الجديدة في الإصلاحات المالية في الجامعة مثل إدارة 
المشاريع والأنشطة وعمادة الكليات أعطتنا شيئاً من الأمل بأن 
رئيس جامعة عدن الدكتور / عبدالعزيز بن حبتور لديه النية 
الصادقة في إحداث ثورة إصلاحية كبيرة في كل مناحي الجامعة 

ومن حوله كل الكوادر المخلصة والأمينة.
إن جامعة عدن بقيادة الدكتور حبتور استطاعت أن تواكب الكثير 
من التحولات الجارية في البلاد وخارجها بل استطاعت أن تقيم 
علاقات متطورة وحميمة مع الكثير من جامعات العالم العربية 
والأجنبية مما جعل من جامعة عدن فعلًا نموذجاً رائعاً لأرقى 
الجامعات .. حتى أن جامعة عدن أعطت اهتماماً خاصاً بالمبدعين 
علماً وثقافة وأدباً وفناً وأعادت القراءة في تاريخ اليمن وأخرجته 
من زنزانته المظلمة من خلال المحاضرات واللقاءات التي شهدتها 
وتشهدها الجامعة لتتسنى لأجيالنا الحاضرة واللاحقة الإرتشاف 

من هذه الينابيع التاريخية في كل المناحي.
لقد استحقت جامعة عدن ثناء وتقدير فخامة الأخ الرئيس 
الوحدوي / علي عبدالله صالح في زيارته الأخيرة لها أثناء تواجده 
في عدن .. لما لمس فيها من مزايا كثيرة تؤكد أنها وبكوادرها 
الكفوءة والأمينة قادرة على البذل والعطاء المتجدد نحو الأرقى 

والأفضل.
 وكلمة أخيرة نهمسها في إذن الدكتور حبتور .. ما تبقى لكم يا 
أخي سوى أمر واحد مازال يقلقنا وهو توظيف المتعاقدين داخل 
الجامعة وخارجها في الكليات ومنهم من مضى بهم قطار العمر 
ولم يثبتوا في وظائفهم برغم حاجة الجامعة لهم .. وبرغم 
رواتبهم الضئيلة التي لا تكفي حتى المواصلات فكيف تسد 

رمقهم وفي ظروف اقتصادية ومعيشية صعبة جداً.
برنامجه  الله في  – حفظه  الرئيس  الأخ  فخامة  وجه  لقد 
الانتخابي بضرورة توظيف المتعاقدين من الشباب بل ووجه 
برفع رواتبهم إلى عشرين ألف ريال .. فلماذا لا تنفذ توجيهات 
فخامته ليس فقط على مستوى جامعة عدن بل على مستوى 
كل المرافق الحكومية .. حتى تمتص الحكومة الكثير من غضب 
الجماهير في ظل أوضاع سياسية حرجة للغاية .. وبرافو د . 

حبتور.

حدث وحديث

جامعة عدن 
وإصلاحات تزهو بها

ا�سكندر عبده قا�سم

تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..

ويتفقد عددا...
وزار الأخ نائ��ب الرئي��س بع��د 
ذل��ك ومع��ه محاف��ظ تع��ز حمود 
خال��د الصوف��ي مخ��ازن وأحواش 
الأخش��اب والكاب��ات والمع��دات 
الكهربائية والخاصة بتغطية الربط 
الكهربائي لباقي مديريات ومناطق 
المحافظة التي لم يصل إليها التيار 

الكهربائي.
إلى ذل��ك تفق��د نائ��ب الرئيس 
سير العمل الجاري بمشروع مدينة 
الصال��ح الس��كنية ل��ذوي الدخ��ل 
المح��دود والمكونة من 864 وحدة 
سكنية كمرحلة أولى ،واستمع من 
مدي��ر المش��روع المهن��دس عبده 
محمد الشعبي إلى إيضاحات حول 
حج��م الإنجاز وطبيع��ة التصاميم 

والم��دة الزمنية المح��ددة للإنجاز 
بصورة كاملة وبكلفة اس��تثمارية 

تزيد على 4 مليارات ريال.
ويس��توعب المش��روع حوال��ي 
ألفين من الأيادي العاملة بمختلف 

تخصصاتها المهنية .
وبالقرب من مط��ار تعز الدولي 
تفق��د نائ��ب رئي��س الجمهوري��ة 
الأرضي��ة المس��ورة المخصص��ة 
لتوسعة المطار بمس��احة 42 ألف 
قصب��ة مواكب��ة لتط��ورات حركة 
التنقات والسفريات وزيادة حجم 
الرحات الجوية والأجواء المفتوحة 
والت��ي ت��م ش��راؤها م��ن الماك 
وتعويضهم بمبلغ يزيد على 830 
مليون ريال وما نسبته 37 بالمائة 

من التعويض.
وفي منطق��ة الحوبان تفقد الأخ 

عبدرب��ه منص��ور هادي مش��روع 
مركز الإصدار الآلي الموحد لخدمات 
الشرطة )الجوازات - الأحوال المدنية 
- المرور( وكان في استقباله هناك 
وكيل محافظة تعز للشؤون الفنية 
والبيئة المهندس عبدالقادر حاتم 
والمدير العام المساعد للمؤسسة 
الاقتصادية ياسر حسين الحرازي 
حيث تفقد أقسام المشروع وإداراته 

وتقسيماته الفنية.
واستمع من المدير العام المساعد 
للمؤسس��ة إل��ى إيضاح��ات ح��ول 
حج��م الانج��از وطبيعت��ه والكلفة 
الاستثمارية بصورة كاملة مع كل 
التجهيزات والتأثيثات والبالغة 700 

مليون ريال.
وأك��د نائب الرئيس ض��رورة أن 
يكون هذا المشروع جاهزا لافتتاح 
خ��ال احتف��الات بادن��ا بالعي��د 
الوطن��ي العش��رين للجمهوري��ة 

اليمنية 22 مايو المجيد.
راف��ق الأخ نائب الرئي��س وزير 
التعلي��م الفني والتدري��ب المهني 
إبراهيم عمر حجري ورئيس دائرة 
الإدارة المحلي��ة بالأمان��ة العام��ة 
للمؤتمر الشعبي العام علي محمد 
المقدشي ووكاء المحافظة وعدد 
من المس��ؤولين في الجه��ات ذات 

العاقة.

في الاجتماع...
والقان��ون واس��تقرار الأوض��اع 
والسكينة العامة للمواطنين، مؤكداً 
أن المرحلة الراهنة والقادمة بحاجة 
إل��ى تش��مير الس��واعد والتاحم 
وتوثي��ق العاق��ة بي��ن الأجه��زة 
الأمنية وأف��راد المجتمع، لما تمثله 
هذه المرحلة م��ن أهمية من حيث 
الأحداث التي تش��هدها المحافظة 
ومنها الاحتفال بالذكرى العشرين 
للوحدة اليمني��ة وفعاليات خليجي 
“20” وهو ما يتطلب تحسين الأداء 
والاستعداد العالي واليقظة الدائمة 

لحماية أمن الوطن والمواطنين.
العقي��د/  ألق��ى  جانب��ه  م��ن 
عبدال��رزاق المرون��ي مدي��ر عام 
أم��ن المحافظ��ة كلمة أش��ار فيها 
إلى أن هذا الاجتماع سيس��تعرض 
ويقيم كافة الجه��ود المبذولة من 
قبل أجه��زة الأمن في إطار الخطة 
الس��نوية وس��يقف أمام جملة من 
المواضي��ع المتعلقة ب��أداء أجهزة 
الأم��ن وما راف��ق ذلك م��ن إيجاب 
وس��لب واتخاذ الإجراءات التي من 
ش��أنها رفع الجاهزية وتعزيز دور 
رجال الأم��ن في المجتمع ونس��ج 
عاق��ات طيب��ة م��ع المواطني��ن، 
مؤكداً ضرورة أن يكون هذا العام 
2010م عام الأمن والاستقرار وأن 

يكون الأداء الأمني عماً مؤسسياً 
يرتبط برؤية إس��تراتيجية تنبثق 
م��ن توجيه��ات وإرش��ادات معالي 
وزي��ر الداخلية الل��واء ركن مطهر 

المصري.
وطال��ب المروني ضب��اط وصف 
ضباط وجن��ود الأمن ب��أن يكونوا 
النموذج لرجل الأم��ن في التفاني 
الواج��ب  أداء  ف��ي  والإخ��اص 
وتنفيذ ش��عار “الشرطة في خدمة 

الشعب”.
وف��ي نهاية الجلس��ة الافتتاحية 
قام ه��دران والدهبل��ي والمروني 
بتكري��م عدد م��ن الضباط وصف 
الضباط والجنود المبرزين في أداء 
مهامهم العملية خال العام الأمني 

الماضي.
ويقف الاجتماع السنوي للقيادات 
الأمنية بمحافظة أبين أمام التقارير 
والوثائ��ق المقدم��ة م��ن الأجهزة 
الأمنية والخطة الأمنية الس��نوية 
للعام الحالي 2010م والآليات التي 
يمكن وضعها لتحسين الأداء الأمني 

بالمحافظة.

  أقر عقد ...
حوالي ) 291.720.750( ريالاًً.

كم��ا ناق��ش الاجتم��اع ملخص 
الإنج��از الس��نوي لع��ام 2009م 

2010م  لع��ام  والاس��تعدادات  
والتقري��ر الع��ام للهيئ��ة الإدارية 
المقدم إل��ى دورة الاجتماع العادي 
للمحافظ��ة  المحل��ي  للمجل��س 

والاجتماع الثاني لعام 2010م.
وأق��ر الاجتم��اع ف��ي الجلس��ة 
اجتم��اع  عق��د  أم��س  الختامي��ة 
اس��تثنائي  للمجل��س المحل��ي مع 
المراف��ق الت��ي تدن��ت إيراداته��ا 
المحلية خ��ال الفص��ل الأول من 

هذا العام.

تدشين البصمة...
عدد أفراد الأمن في كل مديرية 
عل��ى حدة لافتاً إل��ى أهمية عملية 
التقن��ي  والتطوي��ر  التدش��ين 
واس��تخدامها في ه��ذه  القطاعات 
لتس��مح بإيجاد آلية جديدة تسهل 
من عملية فرز الإجراءات في وقت 

قياسي.
  العمي��د رك��ن صال��ح العفيفي 
مدير أم��ن المحافظة أكد أن وزارة 
الداخلية تس��عى إلى إيجاد ش��بكة 
معلوماتية تربط جميع المحافظات 
لتتمك��ن م��ن توفي��ر المتطلب��ات 
الأساسية لمنتسبيها وكذا لتسهم 
ف��ي  التأهي��ل والتدري��ب موضحاً 
أن الجه��ود تب��ذل حالي��اً لتوفي��ر 

الإمكانيات لكافة الوحدات.

رئيس الوزراء يصف العلاقات اليمنية العمانية بالمتميزة

المصري: التكريم حافز لبذل مزيد من الجهود في مكافحة الجريمة 

استقبل وزير النقل والاتصالات بسلطنة عمان

الداخلية تكرم عدداً من الضباط والجنود والمواطنين المبرزين

بالتعاون مع وزارة حقوق الإنسان 

في فعالية لاتحاد الشباب للتوعية بمخاطر القات 

بن همام محافظاً للبنك المركزي 
والسماوي عضوا في الشورى

القربي يبحث مع سفراء دول آسيوية وأوروبية 
اعتداء البوراج الحربية علىالصيادين اليمنيين

)الفاو( تبدي استعدادها لمواصلة دعم اليمن

قيران يحث الشباب على شحذ 
الهمم من أجل البناء والتنمية

منظمة رعاية الأطفال تختتم 
ورشة عمل خاصة بحقوق الطفل

❊ �صنعاء / �صباأ:
ص��در أمس قرار رئي��س الجمهورية رقم )8( لس��نة 2010م قضى 

بتعيين احمد عبدالرحمن السماوي عضوا في مجلس الشورى.
كما صدر أم��س القرار الجمه��وري رقم )78( لس��نة 2010م قضى 

بتعيين محمد عوض بن همام محافظا للبنك المركزي اليمني.

❊ �صنعاء / �صباأ:
بحث وزي��ر الخارجية الدكتور 
أبو بكر القربي خال لقائه أمس  
س��فراء دول الاتحاد الأوروبي ، 
الولاي��ات المتح��دة الأمريكية , 
روسيا , اليابان , الهند , والصين 
- حوادث الاعت��داء التي تعرض 
لها الصيادون اليمنيون من قبل 
بع��ض الب��وارج الحربي��ة التي 

تق��وم بمكافح��ة القرصنة في 
خليج عدن والمحيط الهندي.

وجرى في اللقاء اس��تعراض 
التحضيرات الجارية لاجتماعات 
القادم��ة لمجموع��ة أصدق��اء 

اليمن.
كم��ا تم إطاع الس��فراء على 
نتائ��ج قم��ة )س��رت( المتصلة 

بالتطورات الراهنة.

❊ �صنعاء /  �صباأ :
أكد وزير الخارجية الدكتور ابوبكر القربي أهمية الدعم الذي تقدمه 
منظمة الأغذية و الزراعة التابعة للأمم المتحدة ) الفاو( لليمن في قطاع 

الزراعة و الثروة الحيوانية .
جاء ذلك خال لقاء الوزير القربي أمس بصنعاء ممثل منظمة )الفاو( 
الجديد لدى بادنا فؤاد الدومي ، الذي رحب به ، وأبدى اس��تعداد وزارة 
الخارجية تقديم التسهيات للمنظمة وتذليل الصعوبات التي قد تعيق 

أداء مهامها .
من جانبه أش��ار الدومي إل��ى أن منظمة )الفاو( مس��تعدة لمواصلة 

جهودها الداعمة لليمن في مجال الزراعة و الثروة الحيوانية .

❊ عدن / 14اأكتوبر : 
نظم الإتحاد العام لشباب اليمن 
فرع عدن في قاعة الإعام بكلية 
الآداب جامعة عدن فعالية توعوية 

من مخاطر ومساوئ القات .
 وف��ي الفعالي��ة الت��ي قدمها 
الأخ منص��ور الحري��ري رئيس 
فرع الإتحاد بالمحافظة عُرضت 
على الحاضرين فاشات مرئية 
تبين أثر القات على متعاطيه من 
مختلف ش��رائح المجتمع عموماً 
وفئت��ي الأطف��ال والمراهقي��ن 

خصوصاً .
كما ألق��ى الأخ العمي��د الركن 
عبدالله عبده قي��ران مدير أمن 
محافظ��ة عدن كلم��ة توجيهية 
وإرش��ادية ح��ث فيه��ا الش��باب 
والفتي��ات عل��ى ش��حذ الهم��م 
وتشمير الس��واعد من أجل بناء 
وتنمية وطننا الغالي وطن الثاني 

والعشرين من مايو العظيم .
وأشار خال كلمته إلى ضرورة 
تضافر الجهود شباباً وكباراً من 
أجل الاستعدادات التي تقوم بها 
الدولة لاستقبال الحدث الرياضي 
الكبي��ر خليج��ي20 وال��ذي من 
المقرر ان تستضيفه بادنا في 

نوفمبر القادم .
كما ت��م الإعان عن تش��كيل 
حملة للتوعية من بمخاطر القات 
وتم اختيار الأخ عاء بدر رئيساً 
له��ا ، عل��ى أن يُش��كل أعضاء 

الحملة في وقت قريب جداً .
الدكت��ور  الفعالي��ة  حض��ر 
حس��ين با س��امة عمي��د كلية 
الآداب ، وعدد من أعضاء الهيئة 
التدريسية بكلية الآداب ، وجمع 
كبير من طاب وطالبات قس��م 
الصحافة والإعام بكلية الآداب 

جامعة عدن .

❊ �صنعاء / عادل خد�صي:
اختتمت يوم أمس الأول ورش��ة العمل الخاصة بحقوق الطفل التي 
نظمتها منظمة رعاية الأطفال بالتعاون مع وزارة حقوق الإنسان لمدة 

يومين بمركز المعلومات التابع لوزارة حقوق الإنسان.
وفي الورشة تلقى 25 مشارك�ا ومشاركة  المبادئ الأساسية لحقوق 
الطفل متمثلة في الاتفاقيات الدولية والتشريعات الوطنية إلى جانب 
تحديد المفاهيم والمعتقدات الأساسية للطفولة في المجتمع سواء من 
الناحية الايجابية أو السلبية والبرمجة المستندة إلى حقوق الطفولة.

وفي اختتام الورش��ة أش��ادت وزيرة حقوق الإنس��ان الدكتورة هدى 
البان بمستوى المشاركة والتفاعل الايجابي مع ورشة العمل الخاصة 

بالطفولة. 
وأضافت أن على المشاركين الأخذ بعين الاعتبار ما أخذوه في الورشة 

وتطبيقه في حياتهم العملية.
وأشادت البان بدور منظمة رعاية الطفولة ومنظمات المجتمع المدني 

العاملة في مجال الطفولة التي شاركت في ورشة العمل.

❊ �صنعاء / �صباأ:
وص��ف رئيس مجل��س ال��وزراء الدكتور علي 
محمد مجور العاقات الأخوي��ة اليمنية العمانية 

بالمتميزة.
وأش��اد بالدور الحي��وي الذي تقوم ب��ه اللجنة 
الوزارية المش��تركة في تطوير التعاون الثنائي 
وتعزيز العاق��ات القائم��ة في كاف��ة المجالات 

السياسية والاقتصادية والثقافية والاجتماعية.
جاء ذلك أثناء اس��تقبال رئي��س الوزراء أمس 
بصنعاء وزير النقل والاتصالات بسلطنة عمان 
رئي��س الجانب العمان��ي في اجتماع��ات الدورة 
العاش��رة للجن��ة الوزاري��ة المش��تركة الدكتور 
خميس بن مبارك عيس��ى العل��وي الذي أطلعه 
ومعه وزير النقل رئيس الجانب اليمني في اللجنة 
خالد الوزير على المواضيع التي تناقشها الدورة 
العاشرة التي بدأت أعمالها أمس بصنعاء وتحديدا 
في مجالات التجارة والصناعة والزراعة والأسماك 
والنقل والارصاد والتأمينات، وكذا التركيز على 
الجوانب الخاصة بتنمية حجم النشاط الاستثماري 

المتبادل بين البلدين الشقيقين الجارين.
وأك��د رئيس ال��وزراء أهمية عملي��ة المتابعة 
والتقييم المستمر لعملية التنفيذ لما يتم التوقيع 
عليه من بروتكولات واتفاقيات وبرامج تنفيذية 
ومذكرات تفاه��م في أطار اللجن��ة لتأكيد الأثر 
العملي لاس��تفادة البلدين م��ن مخرجات اللجنة 
الوزاري��ة ..ون��وه بالدع��م الكبير ال��ذي تحظى 
به اللجنة م��ن قبل قيادتي البلدين الش��قيقين 

ممثل��ة بفخامة الأخ علي عب��دالله صالح رئيس 
الجمهوري��ة وأخيه جالة الس��لطان قابوس بن 
سعيد س��لطان عمان .. متمنيا للعاقات الثنائية 

دوام التطور والازدهار على كافة الأصعدة .
بدوره أكد الدكتور العلوي خصوصية العاقات 
العمانية اليمنية ..مشيرا إلى ما تشهده عاقات 
التع��اون الثنائ��ي من تطور مس��تمر س��واء في 
أطار اللجن��ة الوزارية أو من خ��ال اطر التعاون 

الأخرى.
وعبر عن تقدي��ره للجه��ود المبذولة من قبل 
الحكومة لإنجاح أعم��ال الدورة العاش��رة للجنة 
الوزارية والخروج بنتائج توطد من عاقات الإخوة 
والجوار وتخدم المصالح المش��تركة للش��عبين 
الشقيقين اليمني والعماني .حضر المقابلة وكيل 
وزارة النقل لش��ئون النقل الب��ري والجوي علي 

احمد متعافى والوكيل المساعد احمد معياد.

❊ �صنعاء / �صباأ
كرم وزير الداخلي��ة اللواء الركن 
مطهر رشاد المصري أمس 67 من 
الضباط والصف والأفراد المبرزين 
ف��ي إدارة البح��ث الجنائ��ي بأمانة 
العاصمة بينهم عدد من المواطنين 

المتعاونين مع الأجهزة الأمنية.
وف��ي حف��ل التكريم أش��اد وزير 
الداخلي��ة بالإنج��ازات الأمنية التي 
تحققت على ارض الواقع في ضبط 
الجريمة وإفشال العديد منها.. مؤكدا 
أن الأجهزة الأمنية حققت العديد من 
النجاحات خال العام 2009م والربع 

الأول من العام الجاري.
وق��ال :» إننا الي��وم نكرم كوكبة 
من رج��ال الأمن الذي��ن تفانوا في 
أعماله��م واخلص��وا ف��ي أدائه��ا« 
..منوها بان الأجهزة الأمنية في كافة 
محافظات الجمهورية قد تفانت في 
الأعمال الموكلة إليها وحققت الكثير 

من النجاحات الأمنية .
ودعا المص��ري إلى ب��ذل المزيد 
م��ن الجه��ود ف��ي مج��ال مكافحة 
الجريم��ة وضبط مرتكبيه��ا ،وكذا 
تقديم الخدمات الأمنية والإنسانية 
والاجتماعية للمواطنين بما يتناسب 
م��ع توجيه��ات القي��ادة السياس��ية 
ممثل��ة بفخام��ة الأخ الرئيس علي 

عب��دالله صالح رئي��س الجمهورية 
القائد الأعلى للقوات المسلحة الذي 
يولي الأجهزة الأمنية جل اهتمامه 

ورعايته .
وأوضح إن جه��ود رجال الأمن قد 
برزت م��ن خال ضب��ط العديد من 
القضايا التي تمس امن المواطنين 
واس��تقرارهم بم��ا فيه��ا ضب��ط 
الجريمة المنظمة والتي تتمثل في 
مكافحة الإرهاب وتهريب المخدرات 
إضاف��ة الى جرائ��م الإخال بالأمن 

والنظام العام .
ولفت الى أن قيادة وزارة الداخلية 
س��تقدم الدع��م ال��ازم للأجه��زة 
الأمنية من معدات وآليات وذلك بما 

يلبي كاف��ة الاحتياج��ات المطلوبة 
لفرض سيادة القانون،وتزويدهم 
بأجهزة رقابية في المستقبل حتى 
تمكنهم من رصد ومتابعة وضبط 

المجرمين والإرهابيين. 
وأشار اللواء المصري إلى أن قيادة 
ال��وزارة وبالتع��اون م��ع الأصدقاء 
البريطانيين ستقوم بإعادة تأهيل 
عدد من أقسام الشرطة وفق أسس 
علمية حديث��ة ومطورة حتى تكون 

أقساماً نموذجية.
من جانب��ه أس��تعرض مدير عام 
مباح��ث أمان��ة العاصم��ة العمي��د 
رزق الجوفي أهم م��ا أنجزه البحث 
الجنائي من ضبط جرائم الاختطاف 

ومكافحة جرائم س��رقات السيارات 
والقضايا الإجرامية الأخرى.. مبينا 
أن العام الماضي لم تحدث فيه سوى 
جريمة اختطاف واحدة ..موضحا أن 
الربع الأول من العام الحالي 2010م 

خا من جرائم الاختطاف.
وأك��د أن رج��ال البح��ث الجنائي 
يقومون بكاف��ة الأعم��ال الموكلة 
إليهم على أكم��ل وجه وان عمليات 
ضب��ط جرائ��م الاختطاف وس��رقة 
السيارات ومرتكبيها بلغت ما نسبته 

90بالمائة.
إلى ذلك سلم وزير الداخلية ومعه 
وكيل وزارة الداخلية للشؤون المالية 
والإداري��ة الل��واء الدكت��ور رياض 
القرش��ي إدارة امن أمانة العاصمة 
42 س��يارة مجهزة بأحدث الوسائل 
الأمنية، في إط��ار تطوير وتحديث 

الأجهزة الأمنية.
وأك��د وزي��ر الداخلية أن تس��ليم 
هذه الس��يارات يص��ب في مصلحة 
خدمة المواط��ن وضبط المجرمين 
إضافة إلى ترسيخ الأمن والاستقرار 

والسكينة العامة.
حضر التس��ليم مدير عام الإدارة 
العام��ة للإم��داد والتموي��ن بوزارة 
الداخلية العميد الدكتور محمد راجح 

نجاد وعدد من الضباط. 

وزير الخارجية يتلقى سفراء دول آسيوية وأوروبية 

قيران في فعالية

اعـــــلان
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الوقائع والأحداث أثبتت أن الحوار في مفهوم أحزاب اللقاء المشترك هو خلق الأزمات

تشجيع قطاع الطرق ومثيري الفتن هو تدمير للديمقراطية وقضاء نهائي عليها

ما أقبح أولئك المرضى الذين تنكروا للوطن وتشبعوا بثقافة الحقد والكراهية
الدولة و)المؤتمر الشعبي( وأحزاب التحالف الوطني الديمقراطي حريصون على الحوار كخيار ثابت وراسخ

دشن فعاليات الاحتفال بالعيد العشرين للوحدة اليمنية في تعز .. نائب الرئيس:

وأضاف:” يسعدني أن أنقل إليكم تحيات فخامة 
الأخ الرئيس علي عبد الله صالح وتهانيه الحارة 
باحتضان تعز لاحتفالات العيد الوطني العشرين 
وفاء واعتزازا بدور تعز وأبنائها النضالي التي كانت 
الحضن الدافئ وانطلق منها المناضلون الأحرار 
وفدائيو حرب التحرير ضد المحتل البغيض وشكلت 
المدد الكبير لكل العمليات البطولية التي بفضلها 
تحقق نصر الاستقلال وتحرر جزء غال من وطننا 

اليمني الحبيب”.
وأردف:” فكما كان لتعز ولكل مناطق الوطن 
الدور الريادي في نصرة الثورة اليمنية 26 سبتمبر 
و14 أكتوبر حين هب كل أبنائها جنبا إلى جنب مع 
إخوانهم من كل محافظات اليمن الواحد للدفاع 
عن الثورة منذ الوهلة الأولى وقدموا التضحيات 
الجسيمة والغالية فقد رسم أبناء محافظة تعز 
والحماس  الوحدوي  الفرح  لوحات  أنصع  الأبية 
الأخ  لفخامة  التاريخي  استقبالهم  في  الصادق 
الرئيس علي عبدالله صالح بعد عودته من عدن ثغر 
اليمن الباسم عقب التوقيع على الاتفاق الوحدوي 
في الثلاثين من نوفمبر عام 1989م حين استقبلته 
الحشود الهائلة والهادرة تعبيرا عن الابتهاج الكبير 
والفرحة الغامرة بقرب يوم إعلان إعادة تحقيق 
الوحدة اليمنية والتي لم تلبث أن صارت حقيقة 
تاريخية في عداد المعجزات في ظل تاريخ عربي 
يهيمن عليه الضعف والتمزق لتنهض اليمن دولة 
وحدوية ديمقراطية تملأ الخارطة اليمنية وتسمو 
عاليا بمكانة اليمن وتصحيح مسار التاريخ المعاصر 
في الطريق الحضاري المستقيم، وتواجه وتتصدى 
لأكبر تحديات الوجود والبقاء والرسوخ للشرعية 
الدستورية وتطور الممارسة الديمقراطية وتوسع 

منجزات التنمية في كل المجالات والميادين.
وأستطرد الأخ عبدربه منصور هادي قائلا :” ما 
أروع هذه الأجواء الوحدوية المملوءة بالتفاؤل, 
الزاخرة بمشاعر الحب والوئام والتكامل والثقة 
والديمقراطية  الوحدة  ليمن  الواعد  بالمستقبل 
والتنمية والأم��ن والاستقرار, وما أروع أن يعتز 
اليمانيون بوطنهم الكبير وبوحدتهم الشامخة, 
هذا  مثل  في  الوطن  أبناء  يلتقي  أن  أروع  وم��ا 
الحشد الرائع ليعبروا عن صدق انتمائهم وولائهم 
لوطنهم ووحدتهم المباركة وما أقبح وما أشنع أن 
يشذ من بين الصفوف الوطنية بعض المرضى 

الذين تنكروا للوطن لأنهم فقدوا 
وأنانية  ذاتية  شخصية  مصالح 
وبعض المندسين ممن تشبعوا 
بأفكار دخيلة على مجتمعنا بثقافة 
الحقد والكراهية ثقافة البغضاء 
والمنكر ثقافة التخريب والتدمير 
تلك الثقافة التي لم يعرفها شعبنا 
من قبل ولم يقتنع بها أي إنسان 
يمني أصيل ينتمي إلى تراب اليمن 
الوحدوي  اليمن  وتاريخ  الطاهر 
المجيد وديننا الإسلامي الحنيف 
النضالي  الكفاحي  ورص��ي��دن��ا 
وتنكروا  بل  الوحدوي,  التحرري 
الوطنية  وهويتهم  لتاريخهم 
تاريخ  لا  من  ب��ان  مدركين  غير 
ولا هوية له لا يمكن أن يكون له 

مستقبل”.
ومضى قائلا :” ونجدها فرصة 
ثمينة لنؤكد في هذا اليوم من تعز 
الإب��اء والشموخ، أننا في الدولة 

والمؤتمر الشعبي العام وأحزاب التحالف الوطني 
الديمقراطي حريصون على الحوار كخيار ثابت 
وراسخ وهو الخيار الذي رسخه فخامة الرئيس علي 
عبدالله صالح في كل الظروف والأحوال بل وفي 
أكثر الظروف تعقيدا وقدم من اجل اعتماده منهجا 
للحياة السياسية كثيراً وكثيراً من التنازلات لأننا 
نؤمن بان الحوار يجب أن يسود مفاصل المجتمع 
وان يسود العلاقات بين كل الأحزاب والتنظيمات 
السياسية ومنظمات المجتمع المدني كلها غير أن 
الحوار في مفهوم أحزاب اللقاء المشترك وكما 
أثبتت الوقائع والأحداث هو المزيد من خلق الأزمات 
وتعكير الأجواء السياسية حيث لم نصل معهم إلى 
نتيجة محددة نظرا للسياسة المتقلبة وغياب الرؤية 
والمغالطات المفتعلة التي تقوم بها أحزاب اللقاء 
المشترك لأنهم غير جادين وغير ملتزمين باتفاق 
فبراير ويريدون إشعال الأزمة تلو الأزمة ويريدون 
أن يعيش الوطن في دوامة الأزمات المتلاحقة.. 
نعم ليس لديهم برنامج واضح ولا رؤية وطنية 
يتقدمون بها إلى الشعب لمعالجة الأوض��اع ولا 
وصناديق  الديمقراطية  إلى  للاحتكام  استعداد 

الاقتراع”.
وتابع :” أما المؤتمر الشعبي العام فلديه برنامجه 
تقدم  وقد  الواضحة  السياسية  ورؤيته  الوطني 
ببرنامجه إلى الشعب وحصل على تأييد الشعب 
الماضية وبمختلف  الانتخابية  ال��دورات  في كل 
مستوياتها وهو ملتزم أمام الشعب بتنفيذ برنامجه 
الوفاء  على  ق��درة  من  أوت��ي  ما  بكل  وسيعمل 
بالتزاماته أمام الشعب مهما حاولت تلك القوى 
العراقيل”.. سواءً  المشترك وضع  المأزومة في 
بالهروب من الحوار أو بعقد التحالفات المشبوهة 
أو بافتعال الأزمات وتشجيع أولئك الذين يرفعون 
السلاح في وجه الدولة وناصبوا الثورة والنظام 
وتشجيع  احتضان  أو  العداء  والوحدة  الجمهوري 
ودعم قطاع الطرق والمخربين والخارجين على 
الدستور والقانون والذين يحلمون بالعودة بالوطن 
إلى عهود التشطير والحكم الإمامي البائد فكل تلك 
المواقف تعكس توجهات أحزاب اللقاء المشترك 
الهادفة تدمير الوطن ونظامه الجمهوري ووحدته 

المباركة”.
ولفت نائب رئيس الجمهورية إلى أن تشجيع قطاع 
الطرق ومثيري الفتن ومقلقي الأمن والاستقرار 

ودعاة التمزق والتشطير وأعداء النظام الجمهوري 
لا يمكن أن يندرج في إطار الممارسة الديمقراطية 
كما يعتقدون وإنما هو تدمير للديمقراطية وقضاء 

نهائي عليها.
وأكد أنه ليس من الديمقراطية ولا من الحرية 
أن يقتل الأبرياء بالهوية أو تقطع الطرق وتعطل 
مصالح المواطنين وتعطل التنمية وتنشر ثقافة 
اللقاء  أح��زاب  الحقد والكراهية بتشجيع ودع��م 
المشترك وكل الذين يعادون الوطن لأن ذلك نشاط 
معاد للديمقراطية ومعاد للحياة وللحرية وللوحدة 
المباركة التي حققها الشعب من أجل أن يعيش في 
أمن واستقرار ويحقق التنمية ويبني وطناً جميلًا 

تسوده المحبة والوئام والتكامل والتعاون.
قد  بالوحدة  بلادنا  إن   ”:ً الرئيس  نائب  وق��ال 
أصبحت قوة عظيمة كبرى، لأنها وحدت الطاقات 
الباب واسعاً أمام كل فئات  والإمكانيات وفتحت 
الشعب للمساهمة في بناء الوطن في كل المجالات 
السياسية والاقتصادية والاجتماعية وفتحت الآفاق 
واسعة أمام كل مواطن يمني ليشارك من خلال 
الديمقراطية في إدارة شئون وطنه ومجتمعه، كما 
أن الوحدة منحت المرأة حقها في الحياة السياسية 
في  ومسئولة  ومعلمة  متعلمة  المرأة  فأصبحت 
والنواب  الشورى  مجالس  وفي  السلطة  أجهزة 
والوزراء وفي السلك الدبلوماسي وأصبحت المرأة 
بفضل الوحدة حاضرة وفاعلة باعتبارها نصف 

المجتمع اليمني الوحدوي الديمقراطي الحديث. 
وأضاف :”أن الشيء الأهم كما يعلم كل أبناء 
شعبنا هو الأمن والاستقرار ففي ظل الأمن تحققت 
مكاسب وإنجازات عظيمة شملت كل أرجاء الوطن 
وعادت بخيرها على كل أبناء الشعب بينما البعض 
يعمل بكل الحقد على تعطيل مسيرة البناء وافتعال 

الأزمات بهدف زيادة معاناة المواطنين. 
وتابع :” ومع ذلك فإننا لن نسمح لمن يناصبون 
الفتن  متاهات  إل��ى  يجرونا  ب��أن  العداء  الوطن 
والقلاقل والفوضى التي لا تؤدي إلا إلى الهلاك 
والموت والدمار، ونؤكد بأن المسيرة مستمرة وأن 
الشعب كفيل بتلقين كل من يريد أن يسيء إليه 

الدروس القاسية”. 
للجمهورية  ال���20  الوطني  العيد  إن   ”: وأردف 
اليمنية “22 مايو” المجيد يتطلب منا جميعاً بأن 
نقف بمسئولية أمام ما يضرنا وما ينفعنا ولقد 

تعلم الشعب اليمني كثيراً من ال��دروس والعبر 
التي تساعده في بناء مستقبله الوحدوي الوضاء 
والمشرق”، مجددا الدعوة لأحزاب اللقاء المشترك 
لتغليب مصلحة الوطن والانخراط في الحوار بدون 

أية شروط مسبقة وللمرة الأخيرة . 
السياسية  القوى  كافة  الرئيس  نائب  ودع��ا 
والأحزاب ومنظمات المجتمع المدني والشخصيات 
الاجتماعية ورجال الفكر والثقافة والأدب وعلماء 
مجاله  في  ك��لُُ  مسؤولياتهم  تحمل  إلى  الدين 
واختصاصه وإمكانياته لترسيخ الثقافة الوطنية 
الوحدوية السليمة الخالية من التشوهات التي نتجت 
عن الماضي الاستعماري والإمامي والتشطيري وما 
نجم عن الأفكار المستوردة وعن الغلو والتطرف 
بترسيخ الوسطية والاعتدال ونبذ العنف والإرهاب 
من اجل ردم الهوة في أذهان وعقول ووجدان الجيل 
الجديد، لكي يكون مدركاً لما عاناه الوطن والشعب 
في ظل الحكم الإمامي الكهنوتي المباد والاحتلال 
البغيض والتشطير الذي قضى عليه شعبنا في 

ال�22 من مايو المجيد. 
وحيا نائب رئيس الجمهورية الأدوار البطولية 
لأبناء  المشهودة  الوحدوية  والمواقف  العظيمة 
القوات المسلحة والأمن الذين ساروا في مقدمة 
الحكيم  ال��وح��دوي  القائد  خلف  ال��وح��دة  موكب 
الرئيس علي عبدالله  الجسور فخامة  المناضل 
صالح، ووجهوا سلاحهم ضد أعداء الوطن وأعداء 
الثورة والنظام الجمهوري الخالد وقدموا قوافل 
طويلة من الشهداء على درب الانتصار للوحدة 
والثورة والجمهورية وحققوا نجاحات عظيمة في 

مسيرة البناء العسكري و الأمني الشامل. 
واستطرد بقوله :” مرة أخرى أهنئكم بقدوم 
وإعادة  اليمنية  للجمهورية  ال�20  الوطني  العيد 
تحقيق الوحدة في ال�22 من مايو المجيد،المجد 
للوطن ووحدته المباركة، المجد للثورة اليمنية 
سبتمبر وأكتوبر الخلود للشهداء الأبرار وكل عام 

والجميع بخير”.
وكان محافظ محافظة تعز حمود خالد الصوفي 
قد القى كلمة رحب فيها بقائد من قادة النصر 
الوحدوي في معركة الشرف والبطولة ضد قوى 
الردة والانفصال المناضل عبد ربه منصور هادي 
الوحدوي  للقائد  ممثلا  الجمهورية  رئيس  نائب 
فخامة الأخ الرئيس علي عبد الله صالح رئيس 
الجمهورية ليقدم دليلا دامغا على المكانة الأثيرة 
والامتياز المتفرد لمحافظة تعز في قلب القائد 

ووجدانه العظيم.
اليوم لاحتضان  تتهيأ  تعز  إن  الصوفي  وق��ال 
فعاليات الاحتفاء بالعيد الوطني ال� 20 للجمهورية 
من  الحميم  لقربها  تتويجا  مايو   22 اليمنية 
قائد أحبها وبادلته الحب فكانت المحافظة التي 
اختطت مسارها الضوئي المتألق في تاريخ حافل 
بالمنعطفات المصيرية والمحطات النضالية التي 
انتصرت لأمل الأمة وتطلعات شعبنا اليمني العظيم 
في معاركه الباسلة ضد قوى التخلف الكهنوتي 
والرجعي وضد قوى الاستعمار في الضفة الأخرى 

من القلب اليمني.
وأكد محافظ تعز أن تعز العصية والباسلة والأبية 
بجموع أبنائها وعلى اختلاف مشاربهم السياسية 
والثقافية تتقدم مسيرة النضال الوطني حاملة لواء 
الثورة والجمهورية في موكب يعج بالمترددين ممن 
أعيتهم مشاريعهم الصغيرة عن استيعاب مفردات 
النهوض الوطني العملاق والانتصار لخيارات التحرر 
العهد  وكهنوتية  الاستعمار  نير  من  والانعتاق 

الظلامي البائد.
وأشار إلى أن تعز لا تقوى على مهادنة الخضوع 
التآمر  لمشاريع  الانحياز  أو  المفلسين  ومقاربة 
وقال  وجمهوريته..  ووحدته  اليمن  واستهداف 

هذه رسالة تعز إلى أولئك النفر الذين جمعتهم 
نوايا التآمر البغيض في تحالف مشترك مرجعيته 
قيم  كل  على  الأعمى  والحقد  الفوضوي  الإرث 
الناس بشعاراتهم الجوفاء وأباطيلهم الرخيصة 
ورفض العامة لتلك المحاولات التي تستهدف ابتزاز 
مشاعرهم في خضم مسيرات يحشد فيها الأطفال 
والخبثاء  أرواحهم  بطهارة  والبسطاء  ببراءتهم 

بغليان أحقادهم.
وأوضح أن الانجازات العملاقة للمسيرة التنموية 
الخلاقة المدونة في برنامج رئاسي لقول فعال 
وعد فمضى فلم يعد ينفع مع هذه الإنجازات أن 
تدعي مسيرات الفوضى من خلال شعاراتها أنها 
كانت سببا رئيسيا من خلال المطالبة بتوفير محطة 
تحلية مياه تعز وتوسعة مشروع مطار تعز أو تفعيل 

ميناء المخاء.
وأكد الصوفي أن تلك الأحزاب التي تمثل جزءا 
من العملية السياسية وجدت نفسها بعيدة تماما 
عن جوهر الحركة التاريخية لحياة ما بعد الوحدة 
فبدأت تعمل على نسف مكونات الحياة السياسية 
ولكن لن تستطيع أبدا المساس بالثوابت الوطنية 

العملاقة.
واختتم المحافظ كلمته قائلا إن رسالة تعز إلى 
بائعي الفتاوى وتجار المواقف والسماسرة أن التنمية 
شبكة في الطرقات تظهر اليوم في تعز شاهداً 
للعيان وأن التنمية أمن وأمان واستثمار حقيقي 
للطاقات الخلاقة من شباب تعز واستنفارهم من 
أجل البناء والتعمير والحب والسلام وليس الزج بهم 

في مسيرات فوضوية.
كما ألقى أمين عام حزب البعث العربي الاشتراكي 
الوطني  التحالف  أح���زاب  رئ��اس��ة  هيئة  عضو 
الديمقراطي عبد الرحمن مهيوب كلمة أكد فيها 
أن تعز الثورة والوحدة هي اليوم في خندق جديد 
هو خندق الاصطفاف الوطني ضد تيار المؤامرات 
والدسائس التي تحاك ضد شعبنا وثورته ووحدته.

واستعرض المسار الديمقراطي والتنموي الذي 
تحقق للوطن في فترة وجيزة من الأمن والاستقرار 
الرئيس علي  ال��ذي تحقق بفضل حنكة فخامة 

عبدالله صالح.
الدكتورة  بالمحافظة  المرأة  كلمة  ألقت  كما 
سوسن الحضرمي وكلمة الشباب ألقاها مدير عام 
مكتب الشباب والرياضة عبدالناصر الأكحلي أكدا 
رفض شباب تعز والمرأة رفضاً قاطعاً للدعوات 
التخريبية  والأع��م��ال  والمناطقية  الانفصالية 
التي تقوم بها عصابة مارقة في بعض مناطق 

المحافظات الجنوبية.
كما أكدا أن الشباب هم أمل اليمن الواحد الموحد 
ولن يكونوا أبداً معول هدم وتخريب وفرقة.. وأشادا 
المرأة  الدولة في توسيع دائ��رة مشاركة  بتوجه 
الانتخابية والعملية والدفع بها لتكون شريكة فاعلة 
في التنمية السياسية والاقتصادية والاجتماعية.. 
مستعرضين مسيرة النضال السياسي والكفاحي 
سبتمبر  اليمنية  ال��ث��ورة  انتصار  حتى  للمرأة 

وأكتوبر.
كما ألقى رئيس فرع الاتحاد العام لنقابات عمال 
الجمهورية علي عطية كلمة بالمناسبة أكد فيها 
أهمية التفاف جميع النقابيين والحزبيين ومختلف 
شرائح المجتمع لتجاوز الظروف الصعبة التي تمر 
بها اليمن واتخاذ مبدأ الحوار أولا وأخيرا حلا لكافة 

المشاكل.
الموقع  2009م  فبراير  اتفاق  أن  إل��ى  وأش��ار 
يمثل  النواب  مجلس  في  الممثلة  الأح��زاب  من 
مخرجا سليما وحضاريا لحل الأزم��ات السياسية 
وتفويت الفرصة على المتاجرين بهموم ومشاكل 

المواطنين.
تخلل الفعالية قصيدتان شعريتان لمهدي أمين 

والدكتور محمد الريمي عبرتا عن القضايا الوطنية 
وانتصارات الثورة اليمنية سبتمبر وأكتوبر.

حضر الاحتفال وزير التعليم الفني والتدريب 
المهني الدكتور إبراهيم عمر حجري ورئيس دائرة 
الحكم المحلي بالأمانة العامة للمؤتمر الشعبي 
محافظة  ووك��لاء  المقدشي  محمد  علي  العام 
تعز وعدد من أعضاء مجلسي النواب والشورى 

والشخصيات الاجتماعية والحزبية بالمحافظة.
هذا وقد صدر في نهاية الاحتفال بيان عن أحزاب 
التحالف الوطني الديمقراطي ومنظمات المجتمع 

المدني بمحافظة تعز في ما يلي نصه:

يا أبناء تعز المخلصين ..
السلطة  تتواصل فيه جهود  ال��ذي  الوقت  في 
المحلية بمحافظة تعز بوتيرة عالية وغير مسبوقة 
من اجل تحقيق قفزات نوعية وإستراتيجية في 
مجالات البناء والتنمية، وتعاون تام وغير محدود 
من كافة مؤسسات وأجهزة الدولة، في هذا الوقت 
الكبير بيوم  بالذات والمحافظة تعيش الابتهاج 
الديمقراطية 27 ابريل وتتهيأ لاحتضان فعاليات 
العيد الوطني العشرين للجمهورية اليمنية الشهر 
القادم متزينة بأبهى الحلل وأجمل الصور، في 
انطلقت بعض  التحديد  وج��ه  على  الوقت  ه��ذا 
القوى السياسية غير الديمقراطية التي أخفقت 
والقانون  للدستور  وفقا  نشاطها  ممارسة  في 
انفصالية  وتتبنى مشاريع شطرية  بل  تتحالف 
وأجندة ملكية إمامية ومذهبية ومناطقية، وتعمل 
على ترويج ثقافة الكراهية والابتزاز السياسي، 
وتبذل في الوقت نفسه أقصى الجهود لتضليل 
بعض المواطنين للالتفاف حولها والاشتراك معها 
بمظاهرات ومسيرات واعتصامات تؤكد فسادها 
السياسي من وراء شعارات مضللة وصيغ خادعة 
اليوم  فتعز  بالمحافظة،  التنمية  عملية  لإعاقة 
أصبحت ورش��ة عمل كبيرة على م��رأى ومسمع 
من الجميع، والتنمية الشاملة في هذه المحافظة 
تخطت المدينة ووصلت إلى كل واد وسهل وجبل 

في مختلف المديريات.
وكل ذلك بدعم مطلق من فخامة الأخ الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية، وقد راهنت 
محافظة تعز وأبناؤها على شخصية القائد الفذ 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية في 
17 يوليو 1978 والوطن يعيش حالة من الغليان 
وكسبت الرهان وتحقق للوطن في عهده ما لم 
يتحقق على يد غيره عبر مراحل التاريخ ونزهو به 
بين الأمم ويشهد له بذلك العدو والصديق ولا نزال 
وسنظل نراهن عليه ونكسب الرهان بكل فخر 
واعتزاز الذي يولي محافظة تعز وأبناءها اهتماما 
خاصا واستثنائيا، وما يزال أبناء المحافظة على ذلك 
العهد لإيمانهم العميق بقدرته على مواجهة كل 

التحديات التي تواجه الوطن.

يا أبناء تعز الأوفياء :
إن اليمن اليوم أضحت تحتل مكانا رياديا متميزا 
علي  الأخ  فخامة  بقيادة  ودوليا  وعربيا  إقليميا 
عبدالله صالح رئيس الجمهورية حفظه الله الذي 
استطاع أن يجعل دول العالم كله تلتفت إلى دعم 
جهود التنمية في اليمن، وكان انعقاد اجتماعات 
لندن والرياض وأبوظبي هي المحطات الأبرز في 
هذا الجانب خلال الربع الأول من بحر هذا العام، 
واستطاع بتوفيق من الله وبفضل سياسته الحكيمة 
أن يدرأ شبهة جريمة الإرهاب التي كانت تسوقها 
وسائل إعلام وصحف اللقاء المشترك ضد الوطن، 
وأصبحت اليمن اليوم شريكا دوليا في مكافحة هذه 
الآفة المدمرة الخطيرة، ولسنا هنا بصدد الرد على 
أباطيل تلك القوى المأزومة ولسنا معنيين بتفنيد 
الناضح  والإع��لام��ي  السياسي  خطابها 
ومن  ولكننا  والبهتان،  وال��زور  بالإفك 
المسؤولية  بمقتضيات  إيماننا  منطلق 
تجاه الوطن والشعب نأبى ونرفض ما 
تمارسه هذه القوى من استخفاف بمشاعر 
المواطنين ووعيهم لتوجيه بوصلة حياتهم 
نحو مسارات واتجاهات لا تخدم عملية 
التنمية، وه��ؤلاء الذين يرقصون طربا 
لإيقاعات طبول الحرب والاقتتال بين أبناء 
الوطن الواحد والأمة الواحدة ليسوا رهانا 
للسلام ولا صمام أمان للعيش المشترك 
ولا يمثلون سوى ماض غابر لفظ أنفاسه 
على يد هذا الشعب الأبي المكافح، ولم 
تكن تعز بالأمس أو اليوم ولن تكون في 
المستقبل إلا كما عرفها التاريخ وخبرتها 
والمتغيرات  والظروف  المواقف  أصعب 
وحدوية تنبذ التمزق والتشطير، حضارية 
لا تذعن للتخلف ولا تقبل الجمود، وسطية 
ترفض التطرف والإرهاب، محافظة تعز 

تعشق السلام والعلم والحرية.

جانب من الحضورنائب الرئيس يلقي كلمته في حفل  التدشين

محافظ تعز : رسالة تعز للذين جمعتهم نوايا التآمر أنها لن تنحاز لمشاريعهم
التحالف الوطني : تعز اليوم في خندق جديد هو الاصطفاف 
الوطني ضد تيار المؤامرات التي تحاك ضد شعبنا ووحدته

❊ تعز / �سب�أ:

دشن الأخ عبد ربه منصور هادي نائب رئيس الجمهورية يوم أمس الأربعاء في مدينة تعز فعاليات 
الاحتفالات بالعيد الوطني العشرين للجمهورية اليمنية “22مايو” المجيد وذلك في الاحتفال الجماهيري 

والخطابي الذي أقامه التحالف الوطني ومنظمات المجتمع المدني بمحافظة تعز.
وفي الاحتفال ألقى نائب رئيس الجمهورية كلمة قال فيها:” يا أبناء محافظة تعز الأبية، تعز الثورة 
والجمهورية والوحدة أحييكم بتحية الوحدة والديمقراطية تحية النضال والعمل، بسم الله وعلى بركة 
الله ندشن فعاليات الاحتفالات بالعيد الوطني العشرين لقيام الجمهورية اليمنية وإعادة تحقيق الوحدة 
المباركة في 22مايو المجيد عام 1990م، من هذه المدينة الباسلة ومن محافظة تعز الوحدوية التي 
اختيرت لتكون حاضنة لاحتفالات عيد أعيادنا الوطنية عيد انتصار إرادة اليمنيين في الوحدة التي كانت 
الهدف الاستراتيجي للثورة اليمنية الخالدة 26 سبتمبر و14 أكتوبر الذي توج نضال شعبنا وتضحياته 

الجسيمة من أجل تحقيق هذا الهدف السامي”.



Email: 14october@14october.com

عدد من الحاضرين في حفل تدشين الاحتفالات بالعيد الوطني بتعز لـ                 :
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جانب من الحضور في الحفلنائب الرئيس في حفل تدشين الاحتفالات بالعيد الوطني 

❊  تعز / نعائم خالد:

جماهيري  خطابي  حفل  تعز  محافظة  في  أمس  أقيم 
لتدشين أحزاب التحالف الوطني الديمقراطي و بمناسبة 
احتفالات شعبنا بالعيد الوطني العشرين للوحدة اليمنية 
رئيس  نائب  هادي  منصور  ربه  عبد  الأخ  وحضره  رعاه 
العام  العام الأمين  الشعبي  المؤتمر  الجمهورية رئيس 
الوحدة  أجل  من  النضالي  تعز  بدور  اعتزازه  أكد  الذي 
طريق  في  العربية  الخارطة  ضمن  باليمن  والنهوض 

التحضر .

زيارة نائب الرئيس دلالة على أن القيادة السياسية تولي محافظة تعز جل اهتمامها

منتدى عدن الوطني الثقافي يدشن فعالياته بندوة عن عظمة اليمن ودوره في الحضارة الإسلامية

وأشار عبد ربه في كلمته الى ما تسير عليه اليمن من رسوخ للتجربة الديمقراطية 
وتوسعها في جميع المجالات والميادين التنموية .

ولفت عبد ربه منصور هادي إلى دور المرأة الريادي في ظل الوحدة اليمنية 
وتواجدها في السلك الدبلوماسي والقيادي وغيرها من مجالات التنمية لإثبات 

حقها المكفول لها من قبل الدستور والقانون.
14اكتوبر لقاءات خاطفة مع بعض حضور الاحتفال حيث  وكان لصحيفة 
تحدثوا عن الوحدة قدر ومصير الشعب اليمني وفي طيات اللقاءات تحدثوا واليكم 

ماقالوه: 

اليمن تسير نحو رسوخ الوحدة والديمقراطية
قال الأخ مفيد الشامي ان العرس الجماهير والاحتفال بالوحدة ليس يوماً 
او تاريخاً بعينه فاليمن واحدة منذ عصور و شعبنا اليمني لا ولن تدحره قوة 
بالتفكير بالانفصال قيد شفه وخاصة وأننا تحت قيادة حكيمة قيادة الرئيس 
الفذ علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ومن ورائه الشرفاء الذين دائما وأبدا 
هاجسهم اليمن الواحدة ولحمته وتواجد نائب رئيس الجمهورية عبدربه منصور 
هادي بتدشين أحزاب التحالف الوطني الديمقراطي في تعز دليل واضح على أن 
اليمن تسير بخطى ثابتة من أجل رسوخ الوحدة والسير في مسار الديمقراطية 

والتنمية. 
أما » محمد احمد الصلاحي« فقد قال ان اليمن رائدة الديمقراطية منذ أقدم 

العصور فقد جسدها حكم السيدة بلقيس ونجاحها بالشورى وأروى بنت احمد 
الصليحي في حكم اليمن وهذه السلسلة الخالدة تمتد حتى تصل الى قائد الوحدة 

علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية .
وما تواجد نائب رئيس الجمهورية عبد ربه منصور هادي اليوم بين ظهرينا  إلا 

دليل واضح على أن القيادة السياسية تولي محافظة تعز جل اهتمامها .
الدكتور بسام محرم قال: تشهد  محافظة تعز ثورة تنموية في كل مجالات وحقول 
التنمية المختلفة. وتحرص قيادة السلطة المحلية على التوظيف الأمثل للإمكانيات 
المتاحة .. بما يلبي طموح أبناء المحافظة ويترجم توجه القيادة السياسية نحو 
أحداث التحولات الكبرى ... وهذا النهوض في البناء يأتي كثمرة للوحدة المباركة 

لن يلغي أي متحذلق إرادة أمة
العقيد عبد الحليم نعمان أكد أن اليمن واحدة ولن يأتي أي متحذلق يلغي إرادة 

أمة وقائد حكيم هو القائد علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية . 
فاليمن بسهولها ووديانها وأرضها وسمائها يمن الحكمة منذ أقدم العصور 
فوحدتها مصير وليس خيار شرذمة تلعب بالعقول بكلام معسول وتود تغطية 
الحقيقة وسطوع المنجزات التي لا تخفى عن الجميع فهي موجودة وجود الحياة 

التي تنبغي بحب الوطن والولاء لأرضه وترابه .
فزيارة نائب رئيس الجمهورية عبد ربه منصور شريك التنمية والوحدة مع 

أبناء تعز لمشاركتهم فرصتهم باحتضان العيد 20 للوحدة المباركة.

اما منصور الورافي فقال : اليمن بأرضها وشبابها وجيلها الصاعد الى معالي 
الرقي التنموي تسير بخطى ثابتة الى مصاف التواجد الوحدوي اليمني والعربي 
والإسلامي فبتواجد قيادة حكيمة بقيادة الرئيس علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية ومن خلفه الشرفاء مازالت اليمن يمن الديمقراطية والوحدة والنماء 

وعظمة الحياة .
وزي��ارة الأخ /  عبد رب��ه منصور هي 
شرارة النصر الوحدوي الدائم والمتألق 
الذين  تعز  أب��ن��اء  بين  ت��واج��ده  بتألق 
وهي  الوحدوية  للاحتفالات  يستعدون 
دلالة واضحة على تجسيده للوحدة بكل 

معانيها الحقيقية .
راجح المليكي تحدث قائلا: إن كلمة نائب 
الرئيس عبد ربه منصور هادي أذكت في 
أنفسنا معاني نور الوحدة وأهميتها لأبناء 
اليمن الواحد وتواجده بين أحضان تعز 
دلالة واضحة على مكانه تعز وحضورها 
المتميز منذ الاتفاقات التي كانت تحضنها 
تعز ل��ع��ودة ال��وح��دة على أي��دي رج��ال 
صناديد وعلى رأسهم فخامة الرئيس 
علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية 

باني اليمن وموحدها .
فاليمن واح��دة شعبا وأرض��ا ولن يقدر على زعزعة وحدتها أي حاقد او 

متحذلق. 

❊  �سنعاء / �سباأ: 
اجتماعات  أعمال  أم��س  بصنعاء  ب��دأت   
ال���دورة ال���)10(ل��ل��ج��ن��ة ال��وزاري��ة اليمنية 
النقل  وزيري  برئاسة  المشتركة  العمانية 

في البلدين.
وستناقش الدورة على مدى يومين آفاق 
تعزيز التعاون بين البلدين الشقيقين في 
والزراعية  والصناعية  التجارية  المجالات 
والأشغال  والنقل  والجمركية  والسياحية 
عن  فضلا   ، والاستثمار  والبيئة  العامة 
التعاون في مجال الأرصاد والمراقبة الجوية 
من خلال تبادل المعلومات والخبرات والتباحث 
حول اتفاقية البحث والإنقاذ بين الطرفين ، 
وخطة الطوارئ والتنسيق في تطبيق مجال 
الأداء الملاحي، وكذا تفعيل التعاون بين رجال 
الأعمال في البلدين من خلال مجلس رجال 

الأعمال اليمني العماني المشترك . 
وفي الافتتاح أكد وزير النقل خالد إبراهيم 
في  اليمنية-العمانية  العلاقات  أن  الوزير 
والاقتصادية  السياسية  الجوانب  مختلف 
والاجتماعية قد اثبتت تميزها وقوتها على 

الدوام.
وقال:”علاقاتنا تاريخية ولها جذور وتتسم 
بالعمق الأخوي الصادق والمصالح المتبادلة 

في مختلف المجالات في ظل ما تحظى به 
من رعاية كبيرة من قبل قيادتي البلدين 
الشقيقين ممثلة بفخامة الأخ علي عبدالله 
وأخ��ي��ه جلالة  الجمهورية  رئ��ي��س  ص��ال��ح 
السلطان قابوس بن سعيد سلطان سلطنة 
بالعلاقات  الارتقاء  على  وحرصهما  عمان 

الثنائية على كافة المستويات.
وأشار الوزير إلى ما حققته اللجنة خلال 
دوراتها السابقة من نجاحات تؤكد الجدية 
التي تعمل بها هذه اللجنة والتي قطع من 
خلالها شوط لايستهان به في بناء جسور 
جديدة من العلاقات والروابط بين البلدين 

والشعبين الشقيقين .
ونوه بأنها اسهمت في اختصار الكثير من 
المسافات وفتح آفاق جديدة في العديد من 
المجالات في اتجاه تكامل القدرات والطاقات 
جميع  لمواجهة  فاعلة  شراكة  نحو  سعيا 

التحديات.
وقال” إننا في الجمهورية اليمنية نقدر كثيرا 
الدور البارز والفاعل الذي اسهمت وتسهم فيه 
سلطنة عمان حكومة وشعبا في دعم اليمن 

ووحدته والمحافظة على استقراره ورخائه.
وأض��اف” اننا مطالبون بالوقوف امام ما 
تضمنته بنود جدول أعمال هذه الدورة بنفس 

الوتيرة السابقة والمعهودة التي تعكس حجم 
الثقة والتفاهم والعمل بشكل فاعل خاصة 
وان مقررات ونتائج الدورة التاسعة قد نفذت 

بشكل كامل .
والاتصالات  النقل  وزي��ر  أك��د  جانبه  من 
العماني الدكتور خميس بن مبارك العلوي ان 
هذا الاجتماع يأتي استمرارا لمسيرة التعاون 
المشترك بين البلدين الشقيقين التي أرسى 
دعائمها جلالة السلطان قابوس بن سعيد 
واخيه فخامة الرئيس علي عبدالله صالح 

رئيس الجمهورية اليمنية .
وقال” نتطلع جميعا إلى الوصول الى الغايات 
والاهداف المشتركة التي من شأنها تدعيم 

العلاقات الاخوية التي تجمعنا “
وأعرب الوزير العماني عن امله ان تخرج 
اجتماعات هذه الدورة برؤى مشتركة تدعم 

التوجه الذي يسعى اليه البلدين الشقيقين.
ومن المقرر أن يتم في ختام أعمال الدورة 
التوقيع على مذكرتي تفاهم لتعزيز التعاون 
بين البلدين في مجالي التأمينات والبيئة, وكذا 
الخروج بآليتن لتنظيم حركة التبادل التجاري 
للثروة الحيوانية والمنتجات الزراعية، وتحفيز 
تربية  مجال  في  المشتركة  الاستثمارات 

الدواجن وتصنيع المنتجات الحيوانية .

بدء اجتماعات الدورة العاشرة للجنة الوزارية اليمنية ــ العمانية المشتركة

المشاركون: انتماؤنا لليمن يعني الانتماء إلى المجد والحضارة والتاريخ

أكرم شيخ: المجالس المحلية أثبتت مقدرتها على استنهاض الواقع

من اعمال اجتماعات الدورة ال�)10( للجنة الوزارية اليمنية العمانية

❊  عدن/ وداد �سبيلي:
ن��ظ��م م��ن��ت��دى ع���دن الوطني 
في  أم��س  الاجتماعي  الثقافي 
معهد الدكتور أمين ناشر الصحي 
بخورمكسر وبرعاية شركة المدينة 
ندوة  المحدودة  العالمية  للتقنية 
ثقافية بعنوان “عظمة اليمن ودوره 
الإسلامية”  الحضارة  صنع  ف��ي 
بالإضافة إلى بحث وثائقي مصور 

يعرض لأول مرة.
وفي الندوة ألقى الدكتور الخضر 
ناصر لصور مدير مكتب الصحة 
ورئيس  بعدن  والسكان  العامة 
أن  فيها  أك��د  ع��دن كلمة  منتدى 
تعتبر  المتميزة  الفعالية  ه��ذه 
أول فعاليات المنتدى التي نظمت 
للتعريف بعظمة اليمن ودورها في 

صنع الحضارات الإسلامية.
وأضاف أن المنتدى الحديث العهد 
الذي تأسس في 20 فبراير العام 
2010م هو أحد فعاليات  الجاري 

المحافظة  في  المدني  المجتمع 
ويهدف إلى تعزيز وترسيخ دعائم 
أبناء الوطن  ال��ولاء الوطني بين 
الواحد وشرائحه المختلفة وبمختلف 
الاتجاهات السياسية والفكرية وبما 
يؤدي إلى توطيد السلم الاجتماعي 
القبلية  ال��ن��زع��ات  وم��ك��اف��ح��ة 
ورفض  والمناطقية  والطائفية 
الفساد بكل أشكاله بالإضافة إلى 
ونشر  الوطنية  للثقافة  الترويج 
الوعي بين أفراد المجتمع والعمل 
المحافظة ف��ي رصد  م��ع ق��ي��ادة 

الظواهر السلبية ومعالجتها.
كما ألقت الأخت فايزة عبدالرقيب 
كلمة أكدت فيها أن اختيار موضوع 
الندوة عن عظمة اليمن في صنع 
الحضارات هو بمثابة رسالة يوضح 
فيها الأخ المحاضر أن الاستقرار 
السياسي من خلاله يتحقق الكثير 
من المنجزات في مختلف المجالات، 
مشيرة إلى أن عظمة الوحدة هي 

أساس تحقيق الاستقرار السياسي 
وتحقيق أي مطالب لا يمكن نيلها 
الحوار  لغة  سيادة  خ��لال  من  إلا 

والتفاهم.
قدمها  التي  ال��ن��دوة  وتطرقت 
الدكتور علي بن جار الله بن أحمد 
الثقافة  وزارة  مستشار  ديب  بن 
لشؤون الآثار الإسلامية والمتاحف 
والتوثيق ورئيس مجلس الدراسات 
إلى محورين  التاريخية  والبحوث 
رئيسيين حيث مثل المحور الأول 
معالم الصور الذهبية قبل الإسلام 
ويتناول عظماء يمانيين خلدهم 
ذات  )ارم  وك��ذا  الكريم  ال��ق��رآن 
العماد( أعظم معجزة معمارية في 
التاريخ البشري والملكة بلقيس 
ال��وح��دة  أن��ص��ار  اليماني  وت��ب��ع 
والتوحيد وكذا الملك السبئي ذو 
القرنين العظيم أول موحد للعالم 

في التاريخ.
كما تناول المحور الثاني معالم 

العصور الذهبية بعد الإسلام في 
عهد الرسول عليه الصلاة والسلام 
وعصر الفتوحات وتوحيد الأنصار 
في  العلم  عصور  إلى  بالإضافة 
الزيادية  ال��دول��ة  وع��ه��د  اليمن 
وعهد الدولة الرسولية وكذا بداية 
العهد  اليمن  في  النهضة  عصر 

العثماني.
وثائقي  بحث  تقديم  ت��م  كما 
بالصور يتناول النهضة في المجال 
التشريعي والانتخابي والنهضة في 
مجال المواصلات والنقل والسكك 
الحديدية. وتناولت الندوة النهضة 
والأمني  العسكري  المجال  في 
الإعلامي  المجال  في  والنهضة 
في  والمجلات  الصحف  وإص���دار 
القرن التاسع عشر والنهضة في 
المجال القضائي ونشر المحاكم 
ب��الإض��اف��ة  المتنقلة  ال��س��ي��ارة 
الطبي  المجال  في  النهضة  إلى 

والصحي.

❊  زنجبار/ عبدالله بن كدة:
شهد منتدى الوحدة اليمنية الثقافي الاجتماعي في زنجبار مساء أمس ندوة 
سياسية ثقافية بعنوان “الدور البارز في تنمية الوعي الوحدوي وتعزيز الانتماء 
الوطني” التي تأتي احتفاءً بالذكرى الثانية لإشهار المنتدى، بحضور الإخوة 
وكيل المحافظة محمد حسين الدهبلي والوكيلين المساعدين د. حمود السعدي 
وعلي صالح جبران وعدد من مديري عموم مكاتب الوزارات ومستشار المحافظ 
حسين مهدي بوسليم وعدد من الأساتذة في جامعة عدن ومنظمات المجتمع 

المدني والأحزاب.
وفي الندوة تحدث الوكيل الدهبلي وأشار إلى الدور الكبير لمنتدى الوحدة 
في نشر أواصر المحبة والإخاء وتعزيز الولاء الوطني والدفاع عن الوحدة، من 
خلال الأنشطة والفعاليات التي نظمها خلال عامين من إشهاره، وعقد اللقاءات 

الموسعة التي تضم مختلف الشرائح وأطياف العمل السياسي في المحافظة.
وأشار إلى أن على كل أفراد المجتمع وشرائحه تقع مسؤولية تعزيز الانتماء 
الوطني والدفاع عن منجزاته والوقوف أمام الشائعات والمحاولات اليائسة للنيل 
من الوطن ووحدته ونشر الأفكار الضالة والدعوات الانفصالية ومشعلي الفتن 

وأعمال التخريب والفوضى وإقلاق السكينة العامة للمواطنين.
وأوضح الدهبلي أن المحافظة تشهد نقلة نوعية في مختلف المجالات التنموية 
منها ما هو خاص باستقبال خليجي 20، وهنأ كل أبناء المحافظة بقدوم العيد 

العشرين للوحدة التي أعادت للشعب اليمني والأرض اليمنية القوة والعزة.
وجدد الدهبلي الدعوة لكل أبناء المحافظة إلى التلاحم والتكاتف ورص 

الصفوف للتوجه نحو التنمية في ظل أجواء آمنة ومستقرة.
وكان رئيس المنتدى محمد الحاج سالم قد ألقى كلمة رحب في مستهلها 
بالجميع لمشاركتهم في هذه الفعالية المكرسة للاحتفال بالذكرى الثانية 

لإشهار المنتدى.
واستعرض الحاج في كلمته الفعاليات والنشاطات في الجوانب السياسية 
والاجتماعية والثقافية والإنسانية، وما قام به المنتدى من تواصل مع مختلف 
الجهات ومنظمات المجتمع المدني والشخصيات الاجتماعية وأطياف العمل 
السياسي بهدف تقارب الرؤى ومناقشة القضايا المتعلقة بالحياة العامة في 

المحافظة.
كما استعرض جملة من أنشطة التكريم للفنانين والرياضيين والعاملين 
الزراعيين وقطاع المرأة الذين كانت لهم أدوار كبيرة في المجتمع وقدموا خدمات 
جليلة خلال المراحل الماضية وأفنوا حياتهم في تطوير وتحسين الأوضاع في 

المجالات المختلفة.
وأشار إلى دور عدد من القيادات الوطنية والحكومية في دعم ومساندة 
نشاطات المنتدى وتعزيز دوره في المجتمع وفي مقدمتهم المناضل عبدربه 
منصور هادي نائب رئيس الجمهورية ومحمد صالح شملان وزير الثروة السمكية 
ومحمد ناصر أحمد وزير الدفاع وأحمد بن أحمد الميسري محافظ أبين وعدد كبير 
ممن لا يتسع المجال لذكرهم في هذه اللحظات، وتلبية ما قام به المنتدى من 

نداءات لعلاج عدد من أبناء المحافظة على نفقة الدولة في الخارج والداخل.
من جانبه تحدث د. مهدي حسين جعبل من جامعة عدن وأشار إلى أهمية 
ومعنى الانتماء وكيف يمكن أن نعززه في قلوب أبنائنا في المدارس والبيوت 
ونجعله ينمو ويكبر معهم حتى يصبح جزءاً من حياتهم، مؤكداً أن المرء عليه 
أن يفتخر بانتمائه إلى اليمن أصل العرب ومنبع التاريخ والحضارة والمجد، داعياً 
الذين ينفون انتماءهم إلى اليمن إلى مراجعة حساباتهم والعودة إلى رشدهم 
والاعتزاز بيمنيتهم وعروبتهم وعدم الانجرار إلى الأعمال المعادية للوطن أو 

الإضرار بمصالحه ومواقفه المشرفة على الصعيدين العربي والدولي.
من جانب آخر قدم الداعية علي عبدالله الضمبري محاضرة عن الولاء الوطني 
لهذا الوطن الكبير وطن جيل الموحدين وأصحاب الحضارات والبطولات ومن 
أحبهم رسول الهدى واعتز بانتمائه إليهم حينما قال عن أهل اليمن “أنا منهم 

وهم مني”.
كما أشار إلى أن لليمن شأناً كبيراً منذ القدم وسيأتي يوم يكون فيه أهل 

اليمن هم الجنود الذين سيواجهون المسيح الدجال.
كما أكد الضمبري دور الأسرة والمدرسة والمجتمع في تعزيز هذا الانتماء، 
مشيراً إلى أن لليمانيين مساهمات فاعلة في تاريخ الحضارة الإنسانية في علم 

الزراعة والفلك وبناء السدود وتطوير التجارب الحضارية.
وفي الندوة قدم العديد من الحاضرين مداخلات وملاحظات تهدف إلى تعزيز 

الانتماء والولاء لهذا الوطن والحفاظ عليه.
استحسان  نالت  الفنية  الغنائية  الوصلات  الندوة عدد من  وق��دم خلال 

الجميع.

في ندوة سياسية بمناسبة إشهار منتدى الوحدة بأبين

في الاجتماع التحضيري لمناقشة الخطة الإعلامية للانتخابات الداخلية للمجالس المحلية 2010م

محافظة تعز تشهد ثورة تنموية في كل مجالات وحقول التنمية

مفيد الشامي باسم محرم محمد الصلاحي

❊  �سنعاء/ ب�سير الحزمي:
عقد أمس بديوان وزارة الإدارة المحلية بالعاصمة 
صنعاء اجتماع تحضيري لمناقشة الخطة الإعلامية 
للانتخابات الداخلية للمجالس المحلية 2010م وقد 
ضم الاجتماع الذي ترأسه الأخ أكرم شيخ وكيل وزارة 
الإدارة المحلية لقطاع التطوير المؤسسي والتنمية 
البشرية رئيس اللجنة الإعلامية للانتخابات الداخلية 
فاطمة  الأخت  كلًا من  2010م  المحلية  للمجالس 
الخطري نائب رئيس اللجنة الإعلامية وممثلي وسائل 

الإعلام الرسمية المرئية والمسموعة والمقروءة.
وفي الاجتماع أكد الأخ أكرم شيخ أهمية دور الإعلام 
في مواكبة الانتخابات الداخلية للمجالس المحلية 
2010م والتي ستجري خلال الأيام القادمة باعتبارها 
حدثاً وطنياً بالغ الأهمية وتمثل إضافة نوعية لمسيرة 

العمل الديمقراطي الذي تنتهجه بلادنا.
وقال إن أهمية هذه الانتخابات التي ستجري على 
مستوى المحافظات والمديريات في عموم محافظات 
الجمهورية تكمن في مضمونها الديناميكي وقدرتها 
على تحقيق فعل التغيير والتداول السلمي للسلطة.
وأوضح أن المجالس المحلية كشفت خلال فترة 
على  ومقدرتها  إمكانياتها  عن  السابقة  عملها 
استنهاض الواقع وإحداث الفعل التنموي والتغييري 
المطلوب، ومعالجة جوانب القصور والإخفاقات التي 
رافقت عمل المجالس المحلية وبالتالي تبادل المواقع 
القيادية بين أعضائها بما يؤدي إلى تحقيق الهدف 
الأساسي منها وهو التبادل السلمي للسلطة وتغيير 

القيادات الأقل فاعلية وكفاءة وحركة في النهوض 
الإداري��ة  ال��وح��دات  في  والتنموي  الإداري  بالواقع 
خصوصاً أننا بصدد العمل بالإستراتيجية الوطنية 
للحكم المحلي وبرنامجها الوطني والانتقال بالتنظيم 
الإداري إلى آفاق الحكم المحلي الذي يلبي احتياجات 
الوحدات الإداري��ة اقتصادياً  التطور وبناء ق��درات 

واجتماعياً وسياسياً.
وأكد ضرورة أن تكون التغطية الإعلامية للانتخابات 
وحقيقية  م��رك��زة  المحلية  للمجالس  الداخلية 
ومستوعبة للرسالة التي نأمل تحقيقها وإيصالها 

إلى المجتمع.
من جانبها أوضحت الأخت فاطمة الخطري نائب 
رئيس اللجنة الإعلامية أن اللجنة الإعلامية قدمت 
خطتها التي تستند إلى أهداف معينة تركزت في 
إيصال الرسالة الإعلامية إلى أكبر قدر ممكن من أفراد 
المجتمع، ورفع الوعي في المجتمعات المحلية بأهمية 
الانتخابات الداخلية ومضامينها الديمقراطية،وتنمية 
وعي أعضاء المجالس المحلية بأهمية الممارسات 
الديمقراطية في الانتقال الواعي والسلمي للسلطة 
مهامها.  في  والحيوية  الديناميكية  مبدأ  وتحقيق 
بالإضافة إلى لفت انتباه الباحثين والمهتمين بتجربتنا 
المحلي من  الشأن  في  يعتمل  وبما  الديمقراطية 
تغييرات سياسية وإنمائية، والعمل على نقل تجربتنا 
الإدارية والديمقراطية من الشعارات إلى الواقع بحيث 
تصبح أكثر ارتباطاً بالوعي الشعبي ومتطلبات التحول 
الأساسي في التنمية والتطور وبناء الدولة اليمنية 

الحديثة.
الناخبين  ل��دى  يكون  أن  في  أملها  عن  وأعربت 
واختيار  الانتخابات  ه��ذه  بأهمية  الكامل  الوعي 

المرشحين المناسبين الذين يقدمون الخدمة الأفضل 
لمجتمعاتهم المحلية وأن تحقق هذه الانتخابات النجاح 

وأن تسودها الديمقراطية والهدوء.

الاجتماع التحضيري لمناقشة الخطة الإعلامية للانتخابات الداخلية للمجالس المحلية
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جانب من الحضور في الحفل 

من حفل تكريم المعلمين والمعلمات بمناسبة يوم المعلم

رئيس الوزراء يفتتح معرض الأنشطة المدرسيةرئيس الوزراء يلقي كلمة في الحفل 

في حفل تكريم )800( معلم ومعلمة من مختلف المحافظات بمناسبة يوم المعلم.. مجور :

الحكومة تعمل على استكمال تطبيق إستراتيجية الأجور والمرتبات ومنح المعلمين بدل طبيعة العمل

وأضاف “ أن الحكومة تعمل على استكمال تطبيق إستراتيجية الأجور والمرتبات 
ومنح المعلمين بدل طبيعة عمل وتشجيع العمل النقابي للمعلمين بما يسهم 
في تحسين مستواهم وتعزيز مكانتهم المهنية والاجتماعية مع إشراكهم في 

كافة الفعاليات التي تخص مهنتهم وعملهم التربوي”.
وتابع رئيس مجلس الوزراء “ وأمام هذا الاعتراف بالدور السامي للمعلمين في 
تربية الأجيال والاهتمام الذي يحظون به من الدولة والمجتمع فإن المسئولية على 
عاتقهم كبيرة ويتحملون أمانة عظيمة في تربية جيل متسلح بالعلم والمعرفة 
مع الاهتمام بالتربية الوطنية وغرس قيم الولاء الوطني والوحدة في نفوس 
النشء وتنشئتهم على مبادئ الدين الإسلامي الحنيف ومبادئ الثورة والثوابت 

الوطنية والفكر الناضج السليم الوسطي بعيداً عن الغلو والتطرف” 
وعبر عن سعادته للمشاركة في هذه الفعالية لتكريم عدد من المعلمين 
المبرزين الذين يمثلون رموزاً لتكريم سائر المعلمين كحدث سنوي تقيمه وزارة 
التربية والتعليم ..لافتاً إلى أن هذا التكريم يتجدد بمضامين متجددة كتجدد 
المعرفة في حقل التعليم وتجدد الذاكرة التربوية بالاحتفاء بالمعلم والتذكير 
بدوره المحوري في حياتنا جميعاً كما انه اعتراف مستمر للمعلم رمز المعرفة 

في حياتنا باني أول مفاهيم الإدراك في عقول أبنائنا.
وقال الدكتور مجور “إذا كان التعليم هو مفتاح التنمية وأساس التقدم والتغيير 
فإن المعلم هو العنصر الفعال في العملية التعليمية ويمثل حجر الزاوية فيها 
وعاملًا مهماً  من عوامل نجاحها أو فشلها فإليه يركن المجتمع لبناء أجياله وعليه 
تعقد الآمال ولديه تودع أغلى الودائع لإعداد أبنائنا الطلاب والطالبات بالصورة 

التي تساعد على تحقيق الأهداف 
التي يسعى إليها المجتمع من خلال 

العملية التربوية والتعليمية”.
وأض����اف “وف��ي��م��ا ن��ح��ن نقف 
من  قصيرة  زمنية  مسافة  على 
لإعادة  العشرين  الذكرى  حلول 
في  اليمنية،  ال��وح��دة  تحقيق 
الثاني والعشرين من مايو 1990 
وبالنظر لما تحتله هذه المناسبة 
الوطنية  المناسبات  من  وغيرها 
الغالية من مكانة مهمة كعلامة 
حياة  ف��ي  مفصلية  ت��اري��خ��ي��ة 
الوطن والشعب فإنني أدعو جميع 
المعلمين والمعلمات إلى المشاركة 
الفاعلة في احتفالات الوطن بهذه 
المناسبات من خلال توعية الطلاب 
وإقامة الفعاليات المختلفة وإلقاء 
المحاضرات الهادفة ترسيخ قيم 
أوساط  في  والجمهورية  الثورة 

الطلاب«.
وح���ث ع��ل��ى ض����رورة تسليط 
الأض���واء على الأب��ع��اد الوطنية 
للوحدة  المشرقة  والحضارية 
حققته  وم��ا  المباركة  اليمنية 
المفاهيم  في  شامل  تغيير  من 
سياسياً  الوطني  المستوى  على 
عن  فضلًا  وإنسانيا  واجتماعياً 
في  الكبيرة  التنموية  انجازاتها 

شتى نواحي الحياة.
تجسيد  إل��ى  المعلمين  ودع��ا 
والحوار  وال��وئ��ام  المحبة  ثقافة 
والاحترام وقبول الآخر وخلق روح 
الإبداع والتنافس العلمي الخلاق 
في أوساط الطلاب وترسيخ مبادئ 
وأن  وعملًا  ق��ولًا  الديمقراطية 

يكونوا قدوة حسنة للطلاب والطالبات في النظافة والمظهر والسلوك والجد 
والاجتهاد والمثابرة والالتزام بالأنظمة والقوانين فالقدوة الحسنة أشد وقعاً 
في النفس من النصيحة بالإضافة إلى توثيق علاقة المعلم بالمجتمع ومع أسر 
التلاميذ كأحد الواجبات المهمة ومشاركته الإيجابية بكل نشاط يتعلق بتنمية 

المجتمع وتقدمه.
وقال رئيس مجلس الوزراء “إن الجهود التي تبذلها الدولة في سبيل الارتقاء 
بالتعليم وتحسين نوعيته كبيرة وحققت نتائج لا يستهان بها سواء في الجوانب 

المادية أو البشرية”.
وأضاف “ ومع تعدد الانجازات في هذا القطاع إلا أن الواقع التعليمي لا يزال 
يعكس أوجه قصور يجب الوقوف أمامها بجدية ومسئولية من قبل الوزارة 
والسلطة المحلية وعلى الأخص ما يتعلق بإعادة توزيع المعلمين وفق أسس 
علمية صحيحة تضمن الاستخدام الأمثل للموارد البشرية بالإضافة إلى القضاء 
على مختلف المظاهر السلبية المتعلقة بهذا الجانب بما في ذلك اتخاذ الإجراءات 
التأديبية والقانونية بحق الإدارات التعليمية والمدرسية التي يثبت تقصيرها 
في عملها أو الإساءة بأي شكل من الأشكال للعملية التربوية والتعليمية وقيمها 

النبيلة”.
وشدد على وزارة التربية والتعليم بضرورة الاستمرار في برامجها لتحسين 
مستوى التحاق الفتاة بالتعليم والحد من التسرب وتجويد أداء المعلم وتطوير 

المناهج. 

ونقل رئيس مجلس الوزراء تحيات وتبريكات فخامة الأخ علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية.. بمناسبة الاحتفال بيوم المعلم.. مشيداً بمستوى الإعداد 
والتحضير لهذه المناسبة والأداء الرائع لأبنائنا الطلاب والطالبات في العمل الفني 

الذي قدموه.
وفي الحفل الذي حضره وزير الإعلام حسن اللوزي ووزير الاتصالات وتقنية 
المعلومات المهندس كمال الجبري ووزير الشباب والرياضة حمود عباد أكد وزير 
التربية والتعليم الدكتور عبدالسلام الجوفي أهمية تكريم المعلم تقديراً وعرفاناً 

لدوره وجهوده في تربية الأجيال وخدمة الوطن.
وأضاف “ نكرمهم لأنهم من يزرع في عقول الناشئة والشباب والمجتمع روح 
البناء والإبداع وحب الوطن والولاء الوطني لأنهم ينبذون ثقافة الكراهية والعنف 
والتطرف والعصبية والمناطقية وأبعادها، فمن أكثر من المعلم يكره كل ما 

يفرق؟ فهم جمهوريون وحدويون حيثما وجدوا “.
واستعرض الوزير الجوفي جهود الوزارة في الارتقاء بالعملية التعليمية وما 
تحقق للتعليم من بنية تحتية حيث بلغ عدد المدارس 16 ألف مدرسة في مختلف 
محافظات الجمهورية فيما وصل عدد الطلاب الملتحقين بالتعليم 6 ملايين طالب 
وطالبة منهم 750 ألف طالب وطالبة ملتحقين بالصف الأول الأساسي فيما وصل 
عدد الكادر التربوي والتعليمي 260 ألف تربوي.. منوهاً بالمقومات التي تعمل في 
ضوئها وزارة التربية في إشرافها على العملية التعليمية والارتقاء بمستوى المعلم 
مهنياً ومادياً تنفيذاً للبرنامج الانتخابي لفخامة رئيس الجمهورية الذي يشدد على 

النهوض بالعملية التعليمية كونها أهم محاور عملية البناء والتنمية الوطنية.
فيما أشار وكيل وزارة التربية لقطاع التعليم رئيس اللجنة العليا للاحتفال بيوم 
المعلم محمد هادي طواف في كلمته الترحيبية عن اللجنة العليا واللجان المنبثقة 

عنها إلى أهمية دور المعلم وعظم رسالته.
وأضاف “ رسالة العلم والعلماء هي الهداية والتنوير باعتبارهم ورثة الأنبياء 
والمعول عليهم في تربية وتعليم النشء وتزويده بالعلوم والمعارف ومهارات 
الحياة المتجددة بما يؤهلهم للتعامل مع مستجدات العصر والتنمية الشاملة 

والمستدامة في كل المجالات بكفاءة واقتدار “.
واستعرض جهود اللجنة العليا للاحتفال للارتقاء بالفعالية إلى المستوى الأفضل 
لتكريم المعلم من خلال مراجعة فعاليات تكريم السنوات الماضية للاستفادة من 
ايجابياتها وتحاشي سلبياتها وعبر إقرار اللجنة تنفيذ اللائحة المنظمة لعملية 

التكريم المتضمنة معايير التكريم بعيداً عن المحاباة والمجاملة.
بدوره أشار رئيس النقابة العامة للمهن التعليمية والتربوية صالح عكار إلى 
أن هذا الاحتفال يأتي تتويجاً للاحتفالات التي أقيمت على مستوى المديريات 
والمحافظات، مضيفاً “ لان المعلم نبع لا ينضب وعلى يديه ترفع الأمم وتسمو 
الشعوب، فهو مربي الأجيال وباني الحضارة ويفتح أمامنا المستقبل الباهر 

ويغرس في نفوس التلاميذ حب الوطن ووحدته وشموخه وسيادته”.
وتطرق إلى جهود النقابة العامة وسعيها للمطالبة بالارتقاء بالمعلم مهنياً 
ومعيشياً عبر التنسيق مع كافة الجهات المعنية في الحكومة، مطالباً قيادة 
الحكومة بسرعة تنفيذ المطالب 

المرفوعة إليهم من النقابة.
التي  المكرمين  كلمة  وأعربت 
عن  بلدرم  سعيد  محمد  ألقاها 
الشكر والتقدير إلى كل من أسهم 
في إنجاح هذا التكريم الذي يعبر 
عن المكانة العظيمة التي يحظى 
بها المعلم في أوس��اط المجتمع 

والقيادة السياسية.
شعرية  قصيدة  الحفل  تخلل 
ومسرحية  الجنيد  معاذ  للشاعر 

بعنوان )وحدويون(.
وع��ل��ى ه��ام��ش ال��ح��ف��ل ال��ذي 
حضره نائب وزير التربية والتعليم 
الحامدي ونائب  الدكتور عبدالله 
وزير الخدمة المدنية نبيل شمسان 
ووكيل أول أمانة العاصمة محمد 
رزق الصرمي ووكلاء وزارة التربية 
ورؤساء الأجهزة التنفيذية التابعة 
معرض  افتتاح  ت��م   .. ل��ل��وزارة 
المتضمن  المدرسية  الأنشطة 
إبداعات الطلاب والطالبات العلمية 
والفنية على هامش الاحتفال بيوم 

المعلم.
تكريم  تم  الحفل  نهاية  وفي 
مختلف  من  ومعلمة  معلم   800
محافظات الجمهورية لهذا العام 
التربية  وزي���ر  تكريم  ت��م  كما 
والتعليم الأسبق المرحوم احمد 
الهيئة  تكريم  وكذا  عفيف  جابر 
في  لدورهما  للتوعية  الوطنية 
خدمة العملية التعليمية وترسيخ 

قيم ومبادئ الولاء الوطني .

باجمال.. المسؤول الوطني المثالي
 لكم س��عدنا كثي��راً ونحن نش��اهد 
عبر التلفاز الأس��تاذ عبدالقادر باجمال 
مستش��ار رئي��س الجمهوري��ة وه��و 
يراف��ق فخام��ة الأخ/ عل��ي عب��دالله 
صالح رئي��س الجمهورية ف��ي زيارته 
الميداني��ة لمحافظة حضرموت.. وكذا 
حضوره اجتماع القيادات العليا للدولة 
الذي رأسه الأخ رئيس الجمهورية يوم 

السبت الماضي بصنعاء.
حقاً لقد س��عدنا برؤيت��ه وتمنينا له 
دوام الصحة والعافية ليعود من جديد 
إلى المشاركة في العمل الوطني الذي 
أفتق��د باجمال كثي��راً لم��ا قدمه عند 
رئاسته الحكومة لعدة سنوات من عطاء 
وطني متدفق بالخير والنماء والتقدم 

والازدهار في ظل قيادة وتوجيهات فخامة الأخ/ علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية.

نعم.. إنه الأستاذ القدير عبدالقادر باجمال رئيس مجلس الوزراء السابق 
المسؤول الوطني المثالي والسياس��ي المحنك والمثقف الجهبذ الذي دخل 
قلوب الناس بدون اس��تئذان، وما زال وسيظل الجميع يذكرونه بكل خير.. 
فلكم وه��ب حياته لخدم��ة الوطن والمواط��ن اليمني ب��كل أمانة وجدية 
ومصداقية وإخ��اص، فكان يعمل لي��اً ونهاراً من أجل إيج��اد المعالجات 
والحلول لقضايا وهم��وم وتطلعات المواطنين ف��ي كل محافظات الوطن 
اليمني الكبير، واستطاع باجمال حينها بحكمته وبوطنيته وخبرته الاقتصادية 
وبحبه ووفائه لأبناء اليمن وخاصة الفقراء منهم، استطاع إقناع البنك الدولي 
بعدم تنفيذ تلك )الجرع( التي كانت س��تعكر صفو حياة المواطنين الفقراء 

وذوي الدخل المحدود وإتعاس معيشتهم بغاء الأسعار.
ليس ذلك فحسب، بل إن باجمال كان يعمل على تنفيذ توجيهات رئيس 
الجمهورية الهادفة إلى المزيد من تطوير ونماء الوطن، إضافة إلى اهتمامه 
ومتابعته المس��تمرة للوزراء والمس��ؤولين في الأجهزة الحكومية بضرورة 
تنفي��ذ المهام الوطنية المناطة بهم بدون مماطلة أو تأجيل، ولذا ش��هدت 
اليمن نهضة تنموية شاملة، ناهيك عن إسهامه الكبير في إقناع المستثمرين 
اليمنيين والعرب والأجانب بإقامة مشاريع استثمارية في بادنا، والتي تم 

فعاً تنفيذها على أرض الواقع في مختلف مجالات الاستثمار.
ولا ننسى أيضاً الإشارة إلى مواقف باجمال الإنسانية إبان ترؤسه الحكومة 
حيث كان يحرص على توجيه مدير مكتبه والمس��ؤولين في ديوان رئاسة 
ال��وزراء كل في مجال اختصاص��ه بضرورة متابعة ما تنش��ره الصحف من 
مقالات نقدية وما تطرحه من س��لبيات وغيرها ورفعه��ا إليه ليتخذ الازم 
بش��أنها، وكذا ضرورة الاهتمام بتسلم رس��ائل الناس من موظفي الدولة 
والمواطني��ن وعرضها عليه أولًا ف��أول للإطاع عليه��ا والتوجيه بما يلزم 
وبالتالي الإسراع في تسليمها لأصحابها عبر السكرتارية في بوابة رئاسة 
الوزراء التي كان الكثير من الناس يحضرون لاستام معاماتهم المختلفة 
أولًا فأول وهم في غاية الس��عادة، ولم تحصل أبداً أي مماطلة أو تكديس 

لمعامات الناس في رئاسة الوزراء..
أما بالنسبة لباجمال الإنسان السياس��ي والمثقف فهو غني عن التعريف 
بتواضعه الكبير مع كل الناس، فكان دائماً ما يلتقي بمختلف شرائح المجتمع 
في مكتبه أو منزله فيناقش��هم ويحل مش��اكلهم، وكان متألقاً في حواره 
السياسي مع قادة أحزاب المعارضة حرصاً على تعزيز روح الوحدة الوطنية 
وإقناعهم بض��رورة التركيز أولًا على بناء الوطن، كما كان ولا يزال يحظى 
بإعجاب وتقدير كافة السياس��يين والاقتصاديي��ن والمثقفين والصحفيين 

وغيرهم من الذين يلتقي بهم دوماً في مكتبه ومنزله.
فتحية حب ووفاء للأستاذ باجمال )حفظه الله(، مع تمنياتنا له بدوام الصحة 

والعافية.

ريا�ض �سم�سان 

بيني و بينك

مسؤولية المعلمين غرس قيم الولاء الوطني والوحدة في نفوس النشء

المعلمون مدعوون إلى تجسيد ثقافة المحبة وقبول الآخر وخلق الإبداع لدى الطلاب

وزارة التربية مطالبة بتحسين مستوى التحاق الفتاة بالتعليم والحد من التسرب

المعلم هو العنصر الفعال في العملية التعليمية ويمثل حجر الزاوية فيها

الدولة تبذل جهودا في سبيل الارتقاء بالتعليم وتحسين نوعيته

وزير التربية : 6 ملايين طالب وطالبة يدرسون في 16 ألف مدرسة بالجمهورية

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أكد رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد مجور اهتمام الدولة بالمعلم انطلاقاً من الدور المهم 
الذي يضطلع به في العملية التعليمية. 

التربية والتعليم بصنعاء يوم أمس الأربعاء بمناسبة  أقامته وزارة  التكريمي الذي  وقال خلال الحفل 
من  متعددة  وأشكالًا  اخذ صوراً  الاهتمام  هذا  إن   “ المبرزين  المعلمين  من  عدد  وتكريم  المعلم  يوم 
بما  التعليم  في طرق  المتغيرات  بالاعتبار  الأخذ  مع  للمعلمين  المسبق  والمهني  العلمي  الإعداد  خلال 
يلبي احتياجات الطلاب والطالبات واحتياجات المجتمع بالإضافة إلى جعل عملية الإعداد للمعلم مستمرة 
لمواصلة تعليمه ونموه المهني أثناء الخدمة من خلال عملية التدريب التي تعتبر بمثابة الوجه المكمل 

لعملية الإعداد قبل الخدمة«.
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رئيس مجلس الوزراء في مقابلة تلفزيونية مع قناة )اليمن( :

الاحتياطي النقدي 6.5 مليار دولار.. وأكبر اختلال نواجهه دعم المشتقات النفطية 

أهلا بكم الأعزاء مشاهدي التلفزيون اليمني أينما كنتم ، يسرنا في هذا 
اللقاء الخاص أن نلتقي الأخ الدكتور علي محمد مجور رئيس مجلس الوزراء 
لنضع على طاولته العديد من القضايا التي تهم الوطن والمواطنين ، قضايا 
في المجال الاقتصادي، في المجال الأمني في المجال السياسي ، كلها إن شاء 
الله سنطرحها بكل صراحة ووضوح وسنتناولها في هذا اللقاء الخاص، ولا 
أخفي سرا على دولة الأخ رئيس مجلس الوزراء إذا ما قلت أنه ومنذ الإعلان 
عن هذا اللقاء وصلتنا مئات الرسائل عبر البريد الالكتروني لقناة اليمن 

الفضائية والأولى وعبر الفاكسات وأيضا عبر 
الهاتف الخاص بقناة اليمن كلها تصب في اتجاه واحد وهو ما يعيشه الوطن 
والمواطنين في هذه الفترة ، وسنضع هذه الأسئلة بكل صراحة وشفافية 
على دولة الأخ رئيس مجلس الوزراء ، إذا أهم الملفات على الساحة اليمنية 
سننقلها بنبض الشارع إلى أصحاب القرار لمعرفة كل التفاصيل عنها سواء 
في المجال الاقتصادي أوالسياسي أوالأمني وغيرها من الملفات الأخرى، 
وسنحرص على أن نترجم حديث الشارع إلى تساؤلات ربما أنتهت اجابتها 
على السنة المسئولين وصناع القرار، مشاهدينا الكرام تابعوا هذه التساؤلات 

وإجابتها خلال هذا اللقاء مع دولة رئيس الوزراء الذي نكرر الترحيب به . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : نكرر ترحيبناً الكبير بكم دولة دولة رئيس الوزراء 

إلى هذا اللقاء . 
ڈ ڈ رئيس الوزراء :أنا سعيد بهذا اللقاء مع قناة اليمن الفضائية ونحن 

جاهزون للإجابة على أي استفسار وان شاءالله يكون لقاءً مثمراً. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : دولة الأخ رئيس مجلس الوزراء عهدناك دائما 
الاقتصاد  ورجل  المعروف  الأكاديمي  وأنت  طرحك  في  وشفافاً  صريحاً 
والعميد الأسبق لكلية الاقتصاد والعلوم الإدارية بجامعة عدن ، كيف تقرأ 
اولًا كاقتصادي وثانياً كرئيس لمجلس الوزراء الوضع الاقتصادي الذي يعيشه 
وطننا الغالي هذه الفترة هذا الوضع الذي اصبح مدار حديث ونقاش الكل 

وربما الأهم والمحور في أحاديثنا اليومية؟. 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء :حقيقة ملف الاقتصاد هو الملف الاهم بالنسبة لنا في 
الحكومة والذي نعمل على التصدي له باستمرار ، هذا الملف طبعا يرتبط بما 
نعيشه اليوم من ظروف اقتصادية صعبة ، يرتبط بجملة كبيرة من التحديات 
التي تواجهها الحكومة سواء كانت هذه التحديات تحديات عالمية في اغلبها 
وتحديات محلية ، ما يعانيه الاقتصاد اليوم من مشاكل هو عبارة عن افراز 
نتيجة لجملة هذه التحديات ، وأنا اعتبر ما تواجهه هذه الحكومة في هذه 
السنوات الثلاث الاخيرة من تحديات كبيرة استطاعت للامانة ان تواجهها 
باقتدار كبير ولكن كانت الظروف والتحديات اقوى ، هذه الحكومة واجهت 
الازمة المالية العالمية بكل تبعاتها التي حصلت على الوطن ، كنا في عام 
2008م نبيع برميل النفط الواحد بـ 146 دولار للبرميل وكانت موارد اليمن 

كبيرة جدا من النفط رغم محدودية انتاجنا النفطي . 
وكما تعرفون هناك تحد اخر نواجهه هو التراجع الحاد في انتاج النفط 
فلم يعد ينتج اليمن اليوم سوى 280 الف برميل يوميا في الوقت الذي كان 
وصل انتاجه في فترة من الفترات الى 400 الف برميل يوميا, فهذه التحديات 
جمعت بين عسرين فيما يتعلق بمواردنا والموارد المالية العامة ، فالموارد 
المالية العامة تتكون أساسا من النفط بما نسبته 75بالمائة فبالتالي هناك 
تناقص في كمية الانتاج وهناك تناقص في الأسعار واسوأ عام واجهنا فيه 
تدهور اسعار النفط نتيجة للازمة المالية العالمية هو العام 2009م ، ووصل 
أدنى سعر للبرميل الواحد الى 30 دولار للبرميل وبالتالي كانت مواردنا 
المالية في العام 2009م لا تتجاوز اثنين مليار دولار في الوقت الذي وصلت 
فيه عام 2008م الى اربعة مليارات دولار فالتناقص اكبرمن  النصف,وهذا 
وضعنا بالتالي امام تحدي كبير وهذا تحدي خارجي وصحيح ان هناك الكثير 
من الناس يتخيلون اننا لم نتأثر بالأزمة المالية العالمية كون احتياطياتنا 
الخارجية من العملة الأجنبية لم تتأثر بالأزمة المالية, وهناك لغط في هذا 
الامر وانا اسمع هذا اللغط حتى في مجلس النواب مع الأسف انه كثير من 
المسؤولين صرحوا اننا لم نتأثر من الأزمة المالية العالمية، وأكرر كأزمة 
مالية عالمية لم تتأثر احتياطياتنا في الخارج لم تتأثر أعمال مصارفنا ، لم 
تتاثر بالأزمة المالية العالمية ،لكننا تاثرنا عندما انتقلت هذه الازمة المالية 
العالمية الى الاقتصاد الحقيقي وكانت لها تداعيات على أسعار النفط لانها 
سببت ركوداً اقتصادياً عالمياً وبالتالي ضعف الطلب على النفط وبالتالي 
اصبح النفط الذي يعد موردنا الرئيسي, مصدر تأثرنا الكبير في هذا الأمر 
و إذ تأثرنا في مواردنا الرئيسية، ينعكس ذلك بآثار كبيرة إلى حد أن العجز 

في موازنة 2009م وهذه هي رأس البلاء وصل إلى 600 مليار ريال . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : هذا ما دفعكم إلى أن تصدروا عملة جديدة فئة 

250 ريال ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء: هذا ما دفع بنا إلى أن نبحث عن تمويل لهذا العجز. 

ڈ  قناة اليمن الفضائية : من أين ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء :بالنسبة للسياسة النقدية التي اتبعها البنك المركزي 
وكما تعلمون البنك المركزي هو سلطة مستقلة بحكم القانون، ويستخدم 
جملة من الأدوات النقدية لتمويل عجز الموازنة ، فمثلا تم تقدير عجز 
موازنة عام 2009م أنه سيكون سبعة فاصل سبعة بالمئة من الناتج المحلي 
الإجمالي ، لكننا فوجئنا أن نسبة العجز وصلت كعجز حقيقي في نهاية العام 
الماضي إلى أكثر من تسعة فاصل واحد بالمئة وبالتالي أصبح من الصعب 

على البنك المركزي أن يمول هذه الموازنة بوسائل غير تضخمية. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية: هناك من يقول دكتور أن البنك المركزي ليس 

سلطة مستقلة ولكنه يتبع الحكومة؟ . 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : البنك المركزي هو سلطة مستقلة بالكامل ووفقا 
لقانون انشائه وراجع قانون الإنشاء, وأنا حريص على ان لا اتدخل في 
سلطة البنك المركزي وأي تدخل يعتبر مخالفاً للقانون ولا أحبذ أن تتدخل 

أي حكومة في سلطة البنك المركزي. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية :لكن يقال انه يمول الخزانة العامة بالاضافة الى 

بقائه كسلطة نقدية يشرف على المصارف ايضا ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الــوزراء : نحن نحرص على أن نفصل الخزانة العامة عن 
البنك المركزي وهذه اجراءات نسير فيها الآن من خلال تعديلات بعض 
القوانين بحيث تصبح الخزانة العامة للدولة تابعة لوزراة المالية ويتفرغ 
البنك المركزي للسياسة النقدية أي متى يتدخل البنك في حماية العملة 
الوطنية وكيف يتدخل وما سعر الفائدة التي يستخدمها وكيف يشرف على 
أذون الخزانة حتى يمتص السيولة الموجودة وكيف يصرف على السندات 
الحكومية، هذه هي الوسائل التي يستخدمها البنك المركزي لادارة السياسة 

النقدية. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : دولة رئيس الوزراء نحن شاهدنا البنك المركزي 
تدخل كثيرا في الآونة الأخيرة في السوق المحلية خلال فترة الثلاثة أشهر 
المنصرمة قام البنك بضخ ما يقارب 840 مليون دولار بينما لو قارنا ذلك 
بالعام المنصرم لم يضخ البنك خلال العام 2009 سوى سبعمائة أو مليار 
دولار فقط الى السوق ورغم ذلك هناك تدهور متسارع في قيمة العملية 
الوطنية مقابل الدولار.. كيف لك ان تفسر لنا هذا في الوقت الذي اتخذت 
ايضا اجراءات أخرى منها رفع سعر الفائدة على الودائع بالدولار من 15 الى 

20 بالمائة خلال شهر وا حد ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : ماحصل للريال من تدهور سبق وحصل في فترات 
سابقة وأنا اتذكر بعد حرب عام 1994م كان سعر الدولار مقابل الريال 
لايتجاوز 60 ريالا وتدهور إلى 120 ريالًا في فترة قياسية كبيرة ، وأنا اعتبر 
وضعنا الحالي برغم هذه الظروف أفضل مما كانت عليه في عام 1994 لأن 
الاحتياطي النقدي الذي كان مع البنك حينها لايتجاوز 250 مليون دولار.. 
اليوم الاحتياطي النقدي ستة مليار وخمس مائة مليون دولار أي اننا لازلنا في 
الوضع الآمن كما اعتقد بالاضافة الى أن هناك ترابط مابين السياسة المالية 
والسياسة النقدية فالحكومة تدير السياسة المالية المرتبطة بالموازنة 
العامة للدولة وكما نعرف انه بالاضافة الى التحديات التي تواجهها ادارة 
الموازنة العامة فهناك التحديات الخارجية المتمثلة في انخفاض اسعار النفط 

وانخفاض كميات انتاجه كما سبق وأوضحت. 
وواجهتنا خلال الثلاث سنوات الأخيرة تحديات محلية اخرى ابرزها الحرب 
في صعدة وهي حرب تطلبت انفاق اكبر لمواجهة المجهود الحربي ، الى 
جانب اعتصامات في بعض مناطق المحافظات الجنوبية والشرقية على 
سبيل المثال مايسمى بالحراك هذه كلها حركات سواء كانت في صعدة او 
في المحافظات الجنوبية والشرقية هي كلها عناصر خارجة على  النظام 
والقانون لذلك كان لابد على الدولة مواجهة تلك التمردات وهذه المواجهة 
تطلبت انفاق أكبر في الموازنة وهو ما شكل ضغط اخر على الموازنة ، 
إضافة إلى الإرهاب حيث أصبحت النظرة الخارجية لليمن على انه أصبح 
ملاذاً للارهاب وبالتالي أثر ذلك كثيراً على الحركة السياحية وعلى تدفق 
الاستثمارات ، وأثر على نظرة المستثمرين لليمن ، وبالتالي نحن نواجه 
هذه التحديات، وانا أكرر باستمرار أننا لن نقبل أن توصم اليمن بأنها ملاذ 
أمن للقاعدة ،صحيح ان هناك عناصر من تنظيم القاعدة في اليمن لكن تم 
مواجهتها وتضييق الخناق عليها إلا ان ذلك أثر على اليمن كثيراً فضلًا عن 
أثر ظاهرة القرصنة البحرية في البحر العربي وخليج عدن التي أثرت أيضا 

إلى حد كبير على اقتصادنا الوطني. 
حتى الكوارث الطبيعية كالأمطار وغيرها فماحصل في محافظة حضرموت 
أثر الى حد كبير علينا.. وهذا الضغط الخارجي والمحلي والتحديات الكبيرة 
جعل موازنة عام 2009م تختلف عن موازنة العام الجاري 2010م ما احدث 
عجزاً لن يستطيع البنك المركزي أن يموله بالوسائل غير التضخمية من 
أذون خزانة ومستندات حكومية وغيرها بل وصل الى تمويل مسدود أي 
تمويل بالعجز.. أما السبب الآخر في التدهور الذي حصل فتمثل في هلع 

الناس للذهاب الى الدولار . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : لعدم استقرار الموجود ؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : أقصد انهم بالغوا في الهلع والخوف على وضع الإقتصاد 
فعندما تظهر هناك شائعة تخرج من مقيل أو يناقش مجلس النواب أو 
مجلس الوزراء أي قضية اقتصادية تسري الشائعات وهو ما يؤثر على السوق 

بشكل كبير، وبالتالي يؤثر ذلك على العملة الوطنية الى حد كبير أيضا . 
قناة اليمن الفضائية :هذا يرجع ايضا الى عدم الشفافية في الطرح ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : لا.. أقصد انه في هلع بين الناس وخوف يدفعهم إلى 
شراء الدولار. 

قناة اليمن الفضائية : نعم ولكن قبل الخوف دكتور أنت ذكرت ان ثمة 
ملفات سياسية عكست نفسها باتجاه الملف الاقتصادي ، لكن قبل ذلك الا 
ترى في وجود المضاربين بالعملة الذين يمتصون ما يقدمه البنك المركزي 

من اجل تحريك سعر الريال مقابل الدولار ان هؤلاء يعملون بلا رقيب؟ 
رئيس الوزراء : بالتأكيد هذا أمر مهم وهذا دور أصيل للبنك المركزي في 
مراقبة ما يضخه في السوق ، على سبيل المثال دور البنك المركزي أن يضخ 
العملة من وقت لآخر لمواجهة فتح الاعتمادات المالية للواردات ،ولا ننسى 
ان اليمن يستورد كل شيء وهذا عامل آخر ، اليمن بلد مفتوحة تستورد كل 

شيء تستورد الثوم تستورد البصل تستورد الحلبة تستورد الجنابي. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : ولذلك وضعتم انتم ضريبة على 71 سلعة ؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : وضعنا ضرائب وسنضع معالجات أخرى ان شاء الله . 
: أن تضع ضريبة على71 سلعة أساسية في  الفضائية  اليمن  قناة  ڈ 
ظل تدهور الريال الذي ينعكس بدوره على رواتب الموظفين البسطاء 
يعني هنالك إشكالية عند من لا يستطيعون الشراء لأن الأسعار سترتفع 

تلقائيا؟. 

ڈ ڈ رئيس الــوزراء: نحن استخدمنا هذه الرسوم كسلاح ذو حدين من 
ناحية حماية منتجاتنا المحلية ومن حق أي بلد أن يحمي منتجاته المحلية 
حتى ونحن نسعى للإنضمام إلى منظمة التجارة العالمية من حقنا إذا كان 
هناك ضرر في بعض الواردات على مواردنا المحلية، على انتاجنا المحلي، 
الإنتاج الزراعي المحلي على الانتاج الحرف المحلية ينبغي أن نحميها بسلسلة 
من الرسوم بحيث أن المواطن عندما استورد البطاط وأنا انتج البطاط فيه 
اكتفاء كامل في البلد عند ما استورد بطاط رخيص سيعزف المزارع عن 
انتاج البطاط وبالتالي مشكلة كبيرة هذا ما حدث كانت اليمن تصدر البطاط 
والثومة واللوز وكثير من المنتجات اليمن تتمتع بميزة نسبية في انتاجها .. 
فمن حقي أن احمي سلعي ومن ناحية أخرى أخفض الضغط على الطلب على 
العملة الصعبة.تعرف وارداتنا عام 2009م وصلت إلى عشرة مليارات دولار، 
كل سنة أنت تصرف عشرة مليارات دورلار في فاتورة الاستيراد بما فيها 
الكارثة الكبرى انا اعتبرها هي استيراد السيارات المستخدمة، ما فيش بلد 
في العالم يستورد سيارات الخردة ، هذه السيارات الخردة عندما استوردها 
من دول الجوار بحاجة إلى أنني استورد بعدها قطع الغيار حقها لانها سيارات 

مسخدمة ولا توجد خدمات بعد البيع بالنسبة لها. 
هذه السيارات تستهلك كميات كبيرة من المشتقات النفطية التي مازلت 
ادعمها ،ادعم المشتقات النفطية باكثر من 370 مليار ريال سنويا وبالتالي 
فاتورة استيرادنا للسيارات هذه التي لا تأتي من بلد المنشأ توصل الى 
اكثر من مليار وثلاثمائة مليون دولار وهذا يؤثر على العملة الصعبة ويؤثر 
على الميزان التجاري على سبيل المثال اسواقنا جميعها مليانة بالسيارات 
اليابانية ولما تلاحظ الميزان التجاري ما بين اليمن واليابان تجده متواضعاً 
جدا ولايعكس الواقع، كون نسبة 85 بالمائة من السيارات التي نستوردها 

هي من غير بلد المنشأ تدخل وهي في معظمها غير صالحة للاستخدام. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : بعد اذنك استاذي زيادة التعرفة الجمركية كما قال 
زميلي لـ71 سلعة احتياطاً لحماية العملة الصعبة ، وايضا تشجيع المزارعين 
طبعا صاحبها ارتفاعات في كل شيء حتى في ايجارات المنازل وتنفيذ جرع 
سعرية تمثلت ايضا في زيادة اسعار المشتقات النفطية  واخيرا سمعنا ان 
هناك نية لرفع الدعم عن المشتقات النفطية بشكل عام من اجل القضاء على 
حافز التهريب هل هذا الاجراءت كفيلة باخراج البلاد من الاوضاع الاقتصادية 

وايضا المواطن في كل هذه الاصلاحات؟. 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : ساكون صريحاً معك في هذا الامر قلت تريد مقابلة 
صريحة ..اكبر اختلال نواجهه في ادارة المالية العامة هو دعم المشتقات 
النفطية هناك مجموعة من الدراسات حول الدعم تتساءل لمن هذا الدعم 
؟ هل الدعم في حد ذاته هو هدفنا أم المستهدفين من هذا الدعم، فعندما 
اتتبع هذا الدعم الذي تقدمه الدولة، عندما ادعم البنزين الخاص بالسيارات 
من هو المستفيد من هذا الدعم ، انا ادعم رجل الأعمال ،أنا ادعم السفير 
الأجنبي ،أنا ادعم كل من يستهلك هذا النفط كل من يستهلك لتر بنزين 

أنا ادعمه بـ60 ريالًا من خزينة الدولة. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية: وكل من يهرب البترول والديزل؟ 

ڈ ڈ  رئيس الوزراء: وكل من يهربه.. اذا كان هناك مستهدفين في عملية 
الدعم وهم فئة المزارعين الذين يستهلكون الديزل فئة الصيادين وهم 
قلة يستخدمون البنزين هؤلاء سأوجد حلولا لهم لكن أن أستمر اصرف من 
الخزينة العامة للدولة 370 مليار ريال سنوياً لمن يستحق الدعم ولمن 

لايستحقه فانا اعتبر هذا اختلالًا . 
قناة اليمن الفضائية: المواطن البسيط ايضاً يستفيد من هذا الدعم.

رئيس الوزراء: يستفيد من هذا الدعم في المواصلات في غيرها. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : لكن عندما ترفع الدعم كل شيء يتأثر.

 رئيس الوزراء: هو اختلال حقيقة و لابد أن يصحح وبالتالي ابحث عن 
المتضررين من رفع هذا الدعم ، المتضررون قد يكونوا فئة المزارعين فئة 
الصيادين أو غيرهم، وبالإمكان وضع المعالجات لذلك لكل فئة على حدة 
فساتجه بجزء كبير من عوائد رفع الدعم عن المشتقات النفطية وأسخره 
لدعم صندوق الرعاية الاجتماعية على سبيل المثال لرعاية الأسر الفقيرة 

التي ستتأثر .
ڈ قناة اليمن الفضائية : ثلاثة الاف ريال ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : ثلاثة الاف ريال وستضاعف المبلغ وربما أكثر من 
ذلك المهم أنني سأوجه جزءاً من الدعم الذي حصلت عليه من رفع الدعم 
عن المشتقات النفطية، لصالح تعزيز وضعه الاجتماعي وتقوية الاقتصاد 
الوطني، وسأنتقل ايضا الى رفع الاجور بالنسبة لموظفي الدولة لانه سيكون 
عندي وفر ، وسنوفر لخزينة الدولة وفر قدره 370 ملياراً وبالتالي لابد ان 

اوجهها التوجيه الصحيح ، فالاختلال ينبغي ان يزول . 
ففي فترة من الفترات كان هناك دعم للمواد الغذائية تعرفون ماذا 
كان يحصل، اكبر فساد كان يحصل في استيراد المواد الغذائية وتهريبها 

وبيعها. 
ڈ قناة اليمن الفضائية: ومازالت ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : تم رفع الدعم ولم يعد هناك دعم لا للقمح ولا للدقيق 
ولا لشيء من هذا القبيل وتم تعويمه، فنحن ينبغي ان نتجه الى معالجة 

هذا الاختلال في دعم المشتقات النفطية . 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : لكن يادكتور انتم ترفعون نوعا ما عن المشتقات 
النفطية ، ولكن لا تضبطون الاسعار التى توجد في السوق مع ارتفاع البترول 
او الديزل او غيرها يرتفع كل شيئ في الحياة ، يعني المواطن يتحمل اعباء 
ارتفاع البترول ويتحمل اعباء ما يترتب على ذلك من وسائل النقل والى 
آخره حتى على مستوى ايجارات البيوت والمنازل كل شيئ يرتفع دون ان 

توجد رقابه ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : في هذا الأمر اقولها بصراحة ان الدولة ليست من تحدد 

الاسعار في ظل انتهاجنا الاقتصاد الحر ، فهل تعلم انه في ظل تداعيات 
الازمة المالية العالمية في العالم 2008 م او في بداية 2009 م وصل سعر 
كيس القمح الى عشرة آلاف ريال كما ارتفع سعر الدقيق كذلك وبعدها عاد 
الى ثلاثه آلاف ريال ، هذا هو السوق الحر سأتفق معك على انه لابد من دور 
أكثر فاعلية لوزارة الصناعة والتجارة لمراقبة المتلاعبين الذين يخفون السلع 
، أنا اقول انه لازال لدينا بعض تجار الجملة وبعض اصحاب الصوامع الذين 
يتحكمون في عملية العرض في السوق احياناً ، ولهذا نحن عدلنا المادة 28 
من القانون التجاري بحيث تكون عملية تجارة الجملة مسموحة لمن اراد ان 
يستورد بحيث نوسع من قاعدة العرض فيما يتعلق بالسلع الأساسية ويصبح 
متاح للجميع لأن من عنده صوامع يسرع في أغلاقها عندما يرى ان الاسعار 

غير مستقرة ومن ثم يتحكم في 
العرض . 

ڈ  قناة اليمن الفضائية : دكتور علي هناك من يرى أن أحد الأسباب الأساسية 
للأزمة الراهنة التي يعيشها الاقتصاد الوطني أن الحكومة لم تقم بدورها 
الفعلي حتى الآن في استكمال برنامج ا لاصلاح المالي والإقتصادي والإداري 

الذي بدأته منذ سنوات.. ماذا تقولون في هذا الجانب ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : حقيقة برنامج الإصلاح المالي والإداري بدأ في العام 
1995م ومستمر وفق أجندة واضحة ومحددة شملت اصلاحات في جملة من 
الجوانب سواء كانت هذه الاصلاحات فيما يتعلق بالوظيفة العامة أوفيما 
يتعلق باصلاح القضاء ، وما يتعلق منها بتصحيح الاختلالات السعرية التي 
ذكرتها الآن هذا جزء من البرنامج الاصلاحي انتهينا من موضوع الدعومات 
فيما يتعلق بالمواد الغذائية بقيت لدينا مشكلة الدعومات في المشتقات 
النفطية ، نحن نستورد من المشتقات النفطية ما يقارب مليار وأربعمائة 
مليون دولار وصادراتنا من النفط تبلغ قيمتها 2 مليار دولار ، يمكن في يوم 
من الأيام أن نصبح دولة مستوردة للنفط ، وبالتالي لن نستطيع ترشيد 
استهلاك المشتقات النفطية إلا بحزمة من الاجــراءات منها منع استيراد 
السيارات التي تستورد من غير بلد المنشأ، الرفع التدريجي للاسعار وتعويض 
المتضررين في هذا الدعم سواء كان مستهلكين ، مزارعين ، او صيادين من 
خلال برنامج الرعاية الإجتماعية من خلال رفع المرتبات ، وهذه سنواجهها 

من خلال العوائد التي تأتي من رفع الدعم. 
وهناك اصلاحات أخرى لمكافحة الفساد فنحن سائرون فيها وهذه الحكومة 
يحسب لها أنها انجزت قانون مكافحة الفساد وقانون المناقصات والمزايدات 

، كون الفساد موجود أصلا في المناقصات والمزايدات.
ڈ  قناة اليمن الفضائية : اسمح لي دكتور لنكون أكثر وضوحا بينما نتحدث 
عن مكافحة الفساد وشكلت هيئة لمكافحة الفساد ولكننا كشارع أنا مواطن 
من المواطنين البسطاء في هذا الوطن لم نرى قضية من هذا النوع يبت 
فيها القضاء ولم نرى مسؤولًا كبيراً يحاكم او يقاضى بسبب تهمة الفساد 
وانا أرى الكثير من المسؤولين حتى على مستوى مدير عام يثرى او يغتني 

خلال شهور لمجرد جلوسه على كرسي احدى الإدارات العامة ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : في الحقيقة من ضمن برنامج الاصلاحات هو موضوع 
الشفافية فهذه الحكومة انجزت قانون مكافحة الفساد وأنشأت الهيئة العامة 
لمكافحة الفساد قد تكون الهيئة مازالت تتلمس ناصية الطريق ولكن انا 
اعتبر حقيقة مجرد وجود القانون ووجود الهيئة العامة ان الفساد انتقل من 
فوق الطاولة الى تحتها ، كان الفساد فوق الطاولة مطروح ويتفاخروا بانهم 
افسدوا ويفاخر بانه فاسد لكن هذه الاجراءات التي اتخذت في قانون مكافحة 
الفساد والروادع الموجودة فيه وهيئة مكافحة الفساد اعتبرها خطوة هامة 

جدا وسيلي ذلك خطوات اخرى لمكافحة الفساد الذي يكمن 
حقيقة في المناقصات والمزايدات التي كانت جزءاً من الحكومة وتخلت 
عنها نهائياً وصدر قانون للمناقصات والمزايدات وانشأنا لجنة ممتازة جداً 
وهي اخذت سلطة مجلس الوزراء في إدارة المناقصات والمزايدات واصبحت 
تقدم لنا تقارير من وقت لآخر ، واصبحت فعلًا تمارس دور الرقابة بشكل 

ممتاز.. 
الفساد موجود ولكن كما سبق وقلت حققنا خطوة في المكافحة فيما يتعلق 
بالتحقيق ومحاكمة الفاسدين وانا ادعوكم أن تذهبوا الى نيابة الأموال 
العامة والتي تصلني منها إفادات عن احالة عدد كبيراً من المتهمين بالفساد 

الى القضاء لمحاكمتهم دون أي تدخل من قبل الحكومة . 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : يتم ذلك على استحياء لم يظهروا على وسائل 

الاعلام؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : هم يحققوا معهم ويدينوا بعضهم ومازالت هذه 
الاجراءات مستمرة ضد البعض الاخر وأنا اعتبرها خطوات مهمة جداً تحققت 

في هذا السياق. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : لكن يا دكتور المواطن عندما يسمع كثيراً ما 
تتحدث الحكومة ويتحدث رئيس الدولة وتتحدث المعارضة عن الفساد والكل 
لايعرف من هو الفاسد وكأنه كائن فضائي قادم من كوكب آخر يعني لم 

نعرفه لم نلتقي به لم نراه يحاكم ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : أخي هناك مبالغة في الأمر فيما يتعلق بالمعارضة 
وخصوصاً بين اللقاء المشترك وتتجلى المبالغة عندما تطلع على بياناتهم 
وكأن البلد منخورة في الفساد واؤكد لك انهم هم غارقون في الفساد حتى 
اذا أنهم عندما يقولوا الفساد في عام 2008 م في اليمن وصل ستة مليارات 
دولار كم موازنتنا حتى نصل الى هذا الرقم عندما يكتبوا في بياناتهم 
المفسدين والفاسدين بان الدولة فاسدة ولايخجلون بأنهم هم الفاسدون.. 

يا أخي انت فاسد ياخي انت كنت وزير فاسد وانت كنت سفير فاسد .

الحكومة اتخذت إجراءات تقشفية لترشيد الموزانة

ڈ �سنع�ء/ �سب�أ  :

أجرت قناة اليمن الفضائية مقابلة تلفزيونية مع رئيس مجلس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور وبثتها مساء أمس، تناول فيها رئيس الوزراء التطورات على الساحة الوطنية لاسيما 
الاقتصادية والسياسية والأمنية وجهود الحكومة على صعيد الإصلاحات وفي سبيل تعزيز 
مسيرة التنمية الشاملة ومواجهة التحديات الراهنة أمام الاقتصاد الوطني وغيرها من 

القضايا. 
وفي مايلي نص المقابلة:

رفع الدعم عن المشتقات النفطية سيوفر )370( ملياراً ستوجه لرفع الأجور 
أي مسؤول تستدعيه مكافحة الفساد يجب عليه الاستقالة لأنه أصبح متهما 

الحكومة واجهت باقتدار خلال الـ 4 سنوات الماضية تحديات داخلية وخارجية 
)المشترك( لم يستجب للحوار ويريد إيصال البلد إلى فراغ دستوري 
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الدولة ليست من تحدد الأسعار في ظل انتهاجنا الاقتصاد الحر 
أؤيد أن يعرض الفاسدون في التلفزيون مع تقارير جهاز الرقابة والمحاسبة وهذا يخدم الحكومة في محاربة الفساد

إدارة  في  نواجهه  خلل  أكبر  النفطية  المشتقات  دعم 
المالية العامة وإذا تتبعنا ذلك نجد أننا ندعم من الخرينة 
العامةرجال الأعمال والسفراء الأجانب بـ60 ريالًا عن كل لتر

ڈ قناة اليمن الفضائية : 6 آلاف موظف مجرد في الوزراة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء :كما أقلت بعضهم ، أقلت ستة آلاف موظف, كما 
تحدثت يا أخي عندما تكون فاسداً فانت آخر واحد تتحدث عن الفساد، 
بالله عليك الا يخجل احدهم عندما يظهر على التلفزيون ويقول ان 
الفساد في عام 2009 في اليمن وصل الى ستة مليارات دولار ، واسمع 
الفساد كلمة سهلة يتم اطلاقها و انا اعتبر ان الفساد بدأ يحاسب 
نفسه ويتراجع ويندحر لا أدعي ان الفساد انتهى الفساد ما زال موجود 
ويستخدم اساليب متنوعة وكل يوم يبتكر اساليب جديدة ، ولكن اعتبر 
انه يندحر شيئا فشيئا في ظل الشفافيه وتنامي دور الاجهزة الرقابية 

المختلفة . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : استاذ معذرة كلام صحيح لنقول ان هؤلاء 
الذين يقولون ان هناك فساداً تجاوز حتى حدود الميزانية العامة انهم 
على خطأ ونقول كما قلت لكن اين المفسدون لماذا لا يتاح لوسائل 
الاعلام أن تعرض هؤلاء المفسدين على شاشاتها ليكونوا عبرة لغيرهم 
ولكي يرتدع البعض الآخر الذي يحاول كما تقول يلعب بالفساد من 

تحت الطاولة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : إذهب إليهم واعرضهم في التلفزيون ولديك 
اسلحة مهمة جداً, لديك تقارير الجهاز المركزي للرقابة والمحاسبة 

لديك تقارير الهيئة العامة لمكافحة الفساد، وتقارير أخرى. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : ولن يسلط علينا سيف رقيب ؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : بالعكس أنا أؤيد هذا النهج, ادعهم وتحدث عنهم 
، وأنت تقدم بذلك خدمة كبيرة للحكومة في هذا العمل في أن تكشف 
هذا الجزء من محاربة الفساد ، اذا كان تحت الطاولة سيغوص كلياً في 

باطن الأرض إلى أن ينتهي . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : دكتور علي نحن معكم في هذا الاتجاه 
وستكون إن شاء الله وسائل الإعلام منها قناتنا إحدى القنوات التي 
ستسلط الضوء وهي تقوم بهذا الدور الآن من خلال عدد من البرامج 
منها برنامج آخر الأسبوع على سبيل المثال وإن امتنع بعض الوزراء عن 

الظهور لاسباب لا ندري لماذا وهي قضايا تخص ادارتهم ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : اعملوا برنامجاً لمقابلة الوزراء وسنواجههم . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : ونأمل أن يكونوا ضيوفا علينا ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : رئيس الوزراء أو أكثر من وزير أعملوا معهم 

مقابلة. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : موجود برنامج ويتناول قضايا المواطنين 
ونرجو أن نوصل صوت المواطن إلى هذا المسؤول .. وسؤالي دكتور 
علي بهذا الاتجاه ايضا مجلس الدفاع الوطني اتخذ سلسلة من القرارات 
والاجراءات مؤخرا التي تهدف إلى حلحلة الوضع الاقتصادي أو محاولة 
معالجة الاوضاع الاقتصادية في جزء منها الا ترون أن هذه أو كما يطرح 
الشارع جزء من هذه  الاجراءات التقشفية ربما تضائل جزءاً من المشاريع 

التنموية الهامة وتمس معيشة المواطن ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : ابدا هذه الاجراءات وحزمة من الا جراءات التي 
اتخذناها سواء كان في مجلس الدفاع الوطني أو في مجلس الوزراء 
، ترشيد  للدولة  العامة  الموازنة  استهدفت بشكل رئيسي ترشيد 
الموازنة ،فيما يتعلق بالإنفاق نقف أمام الانفاق بصراحة رغم أننا 
نعتمدها فالموازنة عبارة عن قانون معتمدة ببنود محددة ولكن نتيجة 
للظرف الذي نعيشه نظراً للعجز الكبير والتحديات التي تتطلب انفاقاً 
آخر قررنا اجراء بعض الاجراءات التقشفية وهي وتحصل في كثير من 
البلدان ، ففي بعض البلدان على سبيل المثال يخفضون الرواتب عادي 
، فتخفيض الرواتب الى عشرين في  المئة على سبيل المثال في الأردن 

جرت بشكل طبيعي وشملت رواتب الوزراء.
ولكن سأقول لك حاجة حيثما وجد الدعم يوجد الفساد ، وحيثما وجد 
الدعم يوجد التهريب ، والتحايل وبالتالي ماذا تتصور من لتر ديزل يباع 
بـ 17 ريالًا ، فمكافحة التهريب هي مهمة اصيلة من مهام الحكومة 
ولكن مهما بذلت من جهود لابد من تعاون الجميع وخاصة السلطات 
المحلية وبالتالي لماذا لانفكر في اغلاق هذا الحنفية في اغلاق هذا 

الاختلال الموجود لتصحيح الوضع . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : لنقف عند نقطة معينة قد تحارب اولئك 
المفسدين الذين تعرف عنهم خاصة ممن هم في داخل اطار الدولة 

لكن هناك من يعمل مع الدولة ويعمل مع من يحارب الدولة ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : النفس البشرية هي ذاتها والذي يعمل مع الدولة 

من اين اتى . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : هناك من عمل مع المتمردين وهو يعمل في 
الدولة وهناك من عمل مع مايسمى بالحراك وهو يعمل في الدولة كيف 

يمكن ان نحد من نشاط هؤلاء من مزدوجي الهوية ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : طبعا مزدوجي الهوية ماذا تتوقع هذا انفصام كبير 
في ما يتعلق مع من يعمل مع قوات التمرد فعلى سبيل المثال انا اطلعت 
على آخر بيان للقاء المشترك والذي بشرنا فيه بالتحالف الذي حصل 
الان ما بين اللقاء المشترك والحوثيين اين سيودون وجوههم من اسر 
الشهداء والدماء التي راحت في مكافحة هذا التمرد ابناء الشهداء الاف 
الشهداء الذين راحوا في مواجهة هذا التمرد على الدولة وعلى النظام 
وعلى القانون هل هذه احزاب تحترم نفسها تلتقي مع عناصر خارجة 
على النظام والقانون قاتلت الوطن فهل هذه احزاب تحترم نفسها 
عندما تدعم مايسمى بالحراك في المحافظات الجنوبية والشرقية فمن 
هو الحراك في المحافظات الجنوبية من يمثل المحافظات الجنوبية 
والشرقية هل تلك العناصر تمثل المحافظات الجنوبية أم القيادات 
المنتخبة والمسؤولون الموجودون في مختلف مؤسسات واجهزة الدولة 
فانا واحد من المسؤولين من ابناء المحافظات الجنوبية, كما يمثل 
هذه المحافظات الشخص المنتخب بارادة الناس المنتخب في المجلس 
المحلي في المحافظة المنتخب في مجلس النواب هذا هو الذي يمثل 
المحافظات الجنوبية اما عناصر كانت تحكم المحافظات الجنوبية وكانت 
تعمل لنا مذبحة أو مجزرة بشرية كل خمس سنوات ودورات صراع 
وعنف وتصفيات دموية, فهل مازالوا يعتقدون أنهم الأوصياء وكأن 
لديهم بصيرة تمليك بهذه المحافظات, و من زاوية أخرى لماذا اللقاء 
المشترك يذهب ويخرق قواعد اللعبة السياسية ويذهب يتحالف مع 

عناصر خارجة على النظام والقانون . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : يعني فتحت معنا الملف السياسي كنا نريد ان 
نتطرق اليه لكن سؤالي كان هنا محدود هل حديثك هذا يعني اغلاق 

باب الحوار مع اللقاء المشترك واحزاب المعارضة ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : هم اغلقوا الباب المؤتمر الشعبي العام موقع مع 
احزاب اللقاء المشترك باعتبارها احزاب معارضة وشاركت في الانتخابات 
الماضية ويمكن أن مشاركتهم في انتخابات2006 هي التي كسرت 
ظهورهم عندما أدركوا ان هذه الانتخابات لن تأتي نتائجها لصالحهم 
وافضل لهم أن يثيروا الشغب لانه بعد انتخابات 2006 وخصوصا 
الانتخابات المحلية التي خسر فيها اللقاء المشترك خسارة كبيرة جدا 
بدؤوا باستراتيجية جديدة من حينها تقوم على البحث عن من يشاغب 

الدولة ومساندة من يتأمر على هذه الدولة !
ڈ قناة اليمن الفضائية : لكنهم دائما ما يقولون انكم تغلقون الباب 

في وجوههم ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الوزراء : الباب ما بيغلقه احد بالعكس المؤتمر الشعبي 
العام وقع معهم اتفاقية فبراير وهي معروفة من مجموعة نقاط 
للأسف لم ينفذوا منها وبحماس شديد الا النقطة الاولى وهو تمديد 
فترة سنتين لمجلس النواب وبعدها ماذا ؟! انا اعتبر إن المؤتمر اكبر 
خطأ ارتكبه هو توقيع هذا الاتفاق لانه من حق اي قوى سياسية تقاطع 
الانتخابات ، ياخي هذا من حقها في السودان بالامس نصف الأحزاب 
قاطعت الانتخابات ومع ذلك المجتمع الدولي أيد السير في الانتخابات 
لماذا ياخي من حقك ان تقاطع انتخابات ومن حقك الديمقراطي ان 
تقاطع الانتخابات فبالتالي ما وقع فيه المؤتمر الشعبي من اتفاق فبراير 
كان خطأ وهم الذين يتلكؤون وانا احضر اللجنة العامة باستمرار مطلع 
على كل المراسلات التي تمت معهم ولم يتجاوبوا على الاطلاق مع اي 

حوار وكانهم يريدون البلد ان يصل الى فراغ دستوري . 
ڈ قناة اليمن الفضائية : نعم هم طالبوا بتعديلات دستورية طالبوا 

بتعديلات انتخابية ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : طالبوا ولم يأتوا الى الحوار . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : اذا في ضوء ذلك يا دكتور كيف نقرأ الان 
المشهد السياسي وقد أغلق باب الحوار كما أشرت وماذا مصير اتفاق 

فبراير الماضي؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : انا ارى المشهد السياسي واضح وهو تصعيد اللقاء 
المشترك للأمور وبدأ يعمل تحالفات انقلابية مع عناصر خارج النظام 
والقانون ومنها الحوثيون بصريح العبارة قالوها هذه مجموعة خارج 
النظام والقانون المعارضة ينبغي ان تعرف قواعد اللعبة السياسية 
المعارضة ينبغي ان يكون لها سقف في العمل سقف الجمهورية 

قلصنا السفرات الزائدة للوزراء والمسؤولين الذين 
يبحثون عن أي فعالية خارجية ليشاركوا فيها  

والديمقراطية والوحدة سقفها المبادئ الدستورية وهم خارجون الان 
عن نطاق المبادئ الدستورية واقرا تحالفاتهم الجديدة ، حقيقة انا 
انصح المؤتمر يستمر في تحضير نفسه للانتخابات القادمة ومن 
حقهم ان يقاطعوا ومن حقه أن يستمر في التحضير للانتخابات 
القادمة ويعمل التعديلات المطلوبة لتحسين الوضع الانتخابي عبر 
تطوير قانون الانتخابات ويسير مع القوى المتحالفة الاخرى ومع قوى 
المعارضة الاخرى هل فقط ما يدخل الانتخابات الا اللقاء المشترك 
فهناك مستقلين وهناك احزاب اخرى وبالتالي هذه هي الخطوة الهامة 

 .
قناة اليمن الفضائية : اذا ما لجؤوا بشكل كبيرا وصعدوا من  ڈ  
تواجدهم في الشارع والمظاهرات والاحتجاجات التي ايضا قد تسيءالى 

سمعة اليمن كيف يمكن للحكومة ان تتصرف ؟ 
ڈ ڈ رئيس الــوزراء : هم من حقهم ان ينزلوا الى الشارع ولكن 
بشرط ان يكون النزول في اطار النظام والقانون والدستور ان يخرج 
الى الشارع ويمارس الاعتصام بترخيص ينبغي ان لايعملون لانهم 
بصراحة استمرؤوا أعمال الشغب اصبحوا يؤيدوا قطاع الطرق في كل 
الجرائم التي تمت في الحبيلين واخرها جريمة قطع اذان شخص ، 
جرائم يندى لها الجبين هل هؤلاء من أصحاب النظام والقانون من قتل 
صاحب القبيطة هل هدفك ان تصبح مع قطاع الطرق.. إن الدولة لن 
تتوانى في ردعهم لابد أن نفصل ما بين القضايا السياسية والمطالبات 
السياسية والاعتصامات السياسية والقضايا الجنائية التي لن نتردد في 
متابعة مرتكبيها ومن يتورط منهم سيصبح مسأل بقضايا جنائية . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : لكن دكتور علي هناك من يقول ان الحكومة 
لاتقوم بدورها في هذه المحافظات في ضبط الامن على الاقل وانه 
الفوضى الناجمة في بعض المديريات ناجمة عن عدم وجود السلطة 
ودخولها المباشر لقمع هذه المظاهرة المخلة بالامن والمظاهر المخلة 
بالوحدة الوطنية وعطفا على كلام الاستاذ ايضا هناك تقارير او من 
يتحدثون عن وجود مظاهر عسكرة في بعض المحافظات وطوارئ 
غيرمعلنه على العديد من المدن وطرقات مدينتي محافظتي الضالع 

ولحج وعن وجود عشرات المعتقلين على ذمة بعض الاعمال ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : في اي اعمال جنائية اجرامية نحن نتصدى لها 
تتصدى لها القوات الامنية والسلطات المحلية وهناك العديد من 
المعتقلين الذي يقال عنهم انهم معتقلون سياسيون وانا قلتها مرة في 
مجلس النواب قلت من يقطع الطريق ويقتل النفس البشرية تعتبروه 
معتقل سياسي هذا معتقل جنائي مجرم ينبغي محاسبته وفعلا هناك 
من حتى يرفع العلم التشطيري في قانون العقوبات هناك مادة تحدد 
عقوبة من يرتكب هذا الفعل المشين وبالتالي نحن يجب ان نفرق.. 
من حقك يا اخي ان تنزل في اعتصام بترخيص كقوة سياسية معترف 
بها كقوة سياسية مسجلة ، هناك بعض القوى شكل له منظمة وما 
عنده ترخيص ويعمل خارج الدستور ولكن المجرمين الخارجين على 
النظام والقانون نحن نتعقبهم والقوات الامنية تتعقبهم اولا باول قد 
يستفيدون من بعض التضاريس احيانا ولكن القوات الامنية تتعقبهم 

بصورة مستمرة .
ڈ قناة اليمن الفضائية : لكن السؤال المهم يا دكتور هناك من يسأل 
من هو السبب من وراء هذه الاحداث الموجودة في بعض المحافظات 
الجنوبية التي تؤدي الى التدمير والحرق وربما الى قتل المواطن من 

وراءها هل هناك اصابع خارجية هل هناك اجندات ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء: الحزب الاشتراكي اليمني حكم في المحافظات 
الجنوبية عقود من الزمن وتناحر فيما بينه واصبحت تيارات تحكم 
في الحزب الاشتراكي اليمني في المحافظات الجنوبية ،اتو الى الوحدة 
هروبا من مصير المعسكر الاشتراكي من مصير الاتحاد السوفييتي 
بعد سقوط جدار برلين هروبا الى الوحدة عندما وصلوا الى الوحدة 
شعروا انهم فقدوا كثيرمن المصالح فالخطاب الانفصالي هو ذات 
الخطاب خطاب البيض في عام 1994 عن الانفصال هو نفس الخطاب 
اللي عمله في عام 2009 مع زيادة مصطلح فك الارتباط يعني دريت 
ايش المصطلح هذا اللي جابوه ومن يقول ان الوحدة مرتبطة بالمظالم 
من يقولك الوحدة ارتبطت بالمظالم الاراضي في المحافظات الجنوبية 
والمتقاعدين وعدم المواطنة المتساوية في المحافظات الجنوبية يا 
اخي انت ناديت بالانفصال وعادك في الحكم ناديت بالانفصال في 

عام 94 . 
ڈ  قناة اليمن الفضائية: قبل مشكلة الاراضي ؟ 

ڈ ڈ رئيس الــوزراء : قبل مشكلة الاراضي طبعا بعد ما قد نهبت 
الاراضــي انت وانــت تحكم قبل مشكلة المتقاعدين قبل مشكلة 
التهميش وانت تحكم والانفصال اجندة في راسك لماذا يقولون اليوم 
إن هذا مرتبط بالمظالم من عنده مظلمة قال باروح الحراك يعني وضع 

غير طبيعي فهؤلاء ناس فقدوا مصالحهم لهذا السبب تلاحظهم في 
مناطق محددة كانوا مراكز السلطة حينها . 

ڈ قناة اليمن الفضائية : الشارع يقول هناك ايضا من الشارع ، الشارع 
البسيط المواطن اليمني البسيط يقول ان من الاسباب ايضا وجود اولئك 
المسؤولين من ابو شريحتين يعني يقولوا يشتغلو على خطين لكن 
دعنا نتحدث ايضا عن مشكلة الاراضي دائما ما تشكل لجان من قبل 
فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية ومن قبلكم 
انتم في الحكومة لحل مشكلة الارضي والى الان سنوات مرت وما زالت 

مشكلة الاراضي قائمة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : شوف مشكلة الاراضي في محافظة عدن تحديدا 

والمحافظات التي حواليها مشكلة معقدة بشكل كبير. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : والسبب فيها ؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : مثل ما قلت لك حكم المحافظات الجنوبية عقود 
الحزب الاشتراكي اليمني والجبهة القومية قبل ومن اتى يصفي الثاني 
وبسط على الاراضي مرة ثانية وحتى المساكن على فكرة هناك 
مساكن في خور مكسر تملكها اكثر من خمسة اشخاص البيت الواحد 
من ينتصر جاء واخذ البيت تعقدت المواضيع تاتي كل سلطة تصرف 
اراضي فوق الاراضي التي صرفت التي صرفها الحزب الاشتراكي اليمني 
من الاراضي وعندنا كشوفات في الهيئة العامة للاراضي بالاراضي التي 
صرفت من عام 86 بعد أحداث يناير 86 الى عام الوحدة اراضي لعائلات 
محددة وواضحة ومعروفة من قيادات الحزب الاشتراكي والكشوفات 
موجودة.. ويأتي اليوم ليقول لك نهبت الاراضي بعد الوحدة.. الاراضي 
صرفت في عدن من عام 86 الى عام 90 ولعائلات بعينها وباسمائهم 

وباسماء اولادهم واحفادهم والكشوفات موجودة .
ڈ  قناة اليمن الفضائية : لماذا لا تستخدمها الآن ؟ 

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : سنخرجها ان ارادوا في الوقت المناسب ونحيلها 
الى القضاء في الوقت المناسب ان ارادوا فبالتالي جاءت المسئلة 
المعقدة جاءت المنطقة الحرة في عدن المنطقة الحرة ما هي حدودها 
حددها مجلس الوزراء حينها بقانون في عام 1993 وهذا افضل قانون 
حافظ على اراضي المنطقة الحرة تداخلت بعض التوزيعات مع اراضي 
المنطقة الحرة وتعقدت المشكلة اصبحت مشكلة معقد فخامة الرئيس 
شكل لجاناً عديدة احداها برئاسة نائب الرئيس وما زالت اعتقد تمارس 
مهامها ولجنة اخيرة برئاسة الدكتور يحيى الشعيبي على ضوء النتائج 
التي يتم التوصل اليها سيتم اتخاذ قرارات جرئية في هذا الموضوع 
لانه اقول لك بكل صراحة مشكلة الارض هي العائق الرئيسي لعملية 

تدفق الاستثمارات. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : دعنا ننتقل الى ملف اخر وهو ما يتعلق 
بالبرنامج الانتخابي لفخامة الاخ رئيس الجمهورية ماذا انجز من هذا 

البرنامج حتى اليوم ؟ 
ڈ ڈ  رئيس الــوزراء : حقيقة البرنامج الانتخابي لفخامة رئيس 
الجمهورية الذي انتخب على اساسه في عام 2006 اعتبر ان كثيرمن 
الاشياء تم انجازها فعلى سبيل المثال في محوره الاولتعزيز الشفافية 
والحكم الرشيد تعزيز الشفافية والحكم الرشيد سرنا في تنفيذ اجندة 
للاصلاحات واضحة تم من خلالها انشاء هيئات مكافحة الفساد وقانون 
مكافحة الفساد وهذا يعززمن مبدأ الشفافية انشئنا اللجنة العليا 
للمناقصات وتكون سلطة مستقلة على المناقصات ولها قانونها الواضح 
والصريح والذي نال اشادة من البنك الدولي على مواده المختلفة انشأنا 
الهيئة العامة للرقابة على  المناقصات التي تراقب كل المفاصل لهذه 
السلطة سارت الامور بشكل طبيعي وحققنا قفزة كبيرة في هذا 
الموضوع جملة كبيرة من الاجراءات في هذا المجال عدلنا في قانون 
الاستثمار وفي القوانين ذات الصلة في اتجاه تعزيز البيئة الاستثمارية 
المختلفة وتم تعطيل نظام النافذة الواحدة  للاستثمار الهيئة العامة 
للاستثمار حتى لايبقى المستثمر تائهاً ما بين الجهات ، وفي ظل هذه 
الهيئة وفروعها في المحافظات تحققت انجازات كبيرة رغم التحديات 
فعلى سبيل المثال تم انشاء عدد من مصانع الاسمنت مصنع للاسمنت 
في الحبيلين مصنع الاسمنت في حضرموت مصنع ثالث في با تيس 
في محافظة ابين مصنع رابع سيظهر في با تيس ومصانع اخرى في 
حجة وفي غيرها اضافة الى مصانع لمواد البناء مصانع الكهربائيات 
، فأنا اعتبر ان حركة الاستثمار ورغم ما تحقق في إطارها إلا انها 
لم تصل الى الطموح الذي نريد ولكنها حققت قفزات كبيرة جدا في 
الاستثمارات الخارجية الكبيرة التي تستوعب عمالة كثيرة وتزيد من 
القدرة التصديرية وهناك استثمارات في مجال قطاعات الثروة السمكية 
في مجال الزراعة وايضاً هناك استثمارات كبيرة في مجال النفط اكبر 
مشروع لتسيير الغاز في بلحاف وهذا المشروع واحد من خمسة عشر 
مشروعاً على المستوى العالمي وثاني مشروع في الوطن العربي انا 

اعتبره هذا الانجاز والأكبر في استغلال الغاز تحققت انجازات كبيرة 
في مجال التربية والتعليم رغم ما نواجهه من تحد كبير في النمو 
السكاني ، حيث ان في كل عام يصبح المتقدمين للصف الاول أساسي 

سبعمائة الف طالب. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : ونحن الان بحاجة الى انشاء مدرسة كل 

يوم تقريبا ؟ 
ڈ ڈ رئيس الوزراء : هذه مشكلة كبيرة جدا ولكن تنجز في كل عام 
ما لا يقل عن الف ومائتي مدرسة يتم بناءها لمواجهة هذا الطلب 
الكبير للتعليم تحققت انجازات كبيرة في المجالات الصحية في مجال 
الكهرباء بدانا الانتقال الى الغاز لان استخدام الوقود الاحفوري مشكلة 
كبيرة من حيث  كلفته انتقلنا الى الغاز تدريجيا محطة مارب الاولى 
تدخل وسيتم افتتاحها في الشهر القادم انشاء الله في مارب وتصبح 
داخلة في الشبكة بقدرة ثلاثمائة وواحد واربعين ميجاوات انتلقنا في 
محافظة حضرموت الى الكهرباء بالغاز بنظام الاستثمار في وادي 
حضرموت واتخذنا قرار بتوجيهات من فخامة رئيس الجمهورية بزيادة 
قدرة المحطة إلى مائة وخمسين ميجاوات لتغطي محافظة حضرموت 

باكملها هناك مشاريع عديدة جدا .
ڈ قناة اليمن الفضائية : الحقيقة الحديث عن ما انجر في برنامج 
فخامة الاخ الرئيس يحتاج لحلقات وحلقات ونحن نظرا لضيق وقتك لكن 
هناك سؤال يلح في الشارع برنامج فخامة الاخ الرئيس كان من ضمنه 
القضاء على البطاله واتاحة فرص عمل للشباب انا اقول لا توجد بطاله 
لماذا ابررها هكذا لان المؤهلين واصحاب الشهادات الاغلبيه منهم في 
الشارع وابناء المسؤولين وابناء مدراء العموم هم والذين لا يمتلكون 
شهادات اصلا هم من يستلمون المناصب ولذلك كيف يمنكن ان تعالج 

مثل هذه القضايا في ظل هذه الضروف الاقتصادية الراهنة ؟ 
ڈ ڈ رئيس الــوزراء : هذا جزء من الاصلاح الذي ينبغي ان نسعى 
اليه هو تخفيض فاتورة الاجور وليس التوظيف فالدولة لم تعد هي 
الموظف الوحيد هلتعرف ان نسبة موظفي الدولة في اليمن هي اكبر 
نسبة موظفين اذا ما قورنت بنسبة السكان من اي دولة اخرى وبالتالي 
عندك شئ اسمه البطالة المقنعة وظيفة سيشتغلها واحد شخص 
تجد فيها خمسة اشخاص ماذا يعمل هؤلاء ستجد من بين هؤلاء 
الخمسة والستة اشخاص واحد عامل فعال والبقية ياتون اخر الشهر 
كي يستلمون مرتباتهم هناك اختلال عندنا في فاتورة الاجور وبالتالي 
جزء من مهام الاصلاح هو تحديث الخدمة المدنية والاستغناء عن 
العمالة الفائضة الاستغناء لايعني هنا ان نرميهم في الشارع والاجور 
سوف تتضاعف للعامل عندما تنقي كشف الاجور ويصبح لديك العمالة 
الفاعلة فقط سيرتفع اجرك وانا مع حتى مضاعفة اجره اربع مرات لانه 
هذا مثلا موضف ارشيف في التوصيف ينبغي ان يشتغله واحد تجد 
فيه خمسة اشخاص هؤلاء الخمسة ياخذون راتب الشخص هذا الذي 
يشتغل وبالتالي صفي الخمسة وخلي هذا وبالتالي لن تكون الاجور 
منفعة الا متى ما تم تنقية جهاز التوظيف بشكل كبير وبالتالي مفهوم 
البطالة وفي كل الاحوال فان الاستثمار يظل هو أحد العوامل الرئيسية 
لمكافحة البطالة فمثلًا عندما انشئ مصنع للاسمنت سيشغل ما لا يقل 
عن ثلاثة الاف الى اربعة الاف موظف سواء كان موظف مباشر او موظف 

غير مباشر في النقل والتوزيع او غيره.
ڈ  قناة اليمن الفضائية : يدخل فيها الوساطة ايضا في ذلك؟ 

ڈ ڈ رئيس الوزراء : المستثمر يهمه ان يشتغل معه الموظف والعامل 
والمهندس الممتاز والمهم في الأمر انه في نهاية المطاف يوفر وظائف. 
ڈ  قناة اليمن الفضائية : اذا ماعملت الحكومة على تشجيع الاستثمارت 
سواء من خلال المستثمرين الداخليين او الخارجيين ستعمل على 
امتصاص البطالة وسيكون هنالك سوق اخر للعمل غيران تتحمل الدولة 

ڈ  اعباء كل خريجي الجامعات وكل الذين ليست لديهم اعمال؟ 
ڈ ڈ  رئيس الــورزاء : بالتأكيد وانا اقول لك حل مشكلة البطالة 
الحقيقية هو في تشجيع الاستثمارات وهو في تخصيص واعادة النظر 
في المؤسسات العامة عندي نموذج ممتاز شركة يمن موبايل اشركت ما 
لا يقل عن ثلاثة الى اربعة الف مساهم هؤلاء وجدوا فرص عمل نحن 
الان نسعى واتينا بشركات استشارية لهيكلة مصانع الاسمنت الثلاثة 
التي تمتلكها الدولة في اتجاه تخصيص 49 بالمائة منها للاكتتاب العام 

.
ڈ قناة اليمن الفضائية : اي الخصخصة ؟

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : لا تظل حصة الدولة بـ 51 في المائة و49 في 
المائة للاكتتاب العام ويحدد قيمة السهم وهذا يخلق فرص عمل كبيرة 
ونشجع البنوك ايضا ونشجع الصناديق بان تقرض هؤلاء الشباب عندما 
اقرضك وتعمل ماكينة خياطة وتعمل طاحونة او عندما اقرض هذا 
الشاب ليعمل ورشة نجارة هذا دور اصيل للبنوك للاقراض الصغير 

والاصغر.
ڈ قناة اليمن الفضائية : دكتور دعنا ننتقل الى موضوع اخر يهم كل 
مواطن في اليمن وفي خارج اليمن ايضا وهو الحرب في صعده , توقفت 
اله الحرب وصمتت المدافع منذ نحو شهرين تقريب  اهل نقول ان الحرب 
في صعده قد انتهت رغم اننا سمعنا قبل ايام هناك بين للحكومة بان 
المتمردين في صعدة اطلقوا النيران على احدى الطائرات العسكريه 

وان هنالك خروقات للبنود الستة التي وضعتها الحكومة ؟
ڈ ڈ رئيس الوزراء : الحرب في صعدة هي تمرد بكل المقاييس على 
الدولة وتمرد على النظام وتمرد على القانون ولم يكن امام الدولة من 
خيار الا مواجهته وعلى مدى ستة حروب وفي كل مرة يقدم الحوثيين 
على اشتراطات او تعرض الدولة موضوع وقف الحرب ويتم الاتفاق 
ولكن المتمردين الحوثيين للاسف لا يلتزمون بهذا الامر. اعتبرنا ان 
النقاط الست التي وضعتها الدولة انها اخر المطاف باعتبار ان الحرب 
ليست من مصلحة اليمن وبالتالي حقنا للدماء اليمنية ينبغي ان توقف 
هذه الحرب وقبلوا بهذا لكن على صعيد الميدان من خلال متابعتنا 
لتقارير اللجان التي تاتي هؤلاء الحوثيون المتمردون لا يلتزمون 
بتسليم الالغام ولا يلتزمون بتنفيذ بعض النقاط الموجودة يعني هناك 
تلكؤ في الأمر حقيقة مع هذا نفس فخامة الاخ الرئيس انه ينبغي ان 
نسعى باستمرار من اجل حقن الدماء والوصول الى انجاز النقاط الست 
ومازالت اللجان تشتغل واتمنى ان يتم الوصول الى تطبيق كامل لهذه 

النقاط والا ان عادوا عدنا .
ڈ قناة اليمن الفضائية : الحديث عن ملف صعده لا بد ان يقودنا 
للحديث عن النازحين ماذا بشأنهم ومتى سيعودون الى اراضيهم ماذا 

بشأن ما يتوفر لهم حاليا ؟
ڈ ڈ رئيس الوزراء : موضوع النازحين مشكلة كبيرة حقيقة وهم 
يصلون الى اكثر من 250 الفاً في الثلاث المحافظات وحسب المعلومات 
الاخيرة انه بعد توقف الحرب عاد النازحون الذين منازلهم مازالت قائمة 
اليها وبعض النازحين الذين بيوتهم بدات تتهدم جزئيا عادوا اليها 
وعملوا لهم خيام بجانبها ووصل العدد او النسبة للعائدين من هؤلاء 
النازحين الى خمسين في المئة وخصوصا من مخيم المزرق ومخيم 
عمران عادوا الى اماكنهم ونحن لدينا صندوق الاعمار إعمار محافظة 
صعدة بدأنا في الاولويه حيث اجتمعنا قبل حوالي ثلاثة ايام بدأنا في 
الاولوية في التعويض للناس الذين فقدوا منازلهم ماديا وهو يبني كما 

هي اليتنا المتبعة والمستفيد هو الذي يقوم بإعادة بناء بيته .
ڈ قناة اليمن الفضائية : الخوف ان يشتروا بها سلاح ؟

ڈ ڈ  رئيس الوزراء : لا نعطيه بالاقساط ويقدم مستخلصات نعطيه  
القسط الاول ويقدم مستخلص بما انجز ومن ثم نعطيه القسط الثاني 
ويمكن قسمناها الى اربعة اقساط حيث نتأكد باشراف مهندسين انه 
يعمل هذا البناء وبالتالي الاولوية الثانية سنضعها للطرق والمنشات 

الحكومية .
ڈ قناة اليمن الفضائية : دولة رئيس الوزراء الدكتور علي محمد 
مجور شكرا على هذه الشفافية وشكرا على سعة صدرك باسم كل 
المشاهدين ارجوا ايضا ان يكون هناك طرح لمختلف الوزراء ونوابهم 
لأن يتيحوا المجال لقناة اليمن قناة كل اليمنين لطرح مثل هذه الاسئله 
وان تكون صدورهم واسعة مثل سعة الصدر التي تتمتع بها شكرا لك 

على هذا اللقاء .
ڈ ڈ رئيس الوزراء : وانا اشكركم مرة اخرى واعد بالتواصل معكم 
باستمرار في مقابلات قادمة ومواضيع نوعية محددة ، وأعدكم بتكليف 
الاخوة الوزراء ليتحدث كل منهم في موضوعه وليتم التركيز على ماتم 

تتنفيذه من برنامج فخامة الاخ الرئيس. 
ڈ قناة اليمن الفضائية : اذا الاعزاء المشاهدين جميعا في كل مكان 
نتقدم بخالص الشكر والتقدير لدولة رئيس مجلس الوزراء الدكتور 
علي محمد مجور وعلى سعة صدره وتحملنا في اكثر من ساعة في 
هذا اللقاء الذي اتسم بالشفافية والوضوح لنا لقاء آخر معكم ومع وزراء 
ومع نواب رئيس الوزراءايضا ان شاء الله كل في مجاله والسلام عليكم 

ورحمةالله وبركاته.
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وأضافت:" كان حرياً بالمنظمة 
ومعدي تقاريرها تقصي الحقائق 
من مصادرها الحقيقية بدلا من 
تبني أحكام جاهزة وصياغة رؤى 
مغلوطة استقت مادتها من عدد من 
شاهدي الزور لتشويه صورة اليمن 
والتشكيك في نهجها الديمقراطي 

ال��ذي أت��اح لهذه المنظمة زيارة 
البلاد ثلاث مرات متقاربة والتجول 
في طول البلاد وعرضها بحرية 
الحكومة  وسلاسة تنم عن ثقة 
بسلامة إجراءاتها وعدم تصادمها 
مع حقوق المواطنين وحرياتهم 
بمقدور  ك��ان  حين  في  العامة، 

الحكومة عدم السماح للمنظمة 
زيارة اليمن إذا كان لديها ما تخشى 

الكشف عنه". 
واس��ت��ط��ردت ال���وزي���رة البان 
قائلة:"إن اليمن بقدر حاجتها إلى 
الدوليين  المراقبين  ملاحظات 
ووجهات نظر المنظمات الدولية 

تعاون  علاقات  بها  تربطنا  التي 
مثمر فإن الأمر الجدير بالتسجيل 
إلى  المنظمات  ه��ذه  حاجة  ه��و 
محايدة  معلوماتية  م��ص��ادر 
في  عليها  تعتمد  وموضوعية 
عملية التقويم وحاجة تقاريرها 
عن أوض��اع حقوق الإنسان في 
والمراجعة  التصويب  إلى  بلادنا 
لدى  واعتبار  ثقة  محل  'لتصبح 
الدولة والمجتمع وسندا ومرجعا 
الجهات  م��ن��ه  تستفيد  علميا 
بالشأن  والمختصون  المعنية 
الحقوقي والإنساني في اليمن أو 
بأحكامها  الجميع  وليعتد  العالم, 

المجردة". 
وأردفت:" وكنا نتمنى أن تتحلى 
لهيومن  الأخ��ي��ر  التقرير  م��واد 
راي��ت��س بأعلى ق��در م��ن الدقة 
والمصداقية في تناول الأوضاع 
المسؤول  وال��وق��وف  في صعدة 
لفتنة  الحقيقية  الأس��ب��اب  على 
التمرد الحوثية واستقراء أبعادها 
الداخلية والخارجية, حتى لا يبدو 
لاحظ  كما   - المنظمة  تقرير 
وكأنه   - السياسيون  المحللون 
جزء من عملية استقطاب سياسي, 
يهدف إلى خلاف ما تبديه واجهة 
في  مبينة  المنظمة".  اهتمامات 
هذا الشأن أن القراءة الفاحصة 
تعمد  تكشف  التقرير  لجوهر 
عن  الاهتمام  ص��رف  المنظمة 
إشعال  وه��ي  الأصلية  القضية 
فتيل الحرب ضد الدولة والوطن 

والمواطن وارتكاب جماعة التمرد 
جرائم ضد الإنسانية وأعمال إبادة 
حيوية  منشآت  وتدمير  جماعية 
)مستشفيات، م��دارس، مساجد( 
لإسرائيل  )ال��م��وت  ذريعة  تحت 

الموت لأمريكا(. 
ومضت وزي��رة حقوق الإنسان 
الاستخلاص  ك��ان  وإذا  قائلة:" 
ال��م��رك��زي ال��ذي ح��اول التقرير 
التدليل عليه في تناوله الأوضاع 
العسكرية في صعدة هو استنباط 
لأحكام بنيت على معلومات خاطئة 
معد  توجه  مثل  فقد  محرفة  أو 
التقرير الخط غير الحيادي وغير 
الوقائع  لتصوير  الموضوعي 
والأح��داث على نحو مقلوب، مع 
أن الثابت لكل المنظمات الدولية 
ومنظمات  اليمن  ف��ي  العاملة 
الحكومة  أن  العالمية،  الإغ��اث��ة 
اليمنية انطلقت ولا تزال من موقف 
خلاق في التعامل مع المتمردين 
وحدة  بهم من منطلق  والمغرر 
الأمة والحرص على حماية ثوابتها 
الوطنية ومبادئ حقوق الإنسان". 
وفندت الوزيرة البان ما تضمنه 
معلومات  من  المنظمة  تقرير 
من  استقيت  ومبتورة  مغلوطة 
مصادر أحادية مضللة ومغرضة 
بما في ذلك إشارة التقرير إلى أن 
القوات الحكومية قد نفذت غارات 
جوية على المسلحين الحوثيين 
بالقرب من قرى مأهولة بالسكان. 
مؤكدة أن ه��ذا الات��ه��ام مخالف 

شهود  يؤكدها  التي  للحقيقة 
عيان من أبناء صعدة من أن جميع 
الغارات الجوية استهدفت مواقع 
عسكرية في الجبال التي توارى 
الحوثيون،  المتمردون  خلفها 
وليس هناك غ��ارة واح��دة طالت 

قرى مأهولة بالسكان. 
وش��ددت البان في الوقت ذاته 
السكان  استهدف  م��ن  أن  على 
ومنازلهم ومزارعهم هم عناصر 
على  الخارجة  الحوثية  التمرد 
الشرعية الدستورية وكل الأعراف 

اليمنية الأصيلة. 
التقرير  وق��ال��ت:" كما تضمن 
عدة تناقضات, ومنها الإشارة إلى 
عدم تمكن هيومن رايتس من 
الوصول إلى مواقع بالقرب من 
منطقة النزاع بسبب انعدام الأمان 
المرتفع للغاية, مع الإشارة إلى 
أنه - بناء على قول مراقب على 
دراية بالأوضاع - فإن طائرة ميج 
يمنية لم تستخدم ذخيرة موجهة 
بل قنابل غير موجهة زنة 500 
رطل ألقيت على أهداف عسكرية 
ما  المدنيين  م��ن  مقربة  على 
الاستخدام  حول  المخاوف  يثير 
العشوائي أو غير المتناسب، فضلا 
عن الإشارة إلى أن هناك شاهدا 
رأى أرب��ع غ��ارات جوية أصابت 
كانوا  النازحين  م��ن  مجموعة 
ذات  وفي  مدرسة،  من  بالقرب 
الحوثيين  التقرير  الوقت يصف 
ارتكبت  متمردة  جماعة  بأنهم 

انتهاكات جسيمة لقوانين الحرب، 
ويؤكد أن الحوثيين نفذوا عمليات 
إعدام بمعزل عن القضاء بحق 
وأنهم  لديهم،  أس��رى  أشخاص 
استخدموا المدنيين دروعا بشرية 
لردع الحكومة عن شن الهجمات 
وتجنيد الأطفال في القتال, وأن 
المدنيين  عرضوا  قد  الحوثيين 
لمخاطر لا ضرورة لها بنشرهم 
مزدحمة  مناطق  ف��ي  ال��ق��وات 
بالسكان ومنعهم المدنيين من 
الفرار من مناطق النزاع لتلقي 
بنهب  وقيامهم  الطبي  العلاج 
الخاصة، كما أعترف  الممتلكات 
التقرير بأن المقاتلين الحوثيين 
قد فتحوا النار على بعثة إغاثة 
أممية كانت تسلم مساعدات لأسر 
بمحافظة  مخيم  في  النازحين 
الجوف، وأن الحوثيين قد استولوا 
على منشآت طبية بعد مغادرة 

العاملين فيها". 
وأضافت :" وهكذا نرى أن كل 
الإدع���اءات التي سيقت في حق 
أو  إما خاطئة  الحكومية  القوات 
غير دقيقة أو بحاجة إلى توضيح 
على  جميعها  اع��ت��م��دت  لأن��ه��ا 
ما نشرته  فردية على  شهادات 
بعض وسائل الإعلام المغرضة 
التي أطلقت أحكامها وهي بعيدة 
عن مسرح المواجهات، الأمر الذي 
التوظيف  دلالات  بجلاء  يكشف 
السياسي المزدوج وراء معلومات 
المتناقضة".وتابعت  التقرير 

الوزيرة البان :" وعلى الرغم من 
أن مواد التقرير قد مثلت إدانة 
صريحة لكل الجرائم التي اقترفها 
المتمردون الحوثيون, إلا أن بعضها 
القوات  ضد  تحاملات  أطلق  قد 
الحكومية دون سند صحيح في 
الوقت الذي يعلم سكان محافظة 
صعدة والمناطق المتضررة من 
فتنة التمرد الحوثية أن الحكومة 
قد بذلت جهودا جبارة في سبيل 
الحفاظ على أرواحهم وأعراضهم 
وممتلكاتهم ووفرت للنازحين كل 
سبل الأمان والعيش الكريم, كما 
اتخذت ق��رارات وإج��راءات عاجلة 
لإص���لاح م��ا أف��س��ده الحوثيون 
وإعمار ما خربه المتمردون في 
كل مكان تواجدوا فيه". مؤكدة أن 
الحكومة حريصة على تمثل روح 
القانون الدولي الإنساني والعمل 

بمضمونه والتقيد بمحتواه. 
واخ��ت��ت��م��ت ال���وزي���رة ال��ب��ان 
تصريحها قائلة:"إن وزارة حقوق 
الإن��س��ان إذ تنفي ك��ل م��ا جاء 
في حق الحكومة من مغالطات 
وإدعاءات غير صادقة, فأنها تأمل 
ال�)هيومن رايتس ووتش(  من 
تصحيح ه��ذه الأخ��ط��اء وع��دم 
مضللة،  مصادر  على  الاعتماد 
أساسيا في  بها شريكا  ونرحب 
تعزيز واقع حقوق الإنسان في 
انتهاك  أي  وحمايتها من  اليمن 
وإب��راز الحقائق وحده من وراء 

القصد".
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❊ �سنع�ء / �سب�أ:

أكدت وزارة حقوق الإنسان أن تقرير منظمة )هيومن رايتس ووتش(
مصداقيته  افتقد  صعدة،  في  الأوضاع  حول  الجاري  ابريل  في  الصادر 

لاستناده إلى إدعاءات ومزاعم ومعلومات مغلوطة. 
وقالت وزيرة حقوق الإنسان الدكتورة هدى البان : إن منظمة )هيومن 
كل  عنوان)  تحت  مؤخرا  الصادر  تقريرها  في  قد شنت  ووتش(  رايتس 
شيء هادئ على الجهة الشمالية.. انتهاكات قوانين الحرب التي لم يتم 
التحقيق فيها أثناء حرب اليمن مع المتمردين الحوثيين أبريل 2010م(، 
صورة  عكس  في  وأمعنت  اليمن  على  مبرر  وغير  ظالما  هجوما  شنت 
مغايرة لواقع الحال، في سابقة لم نعهدها حتى في تلك التقارير الأكثر 

تطرفا”. 

تقرير )هيومن رايتس( حول صعدة تبنى أحكامـا جاهزة لتشويه صورة اليمن

الوزارة تنفي صحة ما جاء في التقرير من مغالطات وادعاءات غير صادقة
المنظمات الدولية بحاجة إلى مصادر معلوماتية محايدة وموضوعية

يحيى صالح يدعو الفصائل الفلسطينية إلى توحيد الصفوف في وجه العدو الصهيوني

❊ ذم�ر/ �سمير ال�سلوي/ عيدرو�س نورجي/ �سب�أ: 
القضية  أن  العمري  علي  يحيى  ذم��ار  محافظ  أك��د 
الفلسطينية تمثل الهم الكبير لكل عربي ومسلم غيور 

على دينه ووطنه. 
وحيا المحافظ العمري خلال الحفل الخطابي والفني الذي 
أحيته جمعية كنعان لفلسطين بيوم الأسير الفلسطيني 
والأسير العربي أمس في محافظة ذمار نضال أبناء الشعب 
الفلسطيني والتضحيات الكبيرة التي يقدمونها للتخلص 
من الاحتلال الإسرائيلي الغاشم، مرحبا بمشاركة عميد 
الأسرى الفلسطينيين والعرب سعيد العتبة وحضوره هذا 

الحفل الذي تحتضنه قاعة فلسطين بجامعة ذمار. 
ورحب العمري بتواجد مجموعة من ممثلي الطائفة 
اليهودية في اليمن الذين أصروا على المشاركة في إحياء 
هذه الفعالية تأكيدا لرفضهم الحركة الصهيونية وما تقوم 
به من أعمال قمعية وجرائم وحشية في حق أبناء الشعب 

العربي الفلسطيني. 
الدكتور أحمد الحضراني  وألقى رئيس جامعة ذمار 
كلمة استعرض فيها الفعاليات التضامنية مع القضية 
الفلسطينية التي تقيمها جامعة ذمار التي تتشرف اليوم 
باستقبال نخبة من الكواكب التي أضاءت وتضيء درب 
الشعب العربي الفلسطيني في مواجهة العدوان والاحتلال 

الصهيوني الغاشم. 
وتطرق إلى ما حققته الجامعة من انجازات ونجاحات 
في مجال البنية التحتية وتطوير أعضاء هيئة التدريس 
والعمل على تحقيق معايير الجودة، إضافة إلى احتضانها 

المئات من الطلاب الفلسطينيين الدارسين في اليمن. 
من جانبه حيا رئيس جمعية كنعان لفلسطين يحيى 
محمد عبد الله صالح بإعزاز وإكبار كل أسرانا في سجون 
الاحتلال الصهيوني وفي المقدمة منهم قادة الحركة 
الوطنية الأسير البطل مروان البرغوثي والأسير البطل 

أحمد سعدات، مؤكدا تضامن الشعب اليمني معهم. 
وأكد أن مسيرة النضال سيلحقها فجر الحرية الذي 
سيأتي لا محالة بحرية جميع الأسرى وحرية فلسطين 

الحبيبة وطنا مستقلا لشعبنا الفلسطيني. 
ودعا كافة الشعوب ومحبي الحرية والمناضلين في 
مختلف دول العالم إلى الوقوف جميعاً في وجه الصلف 
الصهيوني والاضطهاد العنصري الذي يمارس ضد شعبنا 

الفلسطيني في الأراضي المحتلة. 
وأكد أن هذا الصلف والاضطهاد لا يحتاج إلى بحث 
وتدقيق، فكل يوم تسعى إسرائيل لإثبات تفوقها على 
النازيين والفاشيين بارتكابها هذه المجازر الوحشية ضد 

الفلسطينيين العزل. 
وطالب رئيس الجمعية القيادة الفلسطينية بأن تجعل 
من قضية الأسرى فعلا يوميا لها وأن تسقط وإلى الأبد 

المقولة الإسرائيلية الآثمة التي تصف أسرانا الأبطال 
بأن أيديهم ملوثة بدماء الإسرائيليين، لأن هذه الأيدي 
الطاهرة متوضئة بتراب الوطن الفلسطيني وعاشقة له. 
ودعا الفصائل الفلسطينية إلى توحيد الصفوف في وجه 
العدو الصهيوني من اجل فك أسر وحصار مليون ونصف  
مليون مواطن فلسطيني في غزة مضى على حصارهم 

أكثر من ألف يوم. 
الفلسطيني  السفير  ألقى  كما 
بصنعاء باسم الأغا كلمة أشاد خلالها 
بالجهود التي تبذلها جمعية كنعان 
لفلسطين تجاه القضية الفلسطينية 
التي تعد قضية كل العرب، منوها 
الفلسطينيين  الأس���رى  بصمود 
الذين يقبعون في سجون الاحتلال 
الصهيوني ويتجرعون مختلف صنوف 

العذاب. 
وأشاد الأغا بمواقف الشعب اليمني 
والتي  الفلسطينية،  القضية  تجاه 
يعبر عنها فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية من 
خلال مواقفه البطولية الشجاعة تجاه 

القضية الفلسطينية. 
الأس��رى  عميد  ألقى  جانبه  م��ن 
الفلسطينيين والعرب سعيد العتبة 
كلمة أشار فيها إلى معاناة الأسرى 
الفلسطينيين في سجون الاحتلال 
الأس��رى  أن  م��ؤك��دا  الصهيوني، 
يخرجون من سجون الاحتلال بعزيمة 
اكبر على المقاومة والانتصار لإرادة 

الشعب الفلسطيني. 
منظمات  عن  كلمات  ألقيت  كما 

المجتمع المدني بمحافظة ذمار ألقتها رئيسة الدائرة 
الإعلامية بفرع الاتحاد العام لنساء اليمن أسماء صلاح 
المصري، وكلمة عن اتحاد طلاب فلسطين بجامعة ذمار 
، وقصائد  الاتحاد عصام علي عبد الله  ألقاها رئيس 
للشعراء محمد عبد الله الميثالي و شداد حميد والطفلة 
عن  جميعها  عبرت  شحادة..  ثابت  تالة  الفلسطينية 
العادلة،  الفلسطينية  القضية  المناسبة وأكدت نصرة 

ومساندة الأسرى الفلسطينيين. 
وقدمت في الحفل عدد من الفقرات الفنية المتنوعة 

بالمناسبة. 
وفي ختام الحفل منحت جمعية كنعان لفلسطين درع 
الجمعية لعميد الأسرى الفلسطينيين والعرب سعيد العتبة 
تقديرا لجهوده في نصرة القضية الفلسطينية ، كما تم 
منح محافظ ذمار يحيى علي العمري درع الجمعية تقديرا 
جهود  إنجاح  في  لإسهاماته 

الجمعية. 
كما منحت جامعة ذمار سفير 
الأغا  باسم  فلسطين  دول��ة 
وعميد الأسرى الفلسطينيين 

درع الجامعة. 
وك��ان محافظ ذم��ار يحيى 
ال��ع��م��ري ورئ��ي��س جمعية 
كنعان لفلسطين يحيى محمد 
دولة  وسفير  صالح  الله  عبد 
فلسطين بصنعاء باسم الأغا 
وعميد الأسرى الفلسطينيين 
والأسرى العرب سعيد العتبة 
للصور  معرضا  افتتحوا  قد 
والمجسمات  الفوتوغرافية 
التي  التشكيلية  والفنون 
النضال  م��ن  ج��وان��ب  تبرز 
العربي الفلسطيني, كما يبرز 
المعرض الذي نظمه اتحاد 
الطلاب الفلسطينيين بجامعة 
الفلسطينية  والجالية  ذمار 
صورا لمعاناة الشعب العربي 
الصلف  ج��راء  الفلسطيني 
الصهيوني ومعاناة الأسرى 

القابعين في سجون الاحتلال. 
على صعيد آخر أكد محافظ محافظة ذمار يحيى علي 
العمري خلال لقائه أمس سفير دولة فلسطين بصنعاء 
باسم الأغا، أن الطلاب والجالية الفلسطينية بذمار محل 

رعاية واهتمام وتقدير دائم. 
والاهتمام  الرعاية  أن  العمري  المحافظ  وأوض��ح 
تأتي  المحافظة  الفلسطينية في  والجالية  بالطلاب 
ترجمة لتوجهات القيادة السياسية ممثلة بفخامة الأخ 
الرئيس علي عبد الله صالح الداعمة لأبناء الشعب 
ونضاله  المجالات  مختلف  في  الفلسطيني  العربي 
المشروع في تحقيق دولته المستقلة على ترابه الوطني 
وعاصمتها القدس الشريف ترجمة لقرارات الشرعية 

الدولية. 
من جانبه ثمن السفير الفلسطيني باسم الأغا الدعم 
والرعاية اليمنية لأبناء الجالية الفلسطينية في اليمن، 
مشيدا بمواقف القيادة السياسية الحكيمة والداعمة 

للنضال الفلسطيني في مختلف المراحل. 
وتم في اللقاء الذي حضره أمين عام المجلس المحلي 
بمحافظة ذمار مجاهد شايف العنسي، مناقشة أوضاع 
الطلاب والجالية الفلسطينية في المحافظة والتسهيلات 
المقدمة لهم في إطار الدعم اليمني لأبناء الشعب 
العربي الفلسطيني ونضالهم المشروع ضد الاحتلال 

الصهيوني الغاشم. 
وفي ختام اللقاء سلم السفير الفلسطيني درع القدس 
وأسرى النضال الفلسطيني لمحافظ محافظة ذمار يحيى 
علي العمري تقديرا لمواقفه ولرعايته واهتمامه بقضايا 

الطلاب وأبناء الجالية الفلسطينية في المحافظة . 
حضر اللقاء المستشار الثقافي بالسفارة الفلسطينية 
وليد  السفارة  ومستشار  مصطفى،  جلال  بصنعاء 
عبدالله، وأمين سر حركة فتح مكتب اليمن عبد الكريم 

أبو حميد.

في الاحتفال بيوم الأسير الفلسطيني والعربي الذي أحيته جمعية كنعان لفلسطين بذمار   

العمري يؤكد أن القضية الفلسطينية تمثل الهم الكبير لكل عربي ومسلم غيور على دينه ووطنه

باسم الأغا : نشيد بمواقف الشعب اليمني تجاه القضية الفلسطينية 
التي عبر عنها رئيس الجمهورية من خلال مواقفه البطولية الشجاعة تجاهها

وزيــــــــــرة حقــــــــوق الإن�ســـــــــــــــ�ن :

من فعاليات الاحتفال بيوم الاسير الفلسطيني والعربي

إحدى الفقرات في الحفل 
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السياحية  المناطق  أه��م  من  ب��اث  مدينة  تعتبر 
إنها أعلنت تراثا  إذ  البريطانية منذ سنوات طويلة، 
بشريا من قبل منظمة اليونسكو عام 1987 لما لديها 
من ث��روات طبيعية وعمرانية لا تقدر بثمن. تمتاز 
المدينة بينابيعها الساخنة التي لا يوجد مثيل لها في 
الجزيرة الكبيرة والخضراء والمسارح والمتاحف وشتى 
أنواع العمران والمناطق الجبلية المحيطة بنهر »إيفان« 
في منطقة سامرست في الجزء الجنوبي الغربي من 

البلاد.
ولا تبعد المدينة، التي يصل عدد سكانها إلى 83 
97 ميلا غرب العاصمة لندن،  ألف نسمة، أكثر من 
وتستغرق الرحلة في القطار عادة نحو ساعتين، ومن 
مدينة ساوثهامبتون نحو ساعتين ونصف الساعة، وقد 

أعلنتها الملكة مدينة منذ عام 1590.
تقدم  كونها  في  السياحية  ب��اث  أهمية  وتكمن 
الكثير من أنواع وأنماط السياحية والمواقع والكثير 
فمثلا  والمحليين.  الأجانب  للسائحين  الخيارات  من 
يقصدها الكثيرون للسياحة الحضارية أو الثقافية، 
ويقصدها البعض الآخر للسياحة الطبيعية، والبعض 
الآخر للسياحة التاريخية لأهمية المدينة في تاريخ 
إنجلترا. ومن معالمها على هذا الصعيد، كاتدرائية باث 
الضخمة، وحمامات الينابيع الساخنة الرومانية الطراز 
 the( »والأصل، وما يعرف أيضا بمباني »الهلال الملكي
Royal Crescent( الموصولة بمباني ال�»السيركيس«، 
أو المسرح بكلام آخر. ولذا تحتضن المدينة نحو 300 
مكان للإقامة بين فندق وغرف خاصة )منها 80 فندقا 

� اثنان من فئة 5 نجوم(، وأكثر من مائة مطعم، 
والكثير من الحانات والمرافق العامة.

وتعتبر مباني »الهلال الملكي«، أهم مجموعة 
تحتضنها  التي  الجورجي  الطراز  من  معمارية 
الحكومة  قبل  من  محمية  فهي  ول��ذا  إنجلترا، 
واليونسكو، وهي عبارة عن ثلاثين منزلا ذات شكل 
هلالي تعتمد واجهة واحدة ومماثلة في المقدمة، أما 
في الخلف فكل منزل مصمم بطراز مختلف. وقد تم 
بناء هذا الصرح المعماري الجميل على يد المهندس 

المعماري جون وود بين عامي 1767 و1774.
ومن معالم المدينة الجميلة أيضا والتي تستحق 
 Pulteney( الالتفاتة � وهي كثيرة جدا � جسر بالتيني
Bridge( على نهر إيفان الذي تم بناؤه عام 1773 
من قبل المعماري روبرت آدم. ويعتبر الجسر تحفة 
معمارية هامة، وهو واحد من أربعة جسور فقط 
في العالم التي تحتلها المحلات التجارية من جانب 
إلى آخر، كما هو الحال في الجسر الرئيسي في 

فلورنسا بإيطاليا. 
أما التحفة المعمارية والحضارية التي تضمها 
 The Theatre( باث أيضا فهي المسرح الملكي
Royal(، الذي يعتبر أهم مسارح بريطانيا وأكبرها 
خارج العاصمة لندن. وقد تم بناء المسرح قبل 200 
عام تقريبا ويتسع لأكثر من 900 شخص، وتقام 
السنوية، وخصوصا  المهرجانات  الكثير من  فيه 

المسرح الشكسبيري، ومسرح الدمى، وغيرهما. وتم 
بناء مسرح جديد خاص بمسرح الأطفال يدعى »إيغ«، 

إلى جانبه قبل أربع سنوات. على أي حال فإنه تحفة 
معمارية من تحف الطراز الجورجي )بين القرنين الثامن 

عشر والتاسع عشر( لذا تمت إعادة تأثيثه وترميه نهاية 
التسعينات.
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ڑ  نيويوركل / متابعات :
 رغم أن الكثير من الدراسات كانت قد ربطت بين الشعور بالفرح 
والسرور من جهة، وبين طول العمر من جهة أخرى، إلا أن ثمة دراسة 
حديثة حاولت الذهاب أبعد من ذلك، عبر التركيز على الابتسامات التي 
ظهرت لدى عدد من الرياضيين الراحلين في صورهم العامة، ومعرفة 

تأثير ذلك على صحتهم وعمرهم.
ومن المعروف أن الأشخاص الذين يعيشون أيامهم بسرور يميلون 
إلى عيش حياة زوجية سعيدة، ويتمتعون بمهارات اجتماعية أفضل 
من سواهم، وينعكس الأمر على وجوههم بالمزيد من الابتسامات 

العريضة.
ولجأت الدراسات السابقة إلى الطلب من الناس الابتسام بشكل تلقائي، 
ودون سبب أمام الباحثين، لتحديد طبيعة شخصياتهم ، وذلك بناء على 
اعتقاد سائد بأن هذا الطلب سيدفع الشخص إلى الابتسام بشكل يظهر 

حقيقة مشاعره.
ولكن الدراسة التي نشرتها مجلة »العلوم النفسية« مؤخرا، حاولت بحث 

انعكاس الابتسامات والشعور النفسي على أشخاص توفوا بالفعل، من 
خلال مراجعة صور مختلفة من مقابلات صحفية وبطاقات تذكارية لأكثر 
من 230 رياضياً معروفاً، للتحقق مما إذا كانت الافتراضات السابقة التي 

تربط الشعور بالفرح بطول العمر قد صحت بعد وفاتهم.
وقام الباحثون بتقسيم الابتسامات الظاهرة في الصور إلى ثلاثة 
أقسام، الأول يختص بالذين لا يبتسمون في صورهم المختلفة، بينما 
يختص الثاني بأولئك الذين يبتسمون بشكل جزئي، أما القسم الثالث 

فيركز على الذين تظهر ابتساماتهم العريضة بشكل دائم وعفوي.
وقد ثبت للذين عملوا على الدراسة أن من توفي من أصحاب الابتسامات 
الواسعة، الذين يشملهم القسم الثالث من البحث عاشوا لمدة أطول 

بالفعل من سواهم.
وبحسب الدراسة، فإن الذين ظهروا في الصور دون ابتسامات كان 
المعدل الوسطي لحياتهم 72.9 سنة، في حين بلغ المعدل الوسطي 
للذين ظهروا بابتسامات جزئية 45 عاما، بينما عاش أصحاب الابتسامات 

العريضة ما متوسطه 79.9 عاماً.

�أحلام م�ستغانمي

حل �لعدد �لما�سي

تقرير رجل غب��ي عما قاله 
رجل بارع يستحيل أن يكون 
دقيقا، لأن الغبي يقوم لاإرادياً 
بترجم��ة م��ا يس��معه إلى ما 

يمكن أن يفهمه. 

حدث اأن نظفت قبور من خانوا، 
و نقلت اأ�سماءهم على مفكرة اأخرى 

جديدة 
كما لو كانوا اأحياء. 

ثم �سرت اأ�سطب اأ�سماءهم على 
ا�ستحياء. 

اليوم تعلّمت اأن اأمزّق ال�سفحة. 
غُرَ دفتر  كلّما تقدّم بك العمر �سَ

هاتفك. 
اأ�سبحت اأكثر انفراداً و حريّة، 

فاأنت لا تريد هاتفاً يدقّ بل هاتفاً 
يخفق.. 

و عليك األا ت�سغل الخط 
بل اأن ت�سغل وقتك في انتظار 

الحبّ، 
) و... لما لا باإعادة ن�سخ دفترك 

الهاتفي( 
فحين �سيدق هاتف الحب 

لن يترك لك وقتا ل�سيء !

 نظفت قبور 
من خانوا 

برتراند راسل

�إعد�د/ �أ�سو�ق ناجيكلم��ات متقاطع��ة

– محافظة  الظهر  بعد   – 4-ح��رف موسيقي 
يمنية.

5-ضياء – عملة – من أيام الاسبوع .
6-عدد انجليزي – سمراء الشفتين .

7-شهر ميلادي – نقيض حرب .
8-فناء – إحدى القارات .

9-شركة عالمية لإنتاج الالكترونيات – عاصمة 
أوروبية .

10-شكر – حيوان برمائي – الريح الطيبة .
11-ناقش أو جادل – منطقة في تعز .

12-ج��واب المسألة – حيوان – نقيض ذم – 
ريب. 

أفقيا :
1-شاعر جاهلي من نصارى الحيرة خدم 
هرمز الرابع ملك الفرس ، قتله النعمان 
برقة  شعره  يمتاز   ، هند  زوج��ت��ه  وال��د 
العاطفة وعمق الثقافة وبعد النظر – أحرف 

متشابهة.
2-عاصمة آسيوية – رجاءات .

3-لاع��ب كرة قدم برازيلي في صفوف 
ميلان الإيطالي .

4-عودة – غير ناضج – جواب .
5-أرض الكنانة – بريق .

6-شهر ميلادي – في الوجه .
7-نجل – عاصمة أوروبية .

8-من سور القرآن الكريم – مواثيق .
– عايش  بالناس  – من يصلي  9-يعوم 

)معكوسة( .
10-أمل – امرأة إبراهيم عليه السلام .

11-تقال للتوجع – حرف جر .
12-أحد المحيطات – سرر .

عموديا :
1-أق��رب الكواكب إلى الشمس – صوت 

المريض .
2-ح���رف موسيقي – أح��د الأب��وي��ن – 

للتعريف.
3-آخر ملوك اليمن الأحباش .

 أقامت منظمة الحياة البرية الهندية معرضاً ثقافياً عرض فيه أنواع 
مختلفة من الطيور والعصافير الصغيرة ومجموعة من الأسماك 

بمدينة  العامة  الحدائق  إح��دى  في  أقيم  بعدما  النادرة، 
»مومباي« بالهند.

الباكستانية  الإخبارية  »أ.ر.واي«  قناة  وكشفت 
الناطقة باللغة الأردية أنه تم عرض بعض فصائل 
في  المتواجدة  )الفصيلة  الملون  »سكاء«  ببغاء 
الهند( في إحدى زوايا الحديقة، بينما تم تخصيص 

الطرف الآخر من الحديقة للعصافير الصغيرة جداً 
ذات الألوان المختلفة التي ملأت الجو بأصواتها 

الجميلة.
وفي داخل المعمل تم نصب حوض ضخم 
من الزجاج ممتلئ بمختلف أنواع الأسماك 
النادرة، وتم خلال المعرض إلقاء الضوء على 
مختلف معالم الثقافة الهندية والاستخدامات 

المحلية للطيور وخصوصاً الببغاء.

الطبيب : ما هو اكثر شيء 
يؤلمك الآن ؟

المريض : الخمسمائة ريال 
أدخل  أن  قبل  دفعتها  التي 

عليك !!

500 ريال

معالم وآثار

مدينة تراث بشري وتاريخي بريطانية

غرقانة في العمل

ابتسامتك تحدد سنوات عمرك!

حدي��ث الكامي��را

ڑ  ت�سوير وتعليق/ علي الدرب:
توقفت في عدن كثير من المشاريع الاستثمارية بعد بدء العمل فيها واستمر توقفها لسنوات ومنها هذا المشروع الاستثماري المركزي 
التجاري الس��كني في المنصورة الذي يعتبر من اول المشاريع التي شهدتها عدن قبل سنوات إلا انه توقف مثل غيره من المشاريع فمن 
المس��ؤول عن عرقلة و توقف هذه المشاريع في عدن؟ومتى ستقوم قيادة المحافظة بدورها في حل مسببات هذا التوقف والتعثر الذي 

يعرقل الاستثمار في عدن ؟.

ڑ �سيكاجو / متابعات :
 قال باحثون أمريكيون إن زرع “بنكرياس صناعي” يراقب 
نسبة السكر في الدم ويفرز الأنسولين وهرمونا تنظيميا 

يطلق عليه اسم “جلوكاجون” ساعد المرضى 
قرب  دمهم  في  السكر  نسب  إبقاء  على 

معدلاتها الطبيعية لأكثر من 24 ساعة.
وص��م��م ال��ن��ظ��ام ال��م��ك��ون م��ن مراقب 
كمبيوتر  وجهاز  ومضختين  للجلوكوز 
شخصي لمحاكاة الآلية الطبيعية للتحكم 
في انخفاض أو ارتفاع نسب السكر في الدم 

بشكل أفضل.
المرضى يشعرون بحالة  وك��ان بعض 
الدم  في  السكر  انخفاض  باسم  تعرف 
بشكل خطير في تجارب سابقة لزرع أنظمة 
البنكرياس الصناعية التي تفرز الأنسولين 

فقط.
وأف��ادت ال��دراس��ة التي نشرتها دورية 

“ساينس ترانسليشنال مديسين” بأن إضافة جرعات صغيرة 
من هرمون جلوكاجون الذي يفرزه البنكرياس لرفع نسب 

السكر في الدم ساهمت في التغلب على هذه المشكلة.

وبعد بعض التعديلات على برنامج كمبيوتر معقد يعمل 
كدماغ للنظام تحكم كل من شملتهم الدراسة وهم 11 بالغا 
في نسب السكر في الدم بشكل جيد دون أن يصابوا بتدني 
السكر وذلك حتى بعدما تناولوا ثلاث وجبات 

بها نسبة كبيرة من المواد الكربوهيدراتية.
وقال الدكتور ستيفن راسل من مستشفى 
والذي  بوسطن  في  العام  ماساتشوستس 
ساعد ف��ي ق��ي��ادة ال��دراس��ة “ه��ذا ه��و أول 
الانسولين  يفرز  صناعي  بنكرياس  جهاز 

والجلوكاجون معا.”
سباقا  أصبح  فيما  الأح��دث  هي  والنتائج 
لتطوير بنكرياس يعمل بشكل كامل ويمكنه 
إتاحة آلية للتحكم في نسب السكر في الدم 
لدى المصابين بالسكري من النوع الأول وهم 

صغار السن.
وطور النظام معمل إدوارد داميانو وهو 
مهندس للطب الحيوي من جامعة بوسطن 
وأدخل المعمل تعديلات على دماغ النظام وبرنامج الكمبيوتر 
الذي يحلل بشكل دائم نسب السكر في الدم ويحدد متى 

يحتاج الجسم للأنسولين أو للجلوكاجون.

بنكريا�س �سناعي يعمل بنجاح لدى مر�سى ال�سكري

طيور نادرة في الهند !!

بــــاث
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استمرت خمسة أيام بمركز )نيو هورايزن(

مدارس الأنوار الأهلية تحتفل باليوم المدرسي

13 متابعات إخباريةالخميس 22  أبريل 2010 م - العدد )14797 ( السنة الثانية و الأربعون

من فعاليات احتفال مدارس الانوار باليوم المدرسي 

محافظ عدن خلال توقيع اتفاقية تنفيذ مشاريع الطرق 

من فعاليات اختتام الدورة التدريبية للقيادات الأمنية

أجتماع لمجلس أمناء جامعة عدن

اختتام الدورة التدريبية للقيادات الأمنية 
بمحافظة عدن في مجال تحفيز الأفراد

خلال توقيع اتفاقيات لتنفيذ مشاريع طرق في عدن

ناقش إشكالية تجهيز مبنى كلية الهندسة الجديدة في الحرم الجامعي بمدينة الشعب

الجفري يدعو الشركات المنفذة 
إلى الالتزام بالمواصفات

مجلس أمناء جامعة عدن يقر عدداً من 
التوصيات للارتقاء بمكانة الجامعة

تواصل الحلقة العلمية السابعة في ذكرى الإمام عمر بن علي السقاف بلحج

❊ عدن/ وداد �شبيلي:

ت�شوير/ محمد عو�ض

وقع أمس الدكتور عدنان عمر الجفري محافظ عدن 
بمكتب الاشغال العامة والطرق على عدد من اتفاقيات 
تنفيذ مشاريع التأهيل والسفلتة للطرقات في محافظة 

عدن.
العامة  الاشغال  الاتفاقية عن جانب مكتب  ووق��ع 
عام  مدير  السنباني  عبدالصمد  المهندس  والطرق 
مكتب الاشغال بعدن وعن جانب المؤسسات والشركات 

المقاولة ممثلون عنها.
وتشمل تلك المشاريع تأهيل وسفلتة حي الصداقة 
بطول  عثمان  الشيخ  بمديرية  الأرصفة  تبليط  مع 
 160,724,537 ب�  1560متراً وبكلفة اجمالية تقدر 
ريالًا، بالإضافة إلى مشروع تأهيل وسفلتة حي كابوتا 
)الزريبة( بمديرية المنصورة بطول 2850 متراً وبكلفة 

256,910,818 ريالات، وتنفيذ مشروع تأهيل وسفلتة 
حي الأحمدي بخور مكسر بطول 2480 متراً وبكلفة 
203,795,903 ريالات وتنفذه شركة الوالي للمقاولات 
وكذا مشروع الرصف بالاحجار لشوارع القرية الروسية 
بخورمكسر بطول 1000 متر  وبكلفة 98,888,000 

ريال.
الجدير بالذكر أن هذه المشاريع تأتي ضمن مشاريع 

خليجي )20( وتستمر مدة تنفيذها ستة أشهر.
وخلال توقيع الاتفاقية أكد الأخ المحافظ  أهمية التزام 
الشركات المنفذة لمشاريع تأهيل الطرق بالمواصفات 
تلك  انجاز  الاتفاقيات وسرعة  المعتمدة في  الفنية 
المشاريع لما تمثله من أهمية للتحضيرات الجارية في 

محافظة عدن استعداداً لخليجي 20.
حضر التوقيع الاخ المهندس حسين عوض نائب المدير 
العامة والطرق والمسؤولون  العام لمكتب الاشغال 

بمكتب الاشراف على الطرقات في عدن.

❊ عدن/ عبدربه مح�شن البي�شاني: 
ت�شوير/ �شقر العقربي:

الأساسية  مهمته  أن  عدن  جامعة  أمناء  مجلس  أكد 
هي التميز ودعم الجامعة بالجوانب التي تخدم تطوره 
النوعي والإرتقاء ببرامجه العلمية وتقديم الفرص لهيئته 
التعليمية وإتاحة المجال لها لتطوير إمكاناتها العلمية من 
خلال المشاركات الخارجية في المؤتمرات العلمية وتطوير 
البنى التحتية للجامعة ودعم مكتباتها ومختبراتها وبما 
يسهم إجمالًا في تحسين مخرجاتها ويحقق التميز للجامعة 

كهدف أساسي للأمناء  . 
واستعرض المجلس في إجتماعه ال��دوري أمس في 
ديوان رئاسة الجامعة برئاسة الشيخ المهندس/ عبدالله 
أحمد سعيد بقشان وبحضور الدكتور/ سليمان فرج بن 
عزون نائب رئيس الجامعة للشؤون الأكاديمية وعدد من 
قيادات الجامعة.. إستعرض الإتفاقية المبرمة مع جامعة 
الملك سعود  وما يمكن أن تقدمه من دعم لمسيرة جامعة 
عدن التطويرية بما تمتلكه من خبرات باعتبارها واحدة 
من أرقى الجامعات العالمية، مؤكداً تسخيرها لكل خبراتها 
في خدمة برامج جامعة عدن التطويرية وبخاصة في مجال 

التأهيل والمناهج. 
وأوصى المجلس في هذا السياق بضرورة خلق علاقات 
ثنائية بين الكليات المتناظرة في الجامعتين على أن يقدم 
الدورية يوضح  إجتماعاتها  الأمناء في  تقرير لمجلس 
التي واجهتها  العلاقة والصعوبات  الإستفادة من هذه 

لوضع الحلول لها . 
كما ناقش المجلس إشكالية تجهيز مبنى كلية الهندسة 
الجديدة في الحرم الجامعي بمدينة الشعب والذي تم 
الإنتهاء من بنائه قبل عامين وأبدى أسفه لعدم الإستفادة 
من المبنى رغم الضائقة التي تعاني منها كلية الهندسة 
الحالية وأوصى بضرورة المتابعة الجادة للجهات المسؤولة 

للإفراج  عن المبالغ المخصصة لتجهيزها . 
كما لفت المجلس إلى قرب الإنتهاء من إعداد الدراسات 
الحرم  في  الحديثة  الطب  كلية  لمشروع  والتصاميم 
الجامعي والذي يموله المجلس وأوصى بضرورة العمل 
على إيجاد التمويل ال��لازم من ال��دول المانحة للكلية 

والمستشفى التعليمي في آن واحد. 
وناقش المجلس السنة التحضيرية لطلاب كليات الطب 
والصيدلة وطب الأسنان وكلية الهندسة التي أقرها في 
إجتماعه السابق لتأهيل الطلاب بالعلوم الأساسية واللغة 
الإنجليزية والحاسوب قبل الإنخراط في الدراسة الجامعية 
وشدد على ضرورة الإسراع في إعداد اللائحة المنظمة 

لذلك . 
وأستعرض المجلس عدداً آخر من الموضوعات المدرجة 
في جدول أعماله ومنها الإسراع في إنجاز الشهادة الجامعية 
للخريجين وأوصى بضرورة تسليم الخريجين شهاداتهم 
في مدة لا تقل عن ثلاثة أشهر من تأريخ تخرجهم بدءاً 
من العام الدراسي المقبل، معرباً عن ارتياحه لتجاوب 
قيادة جامعة عدن والجهود التي تبذلها للإرتقاء بالجامعة  
وإظهارها بما يليق بها كمؤسسة علمية عريقة في الوطن 

اليمني . 
إلى ذلك استمع الشيخ المهندس/ بقشان خلال لقائه 
أمس  ي��وم  والآداب  والهندسة  الطب  كليات  مع ط��لاب 
الأول في قاعة ابن خلدون بكلية الآداب إلى همومهم، 
مشيداً بمستواهم وفطنتهم وطرحهم الجاد والمسؤول 
للمشكلات التي تخص العملية التعليمية، مؤكداً في هذا 
السياق أهمية اللقاء الدوري للطلاب لتلمس همومهم 

التعليمية . 
حضر الإجتماع الدكتور/ خليل إبراهيم الأمين العام 
للجامعة وعمداء كليات الطب والصيدلة وطب الأسنان 
مركز  مدير  بارحيم  بكر  أب��و  وال��دك��ت��ور/  والهندسة 

الإستشارات الهندسية سكرتير مجلس الأمناء.  

❊ عدن/ محمد اأبو راأ�ض:
التدريب  بمركز  أم��س  صباح  اختتمت 
وال��ت��أه��ي��ل ب���دي���وان م��ح��اف��ظ��ة ع��دن 
للقيادات  التدريبية  الدورة  )نيوهورايزن( 
الأمنية بأمن محافظة عدن في مجال تحفيز 
الأف��راد وذلك استعداداً لاستقبال فعالية 
بمشاركة  القدم  لكرة   20 خليجي  دورة 
القيادات  من  ومشاركة  مشاركاً  عشرين 
ايام وذلك  واستمرت مدة خمسة  الأمنية 
برعاية محافظ عدن الدكتور عدنان عمر 
الجفري والأمين العام للمجلس المحلي الأخ 
عبدالكريم شائف والعميد الركن عبدالله 

قيران مدير أمن عدن.
خلالها  تلقى  التي  ال���دورة  ختام  وف��ي 
المشاركون برامج تدريب مكثفة في عدة 
العمل وكيفية  السلوك في  منها  مجالات 
جعل العمل مبعث رضا أكثر ودور رئيس 
فريق العمل واختبارات ال��دواء وال��داء من 
القواعد الاساسية وتطبيقاتها القى الأمين 
الأخ  بالمحافظة  المحلي  للمجلس  العام 

عبدالكريم شائف كلمة قال فيها:
إن هذه الدورة ممتازة ومفيدة بالمعرفة 
والمتابعة وبالتعلم والتدريب يتحسن أداء 
الأجهزة واليوم يتم هذا التدريب في جهاز 

مهم وحساس ألا وهو الجهاز الامني.
وعبر عن تمنياته أن يتم نقل كافة المعارف 
التي تلقاها المتدربون إلى الممارسة العملية 
بما يحسن الأداء في المرافق الخدمية بما 
يتواكب مع التطور الحاصل في المعلومات 
والتكنولوجيا الحديثة وفي الاجراءات التي 
تتم سواء في المطارات أو الهجرة وغيرها 

من الادارات الأخرى.
مركز  لإدارة  وتقديره  شكره  عن  وعبر 
نيوهورايزن وأيضاً قطاع الشباب برئاسة 

بذلوا  الذين  وك��ل  والمدربين  ماجد  الاخ 
الجهود، مؤكداً أن هناك دورات أخرى لما 
فيه مدهم وتزويدهم بالمزيد من المعارف 
ولما فيه الخير للشخص نفسه وخير البلد 
موضحاً أن قيادة المحافظة جادة في تهيئة 
كافة الظروف الملائمة للارتقاء بالعمل في 
شتى المجالات وأهمها المجال الامني لضمان 
النجاح التام لدورة خليجي 20 الرياضية ونقل 

صورة مشرفة عن الجمهورية اليمنية.
قيران  الركن عبدالله  العميد  القى  كما 
مدير أمن المحافظة كلمة قال فيها: باسمكم 
جميعاً نوجه الشكر والثناء والتقدير لكل 
الإخوة الذين قاموا باعداد وتجهيز عقد مثل 
هذه ال��دورة والشكر موصول لكل الإخوة 
هذه  نقل  في  ساهموا  الذين  المدربين 
المعارف والمعلومات التي اصبحنا في هذه 
المرحلة نشعر بأننا محتاجون إليها بشكل 
مهم واصبحت ضرورة تستدعيها مقتضيات 
العصر والمرحلة التي نعيشها نحن الآن في 
بداية القرن الواحد العشرين ونحتاج لأن نبدأ 

من حيث انتهى الآخرون.
وعبر مدير أمن عدن عن أسفه للدعايات 
للاسف  ق��ال:  حيث  واليمنيين  اليمن  ضد 
الشديد، هناك صورة مشوهة عن اليمن 
متدنية  مستوياتهم  وان  اليمنيين  وعن 
وسلوكياتهم غير منضبطة وهذه صورة 
مع الأسف مشوهة ومغلوطة فهي تقدم 
للآخرين صورة مشوهة عن الشعب اليمني 
بأنه متخلف وجاهل لاحتياجاته ومسؤولياته 

تجاه وطنه وتجاه الآخرين.
وأكد قائلًا: للأسف أن مشكلتنا في اليمن 
كما نفهم من التحليلات التي يقدمها إلينا 
مركز المعلومات وبعض الجهات مرتبطة 
بسوء الإدارة فمشكلتنا إداري��ة بحتة وإذا 

استطعنا أن نتجاوز هذه المرحلة فيمكننا 
الاقتصادية  المشاكل  في ضوء ذلك حل 
ونعالج مشكلة مانسميه بالفساد الإداري 
والمالي لأنها تبدأ من خلال استثمار القدرات 
البشرية ووضع  انظمة للإدارات تسير عليها 
وفق نظام خاص وآليات عمل محددة عبر 
تراكم الخبرات من السلف إلى الخلف وتراكم 
الخبرات مع عدم الرجوع إلى الخلف أي إلى 
المربع الأول ونكرر التجارب على أنفسنا.ان 
نظرية التجربة والخطأ قد تجاوزها العالم 
ونحن مازلنا نكررها في المجتمع ونهدر 

الوقت والمال.
ووجه مدير أمن عدن كلمته إلى المشاركين 
قائلًا:  أع��ول عليكم في هذه ال��دورة أن 
تكون لديكم بصمات كل في مرفقه وان 
نبدأ بتصحيح هذه المفاهيم بجدية مهما 
واجهتكم من صعوبة لأنه  لا توجد أمور 
من  الكثير  في  التغيير  بمقاومة  تسمى 
المرافق لذلك فعليكم كسر هذه القاعدة 
أو الحاجز والانطلاق إلى مرحلة أخرى نوجه 
معنا  والقيادات  والشباب  المجتمع  خلالها 
على  تساعد  ميدانية  عمل  فرق  ونشكل 
تطوير مستوى الأداء بما يرسخ ويعزز ثقة 
عام  بشكل  الدولة  بمؤسسات  المواطن 
وأجهزة الأمن بشكل خاص لانه لا يمكن 
تحقيق التنمية بدون وجود الأمن فالأمن 

عماد التنمية.
ودعا إلى التفاعل بين المواطنين ورجال 
الأمن قائلًا: إذا استطعنا أن نعيد بناء الثقة 
هذه ونردم الهوة الموجودة الآن بين جمهور 
المواطنين الذين يرتبطون بخدمات الشرطة 
خصوصاً وأجهزة الدولة عموماً فيمكن أن 
يحدث تطور بشكل عام من خلال تطور 

آلية العمل.

وأكد ان التواصل مع الإخوة في المركز 
سيتواصل وهو مهم جداً ونثق في أنهم 
سيساعدونا في عقد المزيد من مثل هذه 
الدورات التي ستساعدنا على تهيئة مدينة 
عدن لاستقبال خليجي 20 لكي نتمكن من 
تقديم نموذج عملي مشرف لمؤسسات 
الدولة ولليمن ككل أمام الاشقاء الخليجيين 
الذي  الحدث  هذا  في  سيشرفونا  الذين 
أن ننقل  أننا من خلاله نستطيع  نعتقد 
صورة سليمة ومشرفة وناصعة البياض 
لكل الزائرين بما يعكس صورة مشرفة 
تفتح مجالات للاستثمارات والتنمية في 

اليمن.
مدرب ال��دورة الأخ محمد علي الدفيني 
اشاد من جانبه بتفاعل المشاركين في 
الدورة وتميزهم بالذكاء والخبرة والمهارة 
والتفاعل مع كل ما هو متطور وحديث من 
معارف وعلوم داعياً المشاركين إلى عكس 
ما تلقوه وبلورته على الصعيد العملي بما 
يعود بالفائدة على المجتمع وعلى ضيوف 
المحافظة خلال انعقاد دورة خليجي 20، 
وكذا استمرار هذه الآلية وتواصلها على 
تأديتهم  خ��لال  القادمة  السنوات  م��دى 
لمهامهم العملية .. مشيراً إلى أن اكتساب 
المهارات في تحفيز الافراد يضمن تنفيذ 

البرامج بمعدلات عالية وفي حينها.
وع��ق��ب ال��ق��اء الكلمات ق��ام الاخ���وان 
أمن  ومدير  المحلي  المجلس  عام  أمين 
محافظة عدن بتوزيع الشهادات التقديرية 
للمشاركين في الدورة مهنئاً اياهم بالنجاح 

بعد المثابرة في استيعاب الدروس.
حضر حفل الاختتام والتكريم نواب مدير 
أمن المحافظة ومدير العلاقات العامة وعدد 

من القيادات الأمنية.

❊ عدن / اأفراح �شالح محمد
ت�شوير/ محمد علي عو�ض

 أقامت رياض ومدارس الأنوار الأهلية 
بمديرية دار سعد صباح أمس حفلًا فنياً 
ومعرضاً علمياً بمناسبة اليوم  المدرسي  
السنوي وذلك بحضور  الأخ عبد المنعم 
علي العبد  أمين عام المجلس المحلي 
بالمديرية وأحمد سلطان مدير التعليم 
الأهلي والخاص بمحافظة عدن والأخت 
سعاد باحسن رئيسة جمعية المستقبل.

وأشار الأخ عبد المنعم في كلمته التي 
ألقاها أن ) 13( مدرسة أهلية وخاصة  

في مديرية دار سعد تعد رافداً أساسياً 
ومكملًا للعملية التعليمة باعتبار دار سعد 
من أكثر المديريات كثافة سكانية  حيث 
بلغ عدد سكانها  ) 114 ( ألف نسمة ولهذا 
فإن )18( مدرسة حكومية لا تكفي هؤلاء 
أهلية  وبالتالي وجود مدارس  السكان 
بمستوى  م��دارس الأن��وار الأهلية  له 
أهمية كبرى نتلمسها من خلال متابعتنا 
وقيادة  المديرية  في  محلي  كمجلس 
المدارس  المحافظة أيضاً وقد تحولت 
الأهلية والخاصة خلال السنوات الخمس 
الأخيرة من مواقع للاستثمار إلى مدارس 
نموذجية وذات طابع علمي وتلعب دوراً 
فاعلًا في تنشئة شباب المنطقة ولهذا 

ندعمها ونتمنى أن تقام مدارس أهلية 
الثانويات  ع��ن  ال��ع��بء  ليخف  ثانوية 

الحكومية.
من جانبه قال الأخ أحمد سلطان مدير 
التعليم الأهلي والخاص بعدن  أن هناك 
في  التعليمية  للعملية  جارياً  تقييماً 
حيث  من  والخاصة  الأهلية  المدارس 
والوسائل  الدراسية  والخدمة  المباني 
التعليم  ولكون  المستخدمة  التعليمية 
الأهلي والخاص شريكاً أساساً للتعليم 
العام وإن وجدت بعض المنافسة “ فنحن  
نريدها لما من شأنه أن يحقق الفائدة 

الكبرى للتعليم في اليمن.
 وقد شمل الحفل – كما قالت الأخت 

م��دارس  م��دي��رة  ناجي  الله  عبد  آسيا 
الأنوار – مهرجاناً ومعارض علمية أعدتها 
الجمعيات التابعة لهذه المدارس خلال 
العام الدراسي  .. موضحة أن مدارس 
الأنوار  الأهلية والتي تعلم ) 268( طالباً 
وطالبة ) رياض وموحدة ( تسعى دائماً 
التربية  مكتب  مع  وبتنسيقها  للتميز 
الخبرات   تبادل  من  تستفيد  والتعليم 
مع المدارس الحكومية  لما فيه خدمة 

التعليم والوطن.
ممثلي   من  كبير  ع��دد  الحفل  حضر 
التربية  وإدارات  المحلية  المجالس 
وأولياء أمور الطلبة والطالبات بمديرية 

دار سعد.

أمين محلي دار سعد: ندعم التعليم 
الأهلي والخاص لأنه رافد للتعليم العام

❊  عدن/ وداد �شبيلي:
ت�شوير/ محمد عو�ض: 

دش��ن مركز الإب��داع الثقافي 
يوم  التراث  وخدمة  للدراسات 
للعلوم  ناصر  كلية  ف��ي  أم��س 
الزراعية بالتعاون مع جمعية آل 
الخيرية  السقاف  بن علي  عمر 
الاجتماعية دثينة ومنتدى الوهط 
الثقافي الحلقة العلمية السابعة 
في ذكرى الإم��ام عمر بن علي 
السقاف التي تستمر ثلاثة أيام 
تحت شعار: “من أجل تجسيد ما 
تحتاجه الأمة من تجديد معاني 
والهدف  والفكر  ال���رأي  وح���دة 
الرجال  تاريخ  بقراءة  وربطها 
وتصحيح ما يجب تصحيحه من 

الإفراط والتفريط الذي يشوب 
العلاقة بين المصلين”.

أحمد  عبدالرقيب  الأخ  وذك��ر 
العطاس مدير عام مركز الإبداع 
الثقافي مدير مكتب الموجه العام 
أن الحلقة العلمية السابعة تناقش 
الحياتية  القضايا  م��ن  العديد 
وإع���ادة النظر في أه��م قضية 
قضية  وه��ي  للمسلم  بالنسبة 
الإسلام  على  الشرسة  الهجمة 
والمسلمين وما يحاك ويدبر على 
الوسائل  معرفة  وكيفية  الأم��ة 

والبدائل لمواجهة تلك الهجمة.
وف��ي الحلقة ألقيت ع��دد من 
الكلمات القيمة أكدت في مجملها 
أن وحدة الصف هي أسمى وأقوى 

الدفاعات التي لا يمكن اختراقها 
الخارجية  المحاولات  كل  رغ��م 
تعيش  أن  للأمة  تحب  لا  التي 
ف��ي أم��ن واس��ت��ق��رار لقناعتها 
بأنه إذا ما استقرت الأم��ور في 
وتحققت  الإس��لام��ي  المجتمع 
كل الطموحات من شأنها إعادة 
إلى سابق  الإسلام والمسلمين 

عهدهم في التقدم والريادة.
ثلاثة  م���دى  ع��ل��ى  وستلقى 
المحاضرات  م��ن  العديد  أي��ام 
التي ستقام في بعض مناطق 
غد  مساء  وستختتم  المحافظة 
الجمعة في مسجد الإم��ام عمر 
بن علي بقراءة السيرة النبوية 

وكلمات لكبار الدعاة.
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ذكرت أن الحكم »البرتغالي« تعاطف مع مورينيو

صحافة برشلونة تهاجم حكم مباراة فريقها أمام إنتر ميلان

السياح رفضوا التنازل عن الغرف للوفود المشاركة

 لقطة  تايكواندو

فريق اتلتيكو مدريدفريق ليفربول

بركان آيسلندا يُلقى بظلاله على كأس العرب للتايكوندو بشرم الشيخ

بر�شلونة / 14 �أكتوبر / متابعات :
ميلان  إنتر  فريق  م��درب  مورينيو  جوزيه  البرتغالي  أكد 
في  الإسباني  برشلونة  أمام  لاعبيه  بأداء  فخور  أنه  الإيطالي 
المباراة التي حسمها الإنتر لصالحه بثلاثة أهداف مقابل هدف 

واحد في ذهاب نصف نهائي دوري أبطال أوروبا لكرة القدم.
واعتبر مورينيو أنه راض حتى لو عجز فريقه عن التأهل إلى 

لعبنا  لو  بما حققناه، حتى  »أنا فخور  المقرر في مدريد:  النهائي 
النهائي في مدريد أو عدنا من برشلونة مرفوعي الرؤوس. طبعا 

سنكون سعداء إذا تأهلنا إلى النهائي، لكن إذا فشلنا نعلم أننا نكون 
قدمنا كل ما نملك«.

من  بالتأهل  نعاني  كنا  إنتر  إلى  وصلت  »عندما  مورينيو:  وأضاف 
نقدر  لا  إننا  تقول  والناس  المسابقة  نخاف من هذه  كنا  الأول،  الدور 
وإنتر  العالم  أقوى فريق في  أوروبا، لكن الآن هزمنا  اللعب في  على 
أصبح فريقاً عظيماً في دوري الأبطال. إذا لم نحرز اللقب هذا العام، 
سنحرزه في العالم التالي أو بعد عامين. سنكون في نصف النهائي أو 

النهائي، لقد تغيرت الأمور«.
لكن مورينيو عاد إلى أسلوبه عندما وصف ما حصل في النفق المؤدي 
إلى غرفة الملابس بعد اللقاء: »رأيت لاعبي برشلونة يضغطون على 
الحكم. تعليقي الوحيد أن ذاكرتهم قصيرة، لان لاعبي فريقي السابق 
تاريخي  تحكيم  من  الماضي  الموسم  عانوا  )الانكليزي(  تشلسي 
النرويجي(. لماذا لا يتصرف برشلونة  )الحكم  أوفريبو  سيء من قبل 

كالأبطال ويتقبل الخسارة أمام فريق لعب أفضل منه«.
مساعد  ايضا  كان  مورينيو  جوزيه  البرتغالي  انتر  مدرب  أن  يذكر 
روبسون  بوبي  الراحل  الانكليزي  حقبة  خلال  برشلونة  في  المدرب 

والهولندي لويس فان غال )من 1996 حتى 2000(.

أزمة بالوتيللي
ماريو  انتر  مهاجم  لها  تعرض  التي  الاستهجان  صافرات  وعن 
بالوتيللي من جماهير إنتر، قال مورينو: »أنا حزين لأجل بالوتيللي، 
أرض  من  خرجوا  لقد  اللاعبين،  خلف  يقفوا  أن  التيفوزي  من  أريد 
الملعب مثل »الموتى«. لكنني أفهمهم أيضا لأنهم رأوا ما رأيته أنا«.

انتر،  وكان بالوتيللي رمى قميصه وقام بإشارات مسيئة لجماهير 
»رأيت  برشلونة:  مهاجم  إيبراهيموفيتش  زلاتان  السويدي  وقال 
مدافع انتر ماركو ماتيراتزي يعتدي على بالوتيللي في النفق المؤدي 
إلى غرف الملابس، لم أر شيئا كهذا في السابق. لو اعتدى ماتيراتزي 

علي بهذه الطريقة لكنت طرحته أرضا خلال ثانية«.
وأضاف إيبراهيوموفيتش: »خلق ماتيراتزي كل أنواع المتاعب في 
النفق، وتحدثنا كلنا عن هذا الموضوع في الداخل. يجب على اللاعب 

أن يفرح بالفوز لا أن يطارد لاعباً يبلغ العشرين في 
النفق«.

بالوليلو:  أرنستو  لإنتر  التنفيذي  المدير  وقال 
نناقش  أن  ويجب  رهيبة  بالوتيللي  حركة  »كانت 

هذا الأمر. هل سنعاقبه؟ بالطبع سيعاقب«.

غوارديولا: »سنحاول 
التعويض«

جوسيب  برشلونة  م��درب  يتحجج  لم  جهته،  من 
غوارديولا بالرحلة المنهكة للوصول إلى ميلانو حيث 
حركة  لتوقف  كلم  ألف  من  لأكثر  براً  فريقه  سافر 
النقل الجوي في معظم الدول الأوروبية بسبب بركان 
أيسلندا: »هذا الأمر يحصل، خصوصاً إذا كنت تلعب 
ميلان.  انتر  أمام  أو  الأبطال  دوري  نهائي  نصف  في 
سنحاول  لكننا  هكذا  تخسر  أن  مثالياً  ليس  بالطبع 

التعويض.
النتيجة ليست جيدة، فقد خسرنا الكثير من الكرات 
وانتر  مبارياتنا  أفضل  تكن  لم  بشغف.  نمرر  ولم 

يصعب عليك اللعب«.
  وأضاف غوارديولا: »أعلم ان لاعبي الفريق عانوا 
كم  أعرف  ولا  طبيا  خبيرا  لست  لكنني  التعب،  من 

تأثروا بسبب الرحلة«.
»لم  بانديف:  غوران  المقدوني  انتر  مهاجم  وقال 
نستسلم حتى بعد هدفهم الأول. قدمنا كل ما نملك 
ونستحق الفوز. برشلونة يقدم لعبا استعراضيا وتقنيا 
بقوة كما  لكن ضغطنا عليهم  وكل لاعبيه مميزون. 
الكرة  على  حصل  برشلونة  أن  صحيح  المدرب.  أراد 
فريق  أننا  أكدنا  أفضل.  بشكل  تمركزنا  لكننا  أكثر 

كبير بإمكانه أن ينافس كل الأندية العالمية«.
استبدله  الذي  ايبراهيموفيتش  السويدي  السابق  انتر  نجم  وأضاف 
انتر  أبيدال، فقال: »لعب  اريك  بالفرنسي  الثاني  الشوط  غوارديولا في 

أرضنا  على  ستقام  الإياب  مباراة  أسلوبنا.  فرض  من  نتمكن  ولم  جيداً 
وسيكون الحديث مختلفا هناك. يمكن أن نسجل هدفا أو خمسة أهداف، 
هذه ميزتنا. كما أننا سجلنا هدفا خارج أرضنا، لذا أنا واثق من الفريق«.

صحافة برشلونة تهاجم 
بينكيرينسا

أمس  برشلونة  مدينة  صحافة  هاجمت  جانبها  من 
الأربعاء الحكم البرتغالي أوليجاريو بينكيرينسا، وتحدثت 
عن وقوع »سرقة على الطريقة الإيطالية« لتبرير هزيمة 
فريقها في الدور قبل النهائي لبطولة دوري أبطال أوروبا 

لكرة القدم.
الأولى  صفحتها  في  »سبورت«  صحيفة  عنوان  وجاء 
»سرقة على الطريقة الإيطالية«، مؤكدة أن الهدف الثالث 
عن  تغاضى  الحكم  وأن   ، واض��ح  تسلل  من  جاء  لإنتر 

احتساب ضربة جزاء للظهير البرازيلي دانييل ألفيش.
الإيطالية  الطريقة  على  سرقة  »إنها  الصحيفة  وقالت 
مورينيو  جنسية  نفس  يحمل  برتغالي  حكم  بها  قام 
بين  علاقة  وجود  إلى  تلميح  في  صديقه«  إنه  ويقولون 

الحكم ومدرب النادي الإيطالي.
الحكم  على  ديبورتيفو«  »موندو  صحيفة  حملت  كما 
برتغالي  حكم  بمساعدة  ضربة  »كانت  وأكدت:  بقسوة 
تلك  يمكنه تعويض  برشلونة  لكن  في مملكة مورينيو، 
النتيجة التي تحققت عن طريق السرقة في سان سيرو. 

الفارق لم يصنعه النادي الإيطالي بل الحكم«.
الذي  ن��و«  »كامب  ملعب  إل��ى  ميلان  انتر  وسيسافر 
يحتضن مباراة الاياب الأربعاء المقبل، وهو يملك أفضلية 
 1972 منذ  الأول��ى  للمرة  النهائي  إلى  للتأهل  واضحة 
 ،2 صفر-  الهولندي  امستردام  اياكس  امام  خسر  عندما 
أصبح  حين  و1965   1964 بعد  تاريخه  في  والخامسة 
أول فريق يتوج باللقب مرتين على التوالي )على حساب 
ريال مدريد الاسباني وبنفيكا البرتغالي(، و1967 )خسر أمام سلتيك 

الاسكتلندي(.

القاهرة  / 14 �أكتوبر /  متابعات:
لبطولة  المنظمة  اللجنة  تواجه 
للتايكواندو،  الثالثة  العرب  كأس 
الخميس  ال��ي��وم  ستنطلق  وال��ت��ى 
المصرية،  الشيخ  ش��رم  بمدينة 
)أبريل(  نيسان   26 حتى  وتستمر 
عربية؛  دولة   14 بمشاركة  الجاري 
اللجنة  فوجئت  أن  بعد  كبيراً  مأزقاً 
الفرق  يستضيف  الذي  الفندق  بأن 
به  توجد  لا  البطولة  في  المشاركة 
رغم  الوفود  لإقامة  كافية  أماكن 
الحجز مسبقاً. والسبب فى ذلك يرجع 
مغادرة  الأجانب  السياح  رفض  إلى 
وذلك  إقامتهم  انتهاء  رغم  الفندق 
إلى  الطيران  حركة  توقف  بسبب 

أوروبا بسبب البركان الأيسلندي.
وتسعى اللجنة المنظمة للبطولة 
لإقامة  بديلة  حلول  ع��ن  للبحث 
أن  سيما  لا  موعدها  في  البطولة 

الفرق قد وصلت بالفعل إلى القاهرة 
بين  ومن  الشيخ.  شرم  إلى  ومنها 
غرف  فى  المشاركين  إقامة  الحلول 
مزدوجة وثلاثية لتسكين أكبر عدد 
المصرية  البعثة  تقليص  مع  ممكن 
عن  البحث  مع  الإعلامية  والبعثة 
من  القريبة  بالفنادق  شاغرة  غرف 
مكان إقامة البطولة لتسكين الوفود 

بها.
هى  المشاركة  الفرق  أن  يذكر 
ولبنان  وقطر  والبحرين  الإم��ارات 
وفلسطين  والأردن  وسوريا  واليمن 
والسودان  والمغرب  والجزائر  وليبيا 
وت��ون��س ب��الإض��اف��ة إل���ى ال��دول��ة 

المضيفة.
البطولة  هامش  على  وسيقام 
للاتحاد  التنفيذى  المكتب  اجتماع 
تشكيل  لبحث  للتايكوندو  العربى 
البطولات  أجندة  واعتماد  اللجان 

و2011،   2010 لعامى  المقبلة 
البطولة  فعاليات  يحضر  وس��وف 
رئيس الاتحاد الدولى للعبة الكوري 

الجنوبى شونج وان شو .
العربى  الات��ح��اد  رئ��ي��س  وأك���د 
للتايكوندو أحمد الفولى ل�»العربية.

المصري  السياحة  قانون  أن  نت« 
من  أجنبي  سائح  أي  ط��رد  يمنع 
كما  حجزه،  انتهاء  بعد  حتى  غرفته 
إرادة  عن  خارجة  الظروف  هذه  أن 
الملاحة  السياح بسبب توقف حركة 
أيسلندا،  بركان  الناتجة عن  الجوية 
تسكين  حالياً  تحاول  اللجنة  وإن 

جميع المشاركين.
بطولة  أن  إل��ى  الفولي  وأش���ار 
كأس العرب تعتبر أول بطولة عربية 
ويحصل  الدولي  التصنيف  تدخل 
تضاف  نقاط  على  فيها  المشاركون 
إلى رصيدهم في الترتيب العالمي . 

برلين / 14 �كتوبر / متابعات :
يستضيف هامبورغ الألماني خصمه فولهام الإنكليزي اليوم 
القدم،  لكرة  الأوروبي  الدوري  نهائي  ذهاب نصف  الخميس في 
أتلتيكو مدريد الإسباني ليفربول الإنكليزي في  فيما يستضيف 

ذهاب الدور نفسه.
المباراة  نحو  جديدة  خطوة  التقدم  إلى  هامبورج  يسعى 
الاتحاد  )كأس  القدم  لكرة  الأوروب��ي  ال��دوري  لبطولة  النهائية 
الأوروبي سابقاً( عندما يلتقي اليوم فولهام في ذهاب الدور قبل 

النهائي للبطولة.
ملعب  على  الموسم  هذا  للبطولة  النهائية  المباراة  وتقام 
هامبورج يوم 12 أيار )مايو( المقبل، مما يمثل دافعاً قوياً للفريق 
على عبور عقبة فولهام في المربع الذهبي لخوض النهائي على 

ملعبه.
وقطع كل من فولهام وليفربول رحلة برية طويلة من إنجلترا 
على  المفروضة  والقيود  للحظر  نظراً  ومدريد  هامبورج  إلى 
الطيران في أوروبا بسبب سحب الرماد البركاني المتصاعد من 

بركان أيسلندا منذ ثورانه قبل عدة أيام.
بدون  كيلومتر   1500 مسافتها  بلغت  رحلة  ليفربول  وقطع 
عن  سيغيب  الذي  توريس،  فيرناندو  الإسباني  هجومه  نجم 
بسبب  مدريد  أتلتيكو  السابق  فريقه  أمام  الدور  هذا  مباراتي 
الإصابة والجراحة التي أجراها لإزالة غضروف في الركبة، والتي 

سيتغيب بسببها عن الملاعب لمدة ستة أسابيع. 
وبعد هذه الرحلة قضى ليفربول ليلة أمس الأول في العاصمة 
الفرنسية باريس قبل أن يستقل القطار السريع إلى بوردو صباح 

أمس الأربعاء أملًا في استقلال الطائرة من بوردو إلى مدريد.
ونقل موقع نادي ليفربول على الإنترنت عن المدرب الإسباني 
القطار  استقلال  قبل  لليفربول  الفني  المدير  بينيتيز  رافاييل 

قوله “إنه أمر غريب.. ولكنه ليس سيئاً”.
قليلًا  اللاعبون  يعاني  وربما  الآن.  نائمون  “اللاعبون  وأضاف 

تدريبات  بعد  أفضل  بحال  سيصبحون  ولكنهم  الإجهاد  من 
المساء، رد فعل اللاعبين كان جيداً بالفعل، إنهم نائمون ولذلك 

فإنه أمر رائع. ويتفهم اللاعبون ما يتعين علينا فعله”.
بمجرد  عادية  تدريبات  نجري  أن  “سنحاول  بينيتيز  وأوضح 
وصولنا إلى مدريد ونأمل بعدها أن يكون كل شيء على ما يرام. 

سيكون لدى اللاعبين يوم للراحة”.
أما فريق فولهام فكانت رحلته إلى هامبورج أسهل قليلًا من 

رحلة ليفربول إلى مدريد.
ويمثل فولهام مفاجأة البطولة في نسختها الأولى تحت اسم 
الإيطالي  يوفنتوس  بفريقي  أطاح  حيث  الأوروب��ي”،  “ال��دوري 

وفولفسبورج الألماني من الدورين الماضيين.
استقل  حيث  فولكستون،  إلى  كبيرة  بحافلة  فولهام  واتجه 
القطار الأوروبي إلى كاليه ومنها براً بنفس الحافلة إلى هامبورج 
ليصل في توقيت مناسب سمح له بإقامة تدريبه في هامبورج 

بعد ظهر أمس.
وقال آرون هيوز مدافع فولهام “أهم شيء هو الحفاظ على 
ينتظرنا  ما  جيداً  نعلم  ننجزها.  وأن  المهمة  هذه  في  تركيزنا 
ونعمل جاهدين ونصر على عدم ترك الفرصة تفلت من أيدينا”.

النهائي  ليكون  النهائية  المباراة  بلوغ  إلى  فولهام  ويسعى 
روي  الفني  مديره  أن  رغم  الفريق  تاريخ  في  الأول  الأوروب��ي 
كأس  لنهائي  الإيطالي  ميلان  إنتر  قاد  وأن  سبق  هودجسون 
13 عاماً، لكنه خسر أمام شالكه الألماني  الاتحاد الأوروبي قبل 

بضربات الترجيح.
في المقابل، لا يبدو هامبورج غريباً على الإنجازات الأوروبية 
أبطال  للأندية  أوروبا  بكأس  فوزه  على  طويل  وقت  مرور  رغم 
الدوري )دوري أبطال أوروبا حالياً( عام 1983. كما سبق للفريق 
عام  الكؤوس  أبطال  للأندية  أوروبا  كأس  بطولة  لقب  أحرز  أن 
1977، وفاز بالمركز الثاني في البطولة نفسها عام 1968، وفي 
دوري أبطال أوروبا عام 1980، وفي كأس الاتحاد الأوروبي عام 

. 1982
للمدرب  النجاة  طوق  بلقبها  والفوز  الحالية  البطولة  وتمثل 
الألماني  الدوري  للفريق في  الهزيلة  المسيرة  برونو لاباديا بعد 
للمركز  الفريق  فيه  تراجع  والذي  الموسم،  هذا  )بوندسليجا( 

السابع في جدول البطولة.
البطولة  لنفس  النهائي  قبل  ال��دور  في  هامبورج  وسقط 

بالموسم الماضي، حيث خرج على يد فيردر بريمن الألماني.
وقال ملادن بيتريتش مهاجم هامبورج إن “الفريق يصر على 
النهائية  المباراة  وأن  خصوصاً  المرة،  هذه  الفرصة  إهدار  عدم 

للبطولة ستقام على ملعبه”.
وأوضح بيتريتش لموقع الاتحاد الأوروبي )يويفا( “أعتقد أننا 
نمتلك فريقاً أفضل الآن، حيث يتمتع الفريق بإمكانات أكبر. وإذا 
نجحنا في استغلال هذه الإمكانيات، نأمل في أن نحقق أفضل 
مما حققناه في المرة السابقة”.ويغيب بيتريتش عن مباراة اليوم 
الاعتماد على  بسبب الإصابة بشد عضلي، ولكن لاباديا يمكنه 
فان  رود  الهولندي  والمهاجم  بورج  ماركوس  الدولي  السويدي 
الذي يعاني من الإيقاف خمس  نيستلروي وكذلك باولو جيريرو 
مباريات في البوندسليجا، ولكن ذلك لا يؤثر على مشاركاته في 

الدوري الأوروبي.
وينتظر أن يكون أتلتيكو مدريد أكثر انتعاشاً في مباراة اليوم 
للمرة  الأوروبي  النهائي  لبلوغ  وسيسعى  ليفربول،  ضيفه  من 
نهائي  في  الأوكراني  كييف  دينامو  أمام  خسارته  منذ  الأولى 

بطولة كأس أوروبا للأندية أبطال الكؤوس.
وقال دييجو فورلان مهاجم أتلتيكو ومنتخب أوروجواي “لدينا 

الكثير من الأمل في هذه البطولة”.
أتلتيكو  وس��ط  خط  لاع��ب  خ��ورادو  مانويل  خوسيه  وق��ال 
أن  يمكن  شيء  كل  ولكن  قوي،  منافس  لأنه  ليفربول  “نحترم 
يحدث. أعتقد أن نسبة الفوز لكل منا في هذه المواجهة هي 50 

بالمئة”.

هامبورغ يواجه فولهام على ملعب النهائي

أتلتيكو مدريد يستضيف ليفربول في نصف نهائي الدوري الأوروبي  

 من مباراة برشلونة والانتر

 جوسيب غوارديولا

 جوزيه مورينيو

 خافيير زانيتي  في عراك  مع دانيال ألفيس في دوري أبطال أوروبا

 الحكم البرتغالي أوليجاريو بينكيرينسا
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من تمارين الفرق يوم أمس 

يلعب اليوم 
الدوري الأوروبي 

10:05 أتلتيكو مدريد  ×   ليفربول الجزيرة الرياضية + 3
10:05 هامبورغ - ألمانيا ×   فولهام - إنجلترا الجزيرة الرياضية 5+

دوري المحترفين الإماراتي 
05:00 بني ياس  ×   الظفرة  أبوظبي الرياضية 1 

05:00 الوصل  ×    العين  أبوظبي الرياضية 1 
07:30 الأهلي  ×   عجمان  أبوظبي الرياضية 1 

الدوري البحريني 
07:00 الشباب  ×   المنامة  البحرين الرياضية 
07:00 المحرق  ×   الأهلي البحرين الرياضية 

❊ �سنع�ء / �سب�أ / م�ستور محمد :

ت�سوير/ ع�دل حوي�س   :

العام  الاتحاد  صالة  في  تنطلق 
لكرة الطاولة الدولية بصنعاء اليوم 
الدولية  القدس  بطولة  الخميس 
الثانية للناشئين لكرة الطاولة، التي 
ينظمها اتحاد اللعبة اليمني للعام 
حتى  وتستمر  التوالي  على  الثاني 

السبت القادم. 
ويشارك في البطولة التي يشرف 
عليها الإتحاد العربي لكرة الطاولة 
18 سنة من  21 لاعباً ناشئا تحت 
وفق  مصنفون  لاع��ب��ون  بينهم 
التصنيف الصادر عن الإتحاد العربي 
للعبة، يمثلون تسع دول عربية هي 
) فلسطين ، اليمن ، الأردن، جيبوتي  
السعودية، السودان ، لبنان ، مصر  

قطر ( . 
وق��ال أمين ع��ام الإت��ح��اد مدير 
البطولة مطهر زب��ارة : » إن حفل 
الإفتتاح الذي سيحضره رئيس الوزراء 
الدكتور علي محمد مجور سيكون 
عبارة عن أوبريت فني تقدمه فرقة 
الشموخ تحت شعار »الأمل« يعكس 
تضامن شباب كرة الطاولة العربي 

مع أبناء القدس المحتلة خاصة وأبناء 
الشعب الفلسطيني عامة«. 

وأض���اف زب���ارة : أن ال��ه��دف من 
البطولة تضامن شباب كرة  إقامة 
الطاولة العربية مع أشقائهم أبناء 
الشعب الفلسطيني وقضية الشعب 
الفلسطيني، على الرغم من وجود 
الأولى  المراكز  التنافس على  روح 
والجوائز المادية من قبل اللاعبين 

المشاركين في البطولة. 
وأشار الى أن البطولة الحالية تتميز 
بفئتي  منافساتها  ستقام  بكونها 
الفردي والزوجي في حين انطلقت 
الفردي  بمنافسات  الماضي  العام 
فقط.. مؤكدا حرص الإتحاد من وراء 
زيادة منافسات البطولة على توسيع 
نطاقها التنافسي وفق لائحة البطولة 
العربي،  الاتحاد  قبل  من  المعتمد 
أنشئت  التي  أهدافها  إنجاح  بهدف 

من أجلها. 
ويمنح الإتحاد اليمني للعبة جوائز 
المراكز  لأصحاب  ونقدية  عينية 
الثلاثة الاولى على النحو التالي: في 
صاحب  الاتحاد  يمنح  الفردي  فئة 
المركز الأول كأساً  وميدالية ذهبية 

بالإضافة الى 1500 دولار وصاحب 
المركز الثاني ميدالية فضية و 1000 

دولار وصاحب المركز الثالث ميدالية 
برونزية و 500 دولار. 

اما في فئة الزوجي فيمنح الاتحاد 
كأسين  الاول  ال��م��رك��ز   ص��اح��ب 

بالإضافة  ذهبيتين  وميداليتين 
الى 1000 دولار توزع بين لاعبين 
ميداليتين  الثاني  المركز  وصاحب 
بين  ت��وزع  دولار  و800  فضيتين 
الثالث  المركز  وص��اح��ب  لاعبين 
ميداليتين برونزيتين و 600 دولار 

توزع بين لاعبين. 
قبل  من  اللعبة  لإعتماد  ونظرا 
لكرة  وال��دول��ي  العربي  الإتحادين 
الطاولة حرص الأخيران على الحضور 
في البطولة ممثلين بالنائب الأول 
لرئيس الإتحاد العربي لكرة الطاولة 
عام  وأمين  المهندي،  أحمد  خليل 
بن  الدكتور محمد  العربي  الإتحاد 
الإتحاد  وعضو  الرويشد،  سلمان 
الدولي لكرة الطاولة المهندس خالد 

الصالحي. 
فيما ناقشت اللجنة الفنية للبطولة 
في وقت سابق امس  برئاسة أمين 
الطاولة  لكرة  العربي  الاتحاد  عام 
اللجنة  رئ��ي��س  ال��روي��ش��د  محمد 
الصالحي  خالد  المهندس  وحضور 
ومطهر زبارة، ونوفل الحبشي حكم 
عام البطولة لائحة البطولة وإطلاع 
الإداري��ة  النظم  على  المشاركين 

والفنية للبطولة، كما أجريت خلال 
بحضور  البطولة  قرعة  الاجتماع 

مندوبي الوفود المشاركة. 
في حين نظم الاتحاد العام لكرة 
لحكام  تنشيطية  دورة  الطاولة 
حكام  إط��لاع  الى  هدفت  البطولة 
البطولة على المستجدات في قانون 
التنظيمية  العملية  وشرح  اللعبة، 
لإدارة مباريات البطولة وفق النظم 

واللوائح الخاصة باللعبة. 
وتضم لجنة الحكام في البطولة 
برئاسة الحكم العام نوفل الحبشي 
الحكم الدولي السعودي ناصر حسن 
ن��اص��ر، والأردن���ي ذي��اب النسور، 
علي  اليمنيين،  الدوليين  والحكام 
ونبيل  الضبعي،  ونبيل  الأع���رج 
الزوقري ومحمد عبده حيدر ومحمد 

مهدي عاطف ومحمد احمد حميد. 
البطولة  لقب  أن  بالذكر  الجدير 
أقيمت  التي  الأول��ى  نسختها  في 
الماضي يحمله لاعبانا نجما  العام 
والعربية طه  اليمنية  الطاولة  كرة 
الكدس  وعمر  الأول،  المحاقري 
المصري  اللاعب  ويليهما  الثاني، 

محمود زغلول ثالثاً. 

بحضور دولة رئيس الوزراء :

اليوم ..  انطلاق منافسات بطولة القدس الدولية الثانية لكرة الطاولة

❊  عدن / محمد ق��سم الب�خ�سي :

ج��رت ي��وم أم��س على ملعب 
فريقي  بين  مباراة  الكورنيش 
الأحمدي و ساحل أبين واسفرت 
ع���ن  ف���وز ف��ري��ق الأح��م��دي 2/ 

صفر.

نظم الدوري من قبل فريق نادي 
الأحمدي للسنة الثانية على التوالي 
ويشارك في هذا الدوري 16 فريقاً 

من أحياء مديرية خور مكسر.
وق��د ك��ان بطل ال��دوري للسنة 

الماضية فريق الأحمدي

في دوري الشهيد وضاح حسن صالح

الأحمدي يفوز على ساحل أبين

❊ 14�سنع�ء / 14 اأكتوبر :
تقام اليوم على ميدان النادي اليمني للفروسية بصنعاء منافسات 
المباراة الثالثة والأخيرة لدوري قفز الحواجز ضمن منافسات الدوري 
العام للعبة وتختتم منافساته  الذي ينظمه الاتحاد  العام للفروسية 
الكلية  68 فارسا يمثلون ثماني جهات هي  القادم بمشاركة  السبت 
الحربية وكلية الشرطة والمؤسسة الإقتصادية اليمنية وجناح الفروسية 
برئاسة الجمهورية ومربط الشيخ عبد الله بن حسين الأحمر للخيول 
العربية الأصيلة والنادي اليمني للفروسية واسطبل القاضي محمد الأكوع 

واسطبل الشيخ محمد الكور.
ويدخل منافسات اليوم 25 فارسا يتصدرهم الفارس عبد الله المغربي 
للقائمة المؤقتة للترتيب العام بأربع نقاط جزاء في حين يأتي في المركز 
الثاني ثلاثة هم الفارس عبده علي الحاج على جواده اليعبوب من الكلية 
الحربية والفارس محمد الريمي على جواده الوضاح من الحربية و الفارس 
عبد الله علوان على جواده الصامد من الكلية الحربية ولكل منهم ثمانية 

أخطاء .
و في المركز الثالث فارسان هما الفارس عادل جمعان على جواده القطيع 
من كلية الشرطة ب 12 نقطة جزاء والفارس بشير سنان على جواده 
الوثاب من المؤسسة الاقتصادية اليمنية بذات الرصيد من الأخطاء والذي 

فقد الصدارة بعد المباراة الثانية  .
في المركز الرابع يأتي الفارس حسن الملحاني على جواده الحنون من 
الكلية الحربية والذي سجل عليه حتى الآن من أربعة أشوط 16 خطأ في 
حين يأتي في المركز الخامس ثلاثة فرسان والمسجل عليهم 20 نقطة 
جزاء وهم الفارس محمد القملي على فرسه نجمة سبأ من مربط الشيخ 

عبد الله بن حسين الأحمر والفارس بكيل اليمني على فرسه إسمهان من 
كلية الشرطة والفارس عبد الله المغربي على جواده الرعد من الكلية 

الحربية .
ويدخل الفرسان العشرة بأكثر الحظوظ من بين الفرسان المشاركين في 
المباراة النهائية للدوري على أمل التتويج بأول لقب لدوري الفروسية في 
بلادنا ولعل الفرصة الأكبر ستكون أمام الفارس والجواد الأكثر تحضيرا 
نفسيا وبدنيا والدخول لمسلك المنافسة بأعصاب هادئة حتى يتمكن من 
تقليل نسبة الأخطاء عليه كونها تذكرة العبور لمراكز المقدمة والظفر 

بإحدى جوائز الدوري العام .
من جانبه كشف مصمم المسلك في تصريح خاص بصحيفة 14 أكتوبر 
الكابتن محمد القملي عن أن المسلك سيتم رفع حواجزه من متر إلى متر 
و 10سم ويتكون مسلك شوطي المباراة اليوم من عشرة موانع منها مانع 
ثلاثي مركب ومانع ثنائي مركب وقال إن التحكيم اليوم وفقا للإتفاق مع 
 )A( اللجنة الفنية ولجنة الحكام برئاسة محمد شذان سيعتمد على المعدل
وفقا لقانون اللعبة الدولي وفي حال تعادل فارسين أو أكثر سيتم احتساب 
نظام الزمن من خلال اعتماد زمن الشوط الثاني لمباراة اليوم لتحديد 

الفارس الفائز والذي سيتمكن من قطع المسلك بزمن أقل . 
واعتبر القملي ان المنافسة ستكون شرسة بين الفرسان لتحقيق لقب 
أول بطولة للدوري العام خصوصا واللقب لايزال  في مسلك البطولة ولم 

يتم حسمه بعد وأن المتنافسين العشرة هم الأقرب للظفر باللقب .
وفيما يلي كشف تحديد انطلاق الفرسان اليوم الخميس وفقا للتالي : 

1 -  إلياس معاذ الخميسي        العودة            مربط الشيخ عبد الله
2 -  أمين الروني                          العاصف         مزرعة الجر

3 -  محمد الرضي                     المنى                  النادي
4 -  إلياس معاذ الخميسي     العنقاء                مربط الشيخ عبد الله

5 -  أحمد الشامي                     الهنوف                مزرعة الجر
6 -  آدم السنباني                     المرجان              المؤسسة

7 -  شاجع سليمان                    الخميسة            الجر
8 -  عبد الوهاب الكعبي         الباهوت              الجر

9 -  مراد الشرعبي                   الصقر                  النادي
10 -  محمد حسين القملي     المشهر               مربط الشيخ

11 -  أحمد العقر                       الرياح                   المؤسسة
12 -  محمد الأهنومي             البيداء                  الشرطة
13 - زكريا المذابي                  كمران                  الشرطة
14 -  محمد الريمي                  الغلاب                  الحربية
15 - عادل جمعان                     الصقلاوية          الشرطة
16 -  بكيل اليمني                    آسمهان               الشرطة
17 -  عبد الله المغربي            الرعد                    الحربية

18  -  محمد القملي                  نجمة سبأ           مربط الشيخ عبد الله 
19  -  حسن الملحاني              الحنون                 الحربية

20  -   بشير أحمد سنان          الوثاب                  المؤسسة 
21  -  عادل جمعان                   القطيع                 الشرطة
22  -  عبده علي الحاج             اليعبوب               الحربية
23  - عبد الله علوان                الصامد                 الحربية

24  -    محمد الريمي               الوضاح                 الحربية 
 25  -  عبد الله المغربي          الطوفان              الحربية 

اليوم .. المباراة الثالثة والختامية لدوري قفز الحواجز

في كأس الاتحاد الآسيوي

عشرة فرسان يأملون في حصد لقب النسخة الأولى .. والمغربي يأتي في الطليعة

الهلال يودع البطولة بعد خسارته أمام الكويت .. والأهلي يسقط  بـ “ الستة “!

الكابتن محمد القمليالفارس إلياس الخميسي الفارس عبدالله المغربي 

❊ �سنع�ء /  عم�ن /  خ��س:
ودع فريق نادي الهلال الساحلي بطولة كأس 
الاتحاد الآسيوي لكرة القدم بعد خسارته أمام 
ضيفه نادي الكويت الكويتي بهدفين من دون 
رد في المباراة التي جرت بين الفريقين أمس 
المريسي  محسن  علي  الفقيد  ملعب  على 
في العاصمة صنعاء ضمن الجولة الخامسة 

للمجموعة الثانية للبطولة.
الفوز  المهاجم خالد عجب هدفي  وسجل 
لصالح نادي الكويت في الدقيقتين 23 و36 

من عمر اللقاء.
اللقاء  بداية  في  الكويت  ن��ادي  وسيطر 
ولكن أولى الفرص الخطرة جاءت للهلال عبر 

تسديدة لاعب الوسط منصر باحاج التي مرت 
بجوار القائم في الدقيقة التاسعة.

ورد الضيوف بعد ثلاث دقائق عن طريق 
أحمد العيدان الذي اخترق من الجهة اليسرى 
ومرر إلى خالد عجب الذي سدد مباشرة فوق 

العارضة.
وافتتح الكويت التسجيل بعد تمريرة من 
عبدالرزاق البطي في الجهة اليسرى إلى خالد 
عجب الذي أودعها مرمى الحارس سالم عوض 

.)23(
وأضاف عجب الهدف الثاني له ولفريقه بعد 
تلقيه كرة من بشار عبدالله إثر هجمة مرتدة 

فتلاعب بالدفاع وسددها في المرمى )36(.

وبعد ذلك حاول الهلال تعديل النتيجة فسدد 
تامر حنش بين يدي الحارس مصعب الكنداري، 
في حين لامست محاولة علاء الصاصي خشبات 

المرمى الكويتي.
وفي الشوط الثاني تواصلت محاولات الهلال 
من أجل تعديل النتيجة فسدد الأثيوبي برهانو 
قاسم بجوار القائم )48( في حين لم تجد 
تسديدة البديل أكرم الصلوي طريقها نحو 

الشباك.
وكانت اخطر المحاولات الهلالية في الدقيقة 
66 عبر برهانو قاسم الذي سدد في مواجهة 

المرمى ولكن الكرة مرت فوق العارضة.
ويلتقي نادي الكويت مع تشيرشل بروذرز 

يوم 28 أبريل الجاري في الكويت ضمن الجولة 
السادسة والأخيرة من أجل تحديد متصدر 
أفضلية  على  سيحصل  وال��ذي  المجموعة 
اللعب على أرضه في الدور الثاني ال� )16 ( 
، فيما أنهت هذه الخسارة مشوار الهلال في 
البطولة باحتلاله المركز الثالث والأخير برصيد 
نقطة واحدة من أربع مباريات خاضها في إطار 
المجموعة التي ضمت 3 فرق فقط بعد استبعاد 
فريق النجف العراقي على خلفية التجميد الذي 

طال الكرة العراقية في فترة سابقة.
قاد المباراة طاقم حكام لبناني تكون من 
اندريه الحداد )حكم ساحة (  بمساعدة مواطنيه 
زياد المهاجر وأحمد القواس  وكان علي صباغ 

حكما رابعا  وراقبها الابيردي محمد كولييف 
من تركمانستان.

خسارة ثقيلة لأهلي صنعاء
من جانبه مني الممثل الثاني للكرة اليمنية 
في البطولة فريق أهلي صنعاء بخسارة ثقيلة 
وسقط أمام مضيفه شباب الأردن بستة أهداف 

مقابل هدف واحد ضمن المجموعة الأولى.
أن الأهلي لم يفز ولم  الرغم من  وعلى 
يتعادل طوال المباريات الأربع الماضية إلا أن 
خسارة الأمس كانت الأقسى على جماهيره 
وعلى الجماهير اليمنية بشكل عام ولايمكن 
أن تبررها بعض الغيابات التي اشتكى منها 

المدرب هاتف شمران.



تربية المعلى تمنح             شهادة تقدير

ڈ �سنع�ء / �سب�أ:
طالب المشاركون في أعمال ندوة »الهمداني .. 
قراءات معاصرة « بإطلاق اسم العلامة والمؤرخ 
اليمني محمد الحسن الهمداني على مركز بحوث 
يهتم بتراث وتاريخ اليمن من تلك التي أنشأتها 

الجامعة أو التي هي بصدد إنشائها.
وأوصى المشاركون في ختام أعمال الندوة التي 
نظمتها جامعة صنعاء بمناسبة الذكرى الـ40 
لتأسيسها بالإعداد لإطلاق موقع باسم الهمداني 
على شبكة المعلومات »الإنترنت« على أن يكون 
مقر الموقع في كلية الآداب بالجامعة، والعمل 
على جمع شعر الهمداني وتحقيقه وشرحه في 

ديوان يحمل اسمه.
ــراج وطباعة البحوث  ونــوهــوا بــضــرورة إخ
والدراسات وأوراق العمل التي قدمت في الندوة 
في كتاب يحمل عنوان الندوة ويحرر تحريرا 

علميا ويوزع داخل الوطن وخارجه، وترجمة ما 
كتب عن الهمداني باللغات الأجنبية ونشره ضمن 

الكتاب الخاص بأعمال هذه الندوة.
ونبهوا بضرورة تشجيع طلاب الدراسات العليا 
بتراث  الاهتمام  على  اليمنية  الجامعات  في 
وتفسيرا  وشرحا  وتدقيقا  تحقيقا  الهمداني 
ومقارنة تضم إسهاماته في الوصف الجغرافي 
واللغوي والاجتماعي لليمن والجزيرة العربية، 
ومتابعة البحث عن مؤلفات الهمداني المفقودة 

وتحقيقها وإخراجها.
إلى  يومين  استمرت  التي  الندوة  وهدفت 
تسليط الضوء على إسهامات الهمداني العلمية 
المتنوعة وتجديد وسائل الاهتمام بها، وقراءة 
مساق  في  وفهمه  موضوعية  ــراءة  ق عصره 
التطور التاريخي لليمن فكرا وحضارة، واستلهام 
قيم الهوية والوحدة والحضارة في فكر هذه 

الشخصية.
وناقش 30 أكاديميا وباحثا من الجامعات اليمنية 
أكثر من 25 ورقة وبحثاً علمياً تناولت تحت ستة 
محاور عصر الهمداني القرنين الثالث والرابع 
الهجريين، علماء الآثار والأخبار عند الهمداني، 
الحياة الاجتماعية في اليمن في عصره، والأوضاع 
الاقتصادية كما عرضها الهمداني، وجغرافية 
اليمن والجزيرة عند الهمداني، والحياة الثقافية 

والفكرية في عصره.
وكان رئيس الجامعة في الجلسة الختامية قد  
أكد أهمية الندوة وما خرجت به من توصيات 
ستعمل الجامعة على تنفيذها بإصدار كتاب 
الباحثين  أدبياتها والعمل على تشجيع  يضم 
على إثراء هذه الشخصية و التعريف بدورها في 
التنوير المعرفي والعلمي على مستوى الوطن 

والجزيرة العربية.

ڈ  �سنع�ء/ �سب�أ:
البرامجي  للتخطيط  العليا  اللجنة  ــرت  أق  
بالمؤسسة العامة اليمنية للإذاعة والتلفزيون 
برئاسة وزير الإعلام رئيس مجلس الإدارة حسن 
اللوزي الخارطة البرامجية للقنوات التلفزيونية 
والمحطات الإذاعية للدورة البرامجية الجديدة 

مايو - أغسطس 2010م. 
وأقرت اللجنة في ختام أعمالها أمس البرامج 
العشرين  الوطني  بالعيد  للاحتفاء  المكرسة 
22 مايو المجيد و البرامج  للجمهورية اليمنية 
والمواد النوعية لشهر رمضان المبارك 1431 

هجرية. 
وركزت اللجنة في الاجتماع الذي استمر ثلاثة 
أيام على تقييم الدورة البرامجية يناير - إبريل 
البرامجية  الــدورة  خرائط  ومشاريع  2010م 
والبرامج  2010م  أغسطس   - مايو  القادمة 
العشرين  الوطني  بالعيد  للاحتفاء  المكرسة 

للجمهورية اليمنية. 
ووقف المجتمعون أمام البرامج والمواد النوعية لشهر رمضان المبارك 
1431 هجرية، والأفكار الخاصة بالبرامج المتميزة والمتابعات المتعلقة 
بخليجي 20 تمهيدا لدورة سبتمبر - ديسمبر 2010م التي تصادف تنفيذ 
فعاليات الدورة الكروية الخليجية في العاصمة الاقتصادية والتجارية 

عدن. 
وقد أثرى أعضاء اللجنة المواضيع المقدمة بالملاحظات والتصويبات 
التي من شأنها تلافي الأخطاء في الدورات القادمة و الاضطلاع بدور 
أكثر مسؤولية في تناول القضايا وتسليط الضوء على جملة من المهام 

والأحداث خلال الدورة الجديدة. 

رئي�س مجل�س الإدارة - رئي�س التحرير

ت�سدر عن م�ؤ�س�سة 14اأكتوبر لل�شحافة والطباعة والن�شر -عدن - الجمهورية اليمنية

تاأ�ش�شت في عدن بتاريخ 19يناير 1968م 
Ahmedalhobishi@Yemen.Net.Ye
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إقرار خارطة الدورة البرامجية الجديدة للقنوات والإذاعات اليمنية
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مثلما لم تستفد أحزاب اللقاء المشترك من 
تجاربها السابقة التي كشفت عن هشاشة 
الحجم  خلللال  من  الجماهيري  حضورها 
الجماهير  أصللوات  الللذي حددته  الحقيقي 
لهذه الأحللزاب.. كذلك لم يستفد المؤتمر 
الشعبي العام من النتائج الكارثية التي كان 
أحد أسبابها ترك الشارع مفتوحا للمزايدين 
ودعاة الفوضى، الذين تسلقوا على ظهور 
أصحاب الحقوق والمطالب، وجيروا مظالم 
الناس، واستثمروا معاناة البسطاء وانحرفوا 
المشروع  السلمي  الديمقراطي  بالعمل 
نحو إثارة الشعب والفوضى وترسيخ ثقافة 
العنف والكراهية والتحريض على الممارسات 

المحظورة دستوريا وقانونيا.
اليوم مستندين إلى  قلنا مللرارا ونقولها 
تجارب أكدت أن ترك الساحات الجماهيرية 
مسرحا لدهاقنة التسلق والتحريض سيحيل 
ديمقراطية  ساحات  من  التجمهر  ميادين 
والفعاليات ذات  للتظاهرات والاعتصامات 
إلى  المشروع،  المطلبي  السلمي  الطابع 
ساحات للتعبئة المتطرفة والتحريض على 
العنف والدفع بالبسطاء وذوي المستويات 
الثقافية المتدنية إلى القفز على القوانين 

والتشريعات والثوابت .
 وأكدنا مرارا وتكرارا أن تلك الأحزاب التي 
جبلت على ثقافة الإقصاء والأحادية وإلغاء 
الآخر ليس لديهم ما يمكن المراهنة عليه 
من زخم شعبي أو التفاف جماهيري، وأن 
تلك الفعاليات التي يقيمونها في الشوارع 
والساحات العامة ماهي إلا نوع من البحث عن 
التعويض لما يفتقدونه من زخم جماهيري، 
وأنهم إلى جانب ما يختلقون لأنفسهم من 
حضور جماهيري يسوقون به أنفسهم لدى 
الرأي العام، فإنهم لايترددون عن تضليل 
الجماهير ودفعها إلى ماهو أخطر وأكبر من 
نأتي بجديد عندما نقول  التجمهر..ولسنا 
إن أعمال العنف والدعاوى الشطرية وثقافة 
الكراهية والسلوكيات المنحرفة على مختلف 
الشكل  بذلك  لتظهر  تكن  لم  الأصللعللدة، 
المخيف لو أن تلك الأحزاب وجدت من يلجمها 
أو يواجهها جماهيريا، ليحد من ممارساتها 

التضليلية التحريضية البلطجية . 
 لقد أصبحت هذه الأحزاب تتصور وتصور 
للآخرين أنها تمتلك الشارع اليمني، وأنها 
وحدها القادرة على التواجد في الشارع بما 
يجب  خطير  تصور  وهو  جماهير،  من  لها 

التوقف عنده وإيقافه . 
بل إنه تصور يحتم مواجهته جماهيرياً، 
فالأعداد التي تحشدها هذه الأحللزاب إلى 
بها وعليها ومن  لتمارس  العامة  الساحات 
خلالها كل ذلك الزيف، يمكن مواجهتها بنزول 
جماهيري وحشود شعبية، تفوق عشرات- بل 

مئات المرات- تلك الأعداد.
 نعم نحتاج إلى مواجهة ذلك الزيف بنزول 
إلى الشارع يلتزم القيم الديمقراطية ويوضح 
الداخلي  العام  للرأي  الحقيقية  الللصللورة 
والخارجي، أن الشارع اليمني لايزال خارج 
سيطرة المتطرفين ودعاة الفوضى وحملة 

مباخر الفتنة والعنف والكراهية.
التحالف  وأحللزاب  المؤتمر  يفعلها  فهل 
الوطني ومنظمات المجتمع المدني التي ضاع 

صوتها بين ركامات زيف المشترك؟؟؟

�أحمدغيلان 

عندما يكون الخروج إلىالشارع 
خيارا حضاريا.!!

أكاديميون يطالبون بإطلاق اسم الهمداني على مركز أبحاث يهتم بتراث اليمن

ڈ عدن/ محمد الجرادي:
مديرية  في  والتعليم  التربية  إدارة  منحت 
المعلى صحيفة )14 أكتوبر( شهادة تقديرية 
نظير المتابعة المستمرة والتغطيات الصحفية 

لجميع المناشط العلمية والتربوية والإبداعية.
جرى ذلك صباح أمس في الحفل الخطابي 
بالمعلى  التربية  إدارة  نظمته  الللذي  والفني 
بمناسبة يوم المعلم وتم فيه تكريم المعلمين 
والداعمين  والرعاة  النموذجيين  والمعلمات 

لمسيرة التعليم في مدارس المديرية.
أدلت به الأخت مريم شدادي  وفي تصريح 
مديرة إدارة التربية في المعلى للصحيفة قالت: 
مدارس  وجميع  التربية  إدارة  باسم  يشرفني 
هذه  أكتوبر(   14( صحيفة  أمنح  أن  المعلى 
الشهادة التقديرية باعتبارها الراعي الرسمي 
لجميع المناشط الصفية واللاصفية وشهادة منا 
بمدى التطور المتسارع الذي شهدته الصحيفة 
خلال السنوات القليلة الماضية واثقين من أنها 
خلال الفترة القريبة القادمة ومع دخول المطبعة 
العمل ستصبح منبراً  واقع  الملونة  الصحفية 

إعلامياً تفاخر به اليمن.
نتوجه  أن  يسرنا  المناسبة  بهذه  وأضافت: 

رأسها  وعلى  الصحيفة  تحرير  لهيئة  بالشكر 
الأستاذ أحمد الحبيشي رئيس التحرير واثقين 

من دعمه الدائم والمستمر لجميع المدارس كما 
عهدناه.

ڈ عدن/ دف�ع �س�لح:
ت�سوير/ عبد الواحد �سيف:

نللاقللش الللمللشللاركللون فللي ورشلللة العمل 
التعريفية الأولى لبرنامج »تعرف إلى عالم 
الأعللمللال« التي نظمتها يللوم أمللس وكالة 
تنمية المنشآت الصغيرة التابعة للصندوق 
الاجتماعي للتنمية، عدداً من الموضوعات 
المتعلقة بمشاريع المنشآت الصغيرة والأصغر 
ومكونات برنامج »KAB« وكيفية إعداد خطة 

لعمل المشاريع.
وتناولت الورشة التي حضرها »45« مشاركاً 
المنشآت  تنمية  وكالة  يمثلون  ومشاركة 
التعليمية  الجهات  عن  وممثلون  الصغيرة 
عدن  محافظات  في  المختلفة  والتدريبية 
ولحج وأبين والضالع ل عرضاً تقديمياً وتعريفياً 
عن كل من وكالة تنمية المنشآت الصغيرة 

وبرنامج »طموحي« وبرنامج تعرف إلى عالم 
الأعمال »«KAB ومن ثم مناقشة كيفية إدخال البرنامج كدورات 

تدريبية تستهدف الشباب.
الوكالة قد  وكللان الأخ/ نصار عرهب ل ضابط مشاريع في 
قدم شرحاً تفصيلياً لبرنامج »KAB” وأهدافه ومكوناته، حيث 
أوضح أن البرنامج يهدف إلى تطوير المهارات الريادية لدى 
الشباب وإعدادهم للعمل بشكل منتج في المؤسسات الصغيرة 
والمتوسطة وتوفير المعرفة والخبرة اللازمة للبدء بمشروع ناجح 

وتسهيل الانتقال من المرحلة التعليمية إلى المرحلة المهنية.

فيما قدمت الأخت/ رنا محمد أنور ل مساعد ضابط مشروع في 
وكالة تنمية المنشآت الصغيرة لمحة تعريفية لرسالة الوكالة 
المشاريع الصغيرة وتنمية  إلى تنوع  أنها تهدف  إلى  أشللارت 
الثقافة  السوق كالتدريب والاستشارات ودعم  المبادرات في 

الريادية.
يذكر أن هذه الورشة تأتي ضمن فعاليات برنامج »طموحي« 
المدعوم من الوكالة الأمريكية للتنمية »USAID «الذي يستهدف 
قطاع الشباب وقطاع المنشآت الصغيرة بتأهيلهم ورفع قدراتهم 

التنافسية لتحقيق النمو الاقتصادي.

استهدفت “45” مشاركاً من أربع محافظات

ورشة عمل تعريفية لبرنامج “KAB” التدريبي

ڈ الحديدة/ اأحمد كنف�ني:
دعت المشاركات في اليوم المفتوح للتوعية بأهمية صحة الأم ورعاية الأسرة 
الذي نظمه التحالف الوطني للأمومة المأمونة بالتعاون مع جمعية الإصلاح 
الاجتماعي الخيرية بتمويل من إدارة التنمية الدولية بقاعة اتحاد نساء اليمن في 
محافظة الحديدة صباح أمس.. دعت كافة أفراد ومؤسسات المجتمع إلى الوقوف 
صفاً واحداً للحد من ظاهرة الزواج المبكر التي مثلت عائقاً لحصول المرأة على 
حقها في التعليم والولادة الآمنة والعمل على إخراج مشروع قانون تحديد سن 
الزواج إلى حيز الوجود لما يترتب عن الوضع الحالي من مشاكل اجتماعية لا 

تحمد عقباها في هذا الجانب.
وطالبت المسؤولين في الدولة بسرعة إصدار قرار تحديد سن الزواج نظراً 

للحاجة الماسة إليه وخاصة في الوقت الراهن.
وقد شملت فعالية اليوم المفتوح للتوعية بأهمية صحة الأم ورعاية الأسرة 
التي أقيمت تحت شعار: “معاً من أجل أمومة مأمونة” عرض فلاشات توعوية 
ومحاضرات وحلقة نقاش شاركت فيها عدد من ممثلات منظمات المجتمع المدني 
وتناولت المشاكل التي تواجه المرأة في حياتها ومنها قضايا الزواج المبكر 
وقضايا الأمومة والطفولة وصحة الأم ورعاية الأسرة ناهيك عن إيجاد الحلول 

لهذه المشاكل.
حضر افتتاح الفعالية وكيل المحافظة المساعد حيدرة ناصر الجحماء ومنسق 
البرامج والأنشطة في التحالف الوطني للأمومة المأمونة الدكتور رامي طه 

المقطري وعدد من المسؤولين في الجهات ذات العلاقة.

في فعاليات اليوم المفتوح للتوعية بأهمية صحة الأم ورعاية الأسرة بالحديدة

المشاركات يجددن الدعوة إلى سرعة إقرار قانون تحديد سن الزواج

ڈ �سنع�ء/ م�سطفى الح�س�م: 
العليا  الوطنية  الهيئة  هـــددت 
أسماء  بنشر  الــفــســاد  لمكافحة 
المتخلفين عن تقديم إقرارات الذمة 

المالية في الصحف.
رئيس قطاع  الهيئة  وقال عضو 
إن  المطري:  محمد  المالية  الذمة 
الهيئة تقوم حاليا بفرز المتأخرين 
المالية بعد  إقراراتهم  عن تقديم 
الهيئة قد وجهت رسائل  أن كانت 
وإنذارات لنحو 1500 من المتأخرين 
والمشمولين بقانون الذمة المالية.  
و اثنى المطري على استجابة عددا 
من الجهات للرسائل التي وجهتها 
الهيئة في وقت سابق  وتقديم عدد 
من المشمولين لإقراراتهم المالية، 
إلا انه طالب وزارة الإدارة المحلية 
بالتجاوب الايجابي مع هيئة مكافحة 
الفساد، مشيرا إلى أن الإدارة المحلية 
مع  المطلوب  بالشكل  تتعاون  لم 
من  العديد  إرســـال  ــم  رغ الهيئة 

الرسائل إليها. 
الهيئة  أن  المطري  محمد  وأكــد 

ستعمل على فرز الأسماء المتأخرة 
نشر  قبل  أخيرة  فرصة  وتمنحهم 
أسمائهم في الصحف، لافتا إلى أن 
الهيئة تسلمت حتى الآن نحو 12 ألفاً 
و 600 إقرار من المشمولين بالقانون 
من إجمالي 16 ألفاً تستهدفهم الهيئة 

خلال المرحلة الأولى . 
العليا  الوطنية  الهيئة  وكــانــت 
لمكافحة الفساد قد أمهلت في وقت 
المسؤولين  كبار  من   337 سابق 
مدة  والمديريات  المحافظات  في 
أسبوعين لتقديم إقراراتهم بالذمة 

المالية وفقا لأحكام القانون . 
24 مــن قانون  الــمــادة  أن  يذكر 
الإقــرار بالذمة المالية تنص على 
أنه » يعاقب بالحبس مدة لاتزيد عن 
ستة أشهر كل من تخلف دون عذر 
مشروع أو امتنع عن تقديم الإقرارات 
الخاصة بالذمة المالية بعد إبلاغه 
وفي  القانون،  وفقا لأحكام  بذلك 
حال التكرار تكون العقوبة الفصل 
من الوظيفة وبما لا يخالف القوانين 

النافذة«. 

مكافحة الفساد تهدد بنشر أسماء المتخلفين 
عن تقديم إقراراتهم المالية في الصحف

من شابه أباه فما ظلم .. !!
انهم  يزعمون  الذين 
يللحللتللرمللون الإسلللللام 
متخلفاً  ديناً  بإظهاره 
للقرون  حتى  لايصلح 
الأوللللللى بلللل الللقللرون 
وينسبون   )!( المتأخرة 
إليه نقائص قبيحة من 
العقيمة  افكارهم  نتاج 
البائس  وتفكيرهم 
أنها هي  ثم يزعمونها 
الدين)!( وينسبون إليه 
وافكاراً  وافعالًا  أقللوالًا 
وتقاليد هي من صلب 
اسباب تخلف المسلمين 
الذي اضحى علامة لازمة 
لهم إذا ذُكرت النهضة 

والبناء!،  التنمية  قائم  وقام  العلمية 
انما  فهم  ذلللك  كل  يزعمون  الذين 
يستخدمون الدين ولايخدمونه! يجاملون 
ويدارون وينافقون من اجل الحفاظ على 
الصدارة الدينية! وأبهة المنابر! ومظاهر 
السذج  القداسة والوجاهة عند عوام 
والجهلة والمتخلفين!! وعندما خرجت 
نساء الاخوان في صنعاء في حشود امام 
مجلس النواب يطالبن السماح بتزويج 
البنات في سن المهاد ل أي إبطال تحديد 
سن الزواج – ليتمكن ذئاب البشر من 
افتراس اجساد الصغيرات ويزعمون أن 

ذلك من الدين!
وما أثار الاندهاش رفعهن المصاحف 
إلى  على الأسنة)!( كإشارة للاحتكام 
القرآن)!( وهو عين ما فعله البغاة في 
بين  رحاها  دارت  التي  صفين  حللرب 
إمام المسلمين الشرعي علي بن أبي 
طالب )رضي الله عنه( وبين معاوية 
بن ابي سفيان بن حرب مكراً وخدعة 
ودجلًا وتمويهاً )!( وهو كذلك عين ما 
صنعه الخوارج حينما خرجوا على أمير 
بعد  المؤمنين علي )رضي الله عنه( 
التحكيم وقالوا لا حكم إلا لله)!( فقال 
علي )رضي الله عنه( قوله الخالد: كلمة 
حق أريد بها باطل!! واليوم يعيد التاريخ 
نفسه ليكرر نفس العبرة في سلوك 
مشابه حيث خرج نساء الاخوان يرفعن 
مشروع  ضد  الأسنة  على  المصاحف 
الللزواج ويزعمن أن ذلك  تحديد سن 

مخالف للإسلام، وضد حكم الله!
وحقاً صدق الذي قال: ما أشبه الليلة 
بالبارحة! وصدق قول العرب: من شابه 

أباه فما ظلم )!!(.
رقم  الشخصية  الأحللوال  قانون  ان 
)سيئة  وتعديلاته  92م  لعام   )  20  (
الصيت( هذه التعديلات التي اجراها 
نواب الاصلاح نشوة بعد النصر المظفر 
في حرب صيف 94م اللعينة بفضل ما 
حصدوه من نفوذ واستحقاقات رفعت 
مناخيرهم وأطالت سبلة عمائمهم)!( 
جعلت من هذا القانون أسوأ قانون في 
العالم الإسلامي ما خلا طالبان التي 
وافقها القانون في غالبية بنوده المعدلة، 
تصديقاً لقول القائل: وافق شن طبقة 
، وصدقت العرب مرة أخرى: من شابه 
اباه فما ظلم)!!( فبدلًا من ان كان سن 
الزواج للفتاة )15 سنة( تم تعديله إلى 
)لاشيء(«!!« أي يجوز أن يزوجها وليها 
وهي بنت يوم واحد بل دقيقة واحدة إلى 
ما لا نهاية له في الصغر )!!( .. ثم تفنن 
القانون في المادة نفسها )15( حيث 
يقول: )عقد ولي الصغيرة بها صحيح 
»!!« ، ولايمكن )بضم الباء وفتح الميم 
وتشديد الكاف( المعقود له ل أي الزوج ل 
من الدخول بها، ولاتزف إليه إلا بعد أن 

تكون صالحة للوطء(.
وهو كلام يجب أن نخجل منه، وعجب 
لعلماء حزب الاصلاح الذين تفانوا من 
أجل اقراره ويتفانون اليوم من أجل عدم 
إلغائه بدون خجل وصدق الذي قال: وكل 

إناء بالذي فيه ينضح!
بهذا التعديل المخزي اقتحمنا القرن 
الحادي والعشرين وبهذا المنجز المتهالك 
سودنا كل ما تحقق من مكاسب بسواد 

الخزي والتخلف وباسم الدين )!(.
إن عدم تمكين المعقود له من الدخول 
حياء  مللن  تبقى  مما  هللو  بالصغيرة 
واضعيه )!( ليحفظوا به قطرة أو أقل 
منها من ماء الوجه الذي جففته شهوة 
الإسلللام!  باسم  الصغيرات  اصطياد 
وبالتالي تركت الكرة في ملعب وحوش 
الرجال الذين كما شاهدنا عند تطبيق 
التعديل  بهذا  السيئ  القانون  هللذا 
المشين قاموا بافتراس الضحايا واحدة 
تلو الأخرى، دون ان تنبس أفواه القوم 
)الصالحين( ببنت شفة )!( ودون ان يجد 
الوحش البشري أي عقوبة رادعة في هذا 
القانون فتركت الضحايا صرعى يبحثن 
عن عدالة مفقودة بين دفتي القانون)!( 
وضمير أهل اللحى والعمائم)!( وجهد 
قضائي ضائع يبحث في سطور القانون 
والفتاوى ليجد مزيداً من جلد الضحية 
 )!!( الله  لحكم  الذئب تطبيقاً  وتبرئة 

بزعمهم!!
إذا  للصغيرة  القانون  تخيير  إن  ثم 
بلغت في قبول النكاح أو رده ؟ مغالطة 
ساقطة تضحك منها الثكلى !! فقد رمى 
القانون ومشرعوه عرض الحائط بقول 
رسول الله – صلى الله عليه وسلم – : 
)) الثيب أحق بنفسها من وليها ، والبكر 
تستأذن، واذنها صمتها (( وهذا من أقوى 
الأدلللة على وجوب تزويج البكر وقت 
قبول إذنها وهو بعد بلوغها ! وإلا فكيف 
يتم استئذانها في الصغر حيث لا ولاية 

لها على نفسها بشيء ثم 
إن القانون لم يوضح كيف 
النكاح؟!  ترد  أن  يمكنها 
انه ليس بالسهولة التي 
يود ان يصورها مشرعو 
الافتراس )) الشرعي) ! ( (( 
للصغيرات !! ان ردها لهذا 
النكاح إذا بلغت أو لم تبلغ 
هو بالجعجعة والجرجرة 
المحاكم  أروقللللة  فللي 
العدالة  فيها  تستجدي 
ردها  وقبول  بإنصافها 
لنكاح فرضه عليها أبوها 
وأنصاره من ذئاب البشر !! 
فهل من العدالة بمكان أن 
يكون القيد على الصغيرة 
حكماً ملزماً بسهولة ؟! وأن يكون حل 
هذا القيد عبر اجراءات التقاضي التي 
ربما تنصفها بعد وقت طويل ؟! وربما 
لا تنصفها فترجع من حملها بخفي حنين 
!!؟! ثم نقول : ان هذا من تمام عدل 

الإسلام !! اللهم لطفك !! . 
وإذا كان دعاة الدولة الدينية صادقين 
فيما يذهبون إليه من ان الإسلام لم 
وانلله يصح  البنات  تزويج  يحدد سن 
عندنا  فالأمر  أي سن؟  في  تزويجهن 
تركها  كثيرة  فللأمللور  كللذلللك،  ليس 
الإسلام والشرع الحكيم لظروف تبدل 
الزمان ليسير  الاحللوال وتغير ظروف 
التي نزل  الأمللة  التشريع مع مصالح 
ليهينها،  لا  عليها  ويحافظ  ليكرمها 
والاتجار  الرقيق،  فإن نظام  وبالتالي 
بالعبيد والللجللواري، ونصب الأسللواق 
)المشروعة( لبيع الجواري والموالي أمر 
تركه الإسلام ولم يحرمه، ولم يمنعه، 
مستحيلًا  كللان  والتحريم  المنع  لأن 
عن  تماماً  تختلف  وأزمنة  ظروف  في 
فعلى   ! لايخفى  كما  وزماننا  ظروفنا 
دعاة الدولة الدينية وعلماء الإصلاح ان 
يطالبوا بالغاء حظر بيع وشراء العبيد! 
وليحتجوا بكل بجاحة بقول الله تعالى: 
)وأحلللّ الله البيع وحرم الربا( وبحجة 
أن كل علماء الإسلام ومن يسمونهم 
بعلماء السلف بل وحتى علماء الخلف 
منهم المرحوم بن باز، والمرحوم بن 
عثيمين ، والمرحوم الألباني والمرحوم 
مقبل الوادعي ، والمرحوم عبدالرحمن 
السعدي ، والشيخ ربيع المدخلي، وكثير 
قيد  على  لايزالون  اليمن  علماء  من 
الحياة يقولون بتحريم وتجريم وكفر 
أي قانون يمنع الاتجار بالرقيق)!( بحجة 
أن ذلك مخالف لشرع الله )!( وأنه لو كان 
حقاً لما سبقوا الإسلام إليه )!( هكذا 
يفكرون تعالى الله وعلا الإسلام فوق 
قولهم علوا كثيراً ثم أن عليهم جميعاً 
ان يحشدوا الجماهير وينظموا الحملات 
والمنشورات  واللافتات  والمسيرات 
حظر  قانون  بالغاء  الدولة  ليطالبوا 
الاتجار بالرقيق الذي اصدرته الحكومة 
في الجمهورية العربية اليمنية في 24/ 
نوفمبر / 1962م أي بعد الثورة بشهرين 
الحسناوات  الجواري  بشراء  والسماح 
الجميلات واستيرادهن والتشجيع على 
اسرهن وسبيهن وعرضهن في معارض 
ومعارض   ! العظمى  ماركت  الهايبر 
السيتي سانتر الضخمة! وسيشهدون 
إقبالًا وارباحاً واموالًا لم يحلموا بمثلها 

منذ عقود! وكله باسم الدين!
إن دين الإسلام عظيم يا سادة! ليس 
بعظم لحاكم)!( ولابعظم عمائمكم )!( 
ولا بعظم مراجعكم الدينية )!( وانما 
بعظم وصفاء ونقاء وشفافية قيمة ومثله 
العليا التي جمعت كل محاسن الانسانية 
والمتميزة بالقدرة على اختزالها في دين 
الإسلام العظيم ليحيا به كل منتسبيه 
ومعتنقيه بكل شرف وكرامة إلى يوم 

يرث الله الأرض ومن عليها!
وهذا عمر بن الخطاب – رضي الله عنه 
– أسقط نصيب المؤلفة قلوبهم الثابت 
لهم في القرآن بعد أن قوي الاسلام ) ! ( 
ورغم احتجاج المتضررين أصر على رأيه 
! وألغى حد السرقة في عام الرمادة سنة 
18 هل الثابت في القرآن الكريم ! وواجه 
اعتراضاً لم يلتفت إليه ! وأوقف إقطاع 
الأراضي المفتوحة على الفاتحين لما 
رأى أن ذلك سيؤدي إلى إضعاف الإسلام 
في البلاد المفتوحة وسينفع في غنى 
الإغنياء من الصحابة والفاتحين ! وأشياء 
كثيرة تؤكد أن مصلحة المسلمين فوق 
كل اجتهاد قديم لم يعد نافعاً ولا مجدياً 
التمسك به ! ولم يعد يدافع عنه إلا قوى 
وظروف تجاوزها الزمن وحق لها أن تزاح 
حتى ينفتح المسلمون على آفاق جديدة 
يتطلعون إليها ما تعاقب الليل والنهار.

النواب  مجلس  إلللى  كلامي  وآخللر 
الموقر! ان هذا التباطؤ والمشي على 
زواج  تعديل سن  اقللرار  في  البطون 
البنت قد اصابنا بالخيبة ورمى آمالنا 
بفيروس اليأس! .. تُرى كيف لو كنتم 
وبصدد  عظمى؟!  دولة  نواب  مجلس 
قانون علمي ومعقد أسألوا أنفسكم كم 
ستمكثون حتى تتفقوا على اقراره؟! بعد 
الذي رأيناه من تقاعسكم وعجزكم لا 
بل وصبر قيادتكم السياسية على هذا 
المُطل المبين!! ألا قاتل الله التخلف! 
والجهل! قاتل الله عشق الادمان على 
الاقامة في كهوف القرون الأولى! قاتل 
الله الدعوات إلى معاداة العلم والتقدم 
والنهضة باسم الدين! وباسم الله ولا 
وألف لا للدولة الدينية من هذا الطراز 

الجديد!!!!
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